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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Aumentan casos de diabetes en jóvenes 
En una década la edad promedio para la aparición de diabetes disminuyó de manera 
drástica, lo que significa que gente cada vez más jóvenes padece esta enfermedad. En el 
2002, la edad promedio para su surgimiento era a las 40 años, en la actualidad es a los  

20 años y las principales causas son además de predisposición genética, el consumo de 
comida chatarra o industrializada y el sedentarismo. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Obras con concreto hidráulico no eran prioridad 

Las obras de concreto hidráulico que tienen paralizado el flujo vehicular en las principales 
arterias viales de la ciudad, se han enfocado en la atención de intereses particulares y no 
en la cobertura de vialidades en mal estado, de acuerdo a un orden de prioridades. 
(Heraldo) 

   

 

 

33.5% mueren en accidentes 
El ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 

Municipal, junto con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), puso en 
marcha la campaña contra las adicciones denominada No te la Juegues, ante estudiantes 
en Ciudad Universitaria. (Síntesis) 

  

 

 

Reprueban paraderos elevados del metrobús 
Durante su participación en la primera semana de la sustentabilidad, que organiza el 

campus Puebla del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), el 
director general adjunto de la empresa Corredor Insurgentes del Sistema Metrobús de la 
Ciudad de México, Arturo Moreno, reconoció que los paraderos elevados del servicio de 

transporte denominado metrobús encarece el proyecto y complica el servicio a los 
usuarios. (Intolerancia) 

  
 

 

Carambola de tres bandas en el futbol poblano 
La compra de la franquicia de primera división Reales de San Luis por parte del 
constructor poblano Carlos Hugo López Chargoy, culminaría un movimiento de tres 

bandas en el futbol mexicano. (Cambio) 
  
 

 

Ruta 11 Norte – Sur tendrá una ciclovía 
La entidad requiere seis rutas de troncales para mejorar el servicio de transporte público, 

entre ellas, la de Chachapa-Diagonal Defensores de la República- Tlaxcalancingo y la de 
la 11 Norte-Sur. El proyecto contempla un reordenamiento de las calles, de banquetas y 
la instalación de una ciclovía, para que los ciudadanos puedan recorrer la vialidad en 

bicicleta. (Milenio) 
  
 

 

Gobierno y compañía de EU negocian reapertura de mina en Tulcingo 
A pesar de la oposición de los habitantes de Tulcingo del Valle y de la negativa de la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) a que la minera estadounidense 
The Oro East Mining Company explote yacimientos de antimonio en aquel municipio de la 
Sierra Mixteca de Puebla, el titular de la Secretaría de Ordenamiento Territorial y 

Servicios Ambientales (SSAOT), Juan Carlos Morales Páez, recibió ayer a una comitiva de 
dicha empresa. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

CAIP: rayan en la nada los recursos para la transparencia en Puebla 
El gobierno del estado de Puebla destina sólo el 0.02 por ciento del Producto Interno 
Bruto a tareas de rendición de cuentas y transparencia, a diferencia de otros estados que 
procuran hasta el 8 por ciento, señaló la presidenta de la Comisión para el Acceso a la 

Información Pública y de Protección de Datos Personales (CAIP), Blanca Lilia Ibarra 
Cadena. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Puebla, la decisión correcta para Audi: Rafael Moreno Valle 
Al considerar que Puebla fue la decisión correcta para Audi, el gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas expuso algunos de los elementos que sustentaron y dieron viabilidad a la 
determinación del consorcio automotriz de instalar su nueva planta en San José Chiapa. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tendrán 4 mil 284 poblanos ´Piso Firme´ gracias a gestión de Eduardo Rivera 
En la junta Auxiliar de San Andrés Azumiatla, el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez, 
inició el programa Federal "Piso Firme", en el cual se invertirán 16 millones de pesos en 

beneficio de 4 mil 284 viviendas. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

PAN, PRD, Panal y MC deben repetir alianza en Puebla para 2013: Riestra 
En un ánimo de congruencia los partidos que fuimos coaligados en 2010 estamos 
llamados a hacer un esfuerzo para volver a ir en coalición, para el proceso electoral del 
2013, aseveró el coordinador de los diputados panistas en el Congreso, Mario Riestra 
Piña. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Liga foto a mando y secuestradores 
Con una foto mostrada en REFORMA por una víctima de secuestro se identificó a un 
mando de PGJDF que quiso sobornarla para no identificar a plagiarios. (Reforma) 

  
 

 
Aprueban senadores reforma laboral; la envían a ejecutivo 
El Senado aprobó la reforma laboral que incluye artículos de transparencia y democracia 
sindical, así como regulaciones a la subcontratación y nuevas modalidades de 
contratación, entre otras modificaciones. El pleno del Senado aprobó un acuerdo para que 
los artículos en los que hay consenso sean enviados al Ejecutivo para su publicación y 
entrada en vigor. (El Universal) 

 
 

 

 
PF: en PGR querían quedar bien con EU 
La investigación oficial sobre la balacera en Tres Marías durante un operativo 
antisecuestro, que encabezó la subprocuradora de Control Regional, Procedimientos 
Penales y Amparo de la PGR, Victoria Pacheco Jiménez, derivó en una “cacería de brujas” 
contra la Policía Federal para “congraciarse” con el gobierno de Estados Unidos. (Milenio)  

  
 

 

Ortiz Martínez: EU podría arrastrar a una recesión global 
El mundo se encuentra al borde de una recesión global si demócratas y republicanos no 
se ponen de acuerdo en el Congreso para resolver el déficit fiscal de Estados Unidos; la 
economía de ese país caería 4 por ciento y, dada la fragilidad de la recuperación en otros 
países, el mundo sería arrastrado a un entorno recesionario, advirtió Guillermo Ortiz 
Martínez, presidente del grupo financiero Banorte-Ixe. (La Jornada) 

  

 

 

Cerrará administración con 48 bancos 
Queda pendiente la autonomía de la CNBV, mejorar las condiciones laborales y 
modernizar la ley de grupos financieros. (El Economista Digital) 

  
 

 

Ya hay reforma laboral; falta que la promulguen 
Con 99 votos a favor y 28 en contra, el Senado aprobó las reformas a la Ley Federal del 

Trabajo, las cuales turnó al Ejecutivo federal para su promulgación. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

Rechaza SHCP deuda excesiva; ha sido bien manejada, asegura 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) rechazó que el gobierno federal 
herede al próximo Presidente una deuda excesiva, como acusó el senador del PRI David 

Penchyna. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 
 
INTOLERANCIA  

 Avala Rivera gestión de Calderón 
A prácticamente 15 días de concluir la gestión del presidente de la República, Felipe calderón, el presidente 
municipal, Eduardo Rivera avaló el trabajo que desempeñó el ejecutivo federal en materia de seguridad y 

programas sociales. “La historia juzgará y me parece que en la historia reciente en mi opinión objetivamente 
hablando, es mejor el haber enfrentado que haber sido cómplices, como sí lo fueron algunos otros políticos, como 
si de alguna manera están sufriendo las consecuencias en algunas entidades porque cachondearon con el crimen 
organizado, se prestaron al trabajo sucio del crimen organizado de la política”. El edil poblano consideró que las 
críticas hacia la estrategia de seguridad en el país son subjetivas, pues al final Felipe calderón no se quedó 
cruzado de brazos para combatir la inseguridad que hay en el país. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102734 

 
INTOLERANCIA  

 Rafael Micalco es el “gallo” de Rivera 

El alcalde Eduardo Rivera confirmó que el diputado federal Rafael Micalco Méndez es su gallo para ser el nuevo 
dirigente estatal de su partido. Tras el destape del actual coordinador de diputados poblanos en San Lázaro, 
Rivera Pérez destacó que Micalco Méndez cuenta con una basta experiencia ya que  hay fue dirigente estatal, pero 
también ha sido diputado local, por lo que hasta el momento es el mejor candidato de su partido. “Lo veo como 

presidente de mi partido, cuenta con mi apoyo, indudablemente que tiene un respaldo por supuesto de algunos 
consejeros, el mío propio, yo creo que puede ser una buena alternativa para Acción Nacional, ese sí es mi gallo 
para la presidencia del partido”. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102733 
 

 
 

MILENIO  

 ERP da su aval a Micalco para la dirigencia estatal del PAN 

El alcalde, Eduardo Rivera Pérez considera que el actual diputado federal, Rafael Micalco Méndez, podría ser el 

próximo dirigente del Comité Directivo Estatal del PAN, ya que cuenta con la suficiente experiencia para ocupar el 
cargo. Rivera Pérez dio su aval para que el legislador se postule al considerarlo como su “gallo”, pues aseguró que 
hay más consejeros de Comité que también brindarán su apoyo, pues estiman que se mantendrá los acuerdos 
entre las corrientes del partido, además de que habrá gobernabilidad y unión entre los militantes, con motivo del 
proceso electoral que se avecina para la elección de diputados locales y alcaldes en 2013. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b6344a8  
 

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Inicia la Comuna campaña contra el consumo de alcohol y drogas 
Con la finalidad de concientizar, desarrollar habilidades y capacitar a los jóvenes para promover su participación 
en la prevención de accidentes y conductas violentas asociadas al abuso en el consumo de alcohol y otras 

sustancias nocivas para la salud, el Ayuntamiento de Puebla puso en marcha la campaña “No te la juegues, no 
seas un preso de las adicciones”. Durante el inicio de la campaña, en la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, el presidente mnicipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que la prevención de accidentes y 
conductas violentas generadas por el consumo de alcohol y drogas entre los jóvenes debe incluir campañas de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102734
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102733
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b6344a8
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información sobre los efectos del consumo de estas sustancias. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7741 
 

 

E-CONSULTA 

 Micalco es mi gallo para la dirigencia del PAN, señala Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se pronunció a favor de que el diputado federal Rafael 

Micalco Méndez sea el nuevo dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN). En entrevista, el edil capitalino 
señaló que Micalco es su "gallo" para suceder en el cargo a Juan Carlos Mondragón Quintana, pues consideró que 

puede generar cohesión, diálogo y acuerdos en el seno panista. Rivera apuntó que es preciso que el nuevo 
dirigente mantenga los acuerdos entre las diferentes corrientes políticas del PAN, de cara a la elección de los 
candidatos a diputados locales y presidentes municipales. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7735 
 

 

E-CONSULTA 

 Estiman que 550 mil personas son adictas en Puebla 
Aproximadamente 33.5 por ciento de las muertes en jóvenes, en el estado de Puebla, corresponde o está 
relacionado con accidentes viales donde el consumo de bebidas alcohólicas está presente, informó el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez. Durante la presentación del programa "No te la juegues", coordinado entre el 
ayuntamiento de Puebla y la BUAP, el mandatario municipal señaló que a nivel nacional, entre 2008 y 2011, el 
número de personas adictas a sustancias ilícitas pasó de 450 mil a 550 mil, de lo cual se desprende que la 

mariguana es la droga de mayor prevalencia. (Jorge Pérez Soto)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/estiman-que-550-mil-
personas-son-adictas-en-puebla 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Más de 4 mil viviendas en la capital poblana serán beneficiadas con Piso Digno 
Con una inversión superior a los 16.8 millones de pesos y en beneficio de 4 mil 284 viviendas, este martes el 

presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha el programa Piso Digno, con el que se 
busca mejorar la calidad de vida de las personas de escasos recursos en cuyas viviendas los pisos son de tierra, lo 
que provoca severos problemas de salud. En este evento que se desarrolló en la junta auxiliar de San Andrés 
Azumiatla, donde se apoyará a 649 hogares con una inversión aproximada a los 2.8 millones de pesos, el edil 

agregó que su administración se ha comprometido desde un inicio a apoyar a los grupos vulnerables en la capital 
del estado, para lo cual -agregó- se hacen esfuerzos de manera conjunta con el Gobierno federal. (Abraham 
Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento entrega 649 certificados de Piso Firme en Azumiatla 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, reiteró el compromiso de trabajar en beneficio de los 
poblanos, esto durante la entrega de 649 certificados de “Piso Firme” en la junta auxiliar de Azumiatla, con una 
inversión de casi tres millones de pesos. El edil, aseguró que esta entrega permitirá que los beneficiarios cambien 

el piso de tierra que tienen dentro de su hogar, por un piso digno. “Para que el ayuntamiento ejecute más obras, 
no sólo basta el apoyo de las diferentes dependencias o de los niveles de gobierno, también se necesita el 
esfuerzo de la gente”, subrayó, Rivera Pérez, al refrendar el compromiso de continuar su labor en beneficio de la 
población a través de los diferentes programas de gobierno. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-entrega-649-
certificados-de-Piso-Firme-en-Azumiatla-&id=38067 

 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7741
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7735
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/estiman-que-550-mil-personas-son-adictas-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/estiman-que-550-mil-personas-son-adictas-en-puebla
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-entrega-649-certificados-de-Piso-Firme-en-Azumiatla-&id=38067
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-entrega-649-certificados-de-Piso-Firme-en-Azumiatla-&id=38067
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NG PUEBLA  

 Entrega Rivera 'Piso Firme' a 649 familias 
Con una inversión de casi tres millones de pesos, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, entregó 
649 certificados a beneficiarios del programa "Piso Firme", el cual permitirá cambiar el suelo de tierra por 
pavimento y generará 500 empleos temporales en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla. Carolina Morales 
García, directora de programas sociales, comentó que en dicha junta auxiliar se beneficiaran a 649 hogares con 

las obras que se llevarán a cabo, además de que dijo que en todo el municipio se invertirán más de 16 millones 
de pesos apoyando a cuatro mil 284 viviendas. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43307entrega-rivera-piso-firme-649-familias#.UKOJtOSZSHM 

 
 
NG PUEBLA  

 Más y mejor alumbrado en la capital 

El presidente municipal Eduardo Rivera, inauguró el alumbrado en la Unidad Habitacional Villas América como 
parte del programa que se lleva a cabo en este tipo de viviendas no municipalizadas. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43344m%C3%A1s-y-mejor-alumbrado-en-la-capital#.UKOKUeSZSHM 
  

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 "Ciudad Mágica" municipal para festejar temporada navideña 
Un tobogán de hielo, cinco lluvias de nieve y el globo aerostático, son los principales atractivos para la temporada 

navideña en la Ciudad Mágica que con inversión de 4 millones de pesos será instalada en el Paseo Bravo del 16 de 
diciembre al 6 de enero, anunció la presidenta del Sistema DIF Municipal, Liliana Ortiz de Rivera. Para este año 
estimó, tienen una expectativa de asistencia de 500 mil personas equivalentes a aproximadamente 125 mil 
familias, durante toda la temporada y en todas las atracciones con las que contarán este año, que además 
incluyen actividades culturales, desfile de personajes, pirotecnia. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769729.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Destina SSPTM 1.9 mdp a prevención de adicciones 
El 30 por ciento de los accidentes de tránsito están relacionados con el consumo de alcohol y el 10 por ciento de 
ellos tienen consecuencias fatales, estimó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), 
Amadeo Lara Terrón, en el arranque de la campaña de prevención "Note la juegues, no seas preso de las 

adicciones". El funcionario explicó que con el objetivo de concientizar a los jóvenes sobre el uso y abuso de 
drogas, la dependencia invirtió 1.9 millones de pesos de recursos del Subsidio para la Seguridad de los Municipios 
(Subsemun) en esta campaña de prevención de adicciones, principalmente entre universitarios. (Belén Cancinol) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769779.htm  

 

 
 

SINTESIS 

 Comuna dota 15 luminarias 

Como parte del Programa Municipal de “Ciudad 100 por Ciento Iluminada”, que inició ayer en la actual 
administración, se incorporó el Fraccionamiento Villas América de la colonia Vicente Guerrero, y otras 20 colonias 
que no están municipalizadas, lo cual es parte del compromiso del edil Eduardo Rivera Pérez. Este 
fraccionamiento tiene 440 habitantes en 110 casas, quienes por 2 años han vivido sin alumbrado, por lo que 
desde ayer cuentan con 15 luminarias públicas. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

http://www.ngpuebla.com/puebla/43307entrega-rivera-piso-firme-649-familias%23.UKOJtOSZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/43344m%C3%A1s-y-mejor-alumbrado-en-la-capital%23.UKOKUeSZSHM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769729.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769779.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Invierte Comuna 16.8 mdp en Piso Firme en 2 años 
Entrega el ayuntamiento apoyos del programa federal Piso Firme, en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla, 
como parte de las acciones encaminadas a disminuir la pobreza en esta zona. Los apoyos entregados fueron 649 

pisos firmes a igual número de familias quienes tienen una casa pero el piso es de tierra y se le cambiará por uno 
de cemento. La inversión fue de 2 millones 856 mil pesos en la junta auxiliar, y la inversión en el municipio, en 
estos dos años de la administración es de 16 millones 874 mil pesos, en beneficio de 4 mil 284 familias,  informó  
el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. (IreneDiaz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Instalarán 'La Ciudad Mágica' en el Pase Bravo 

Para esta temporada de navidad el Sistema municipal DIF presentó por segundo año consecutivo las actividades 
encaminadas a la convivencia familiar, así como la celebración de las fiestas navideñas denominada "La Ciudad 
Mágica", la cual es similar a la aldea Mágica del año pasado. Este año se prevé invertir en el proyecto cuatro  
millones de pesos y es estima una afluencia de 500 mil familias, así lo informó la presidenta del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia municipal (DIF), Liliana Ortiz de Rivera. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 “No seas preso de las adicciones” 
El ayuntamiento de Puebla en coordinación con la Universidad Autónoma de Puebla inició una campaña de 
concientización para jóvenes sobre los riesgos del consumo de alcohol y drogas. La campaña “No te la juegues, 
no seas preso de las adicciones” consiste en realizar acercamientos con los jóvenes en materia de prevención e 
información sobre los riesgos de este tipo de consumo. Se calcula que de cada 30 detenidos por conducir en 
estado de ebriedad, en la capital poblana, el 60 por ciento son jóvenes de entre 18 y 35 años por lo que el 
consumo de bebidas embriagantes se ha incrementado notablemente, lo cual ocasiona que de cada 10 accidentes 

automovilísticos 3 están relacionados por el consumo de alcohol y de estos por lo menos uno es de consecuencias 
fatales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102724 

 
INTOLERANCIA  

 “La Ciudad Mágica” tendrá ambulantes 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, anunció que para las actividades de la “Ciudad 
Mágica” en el Paseo Bravo, la dependencia a su cargo autorizará un total de 150 permisos a las organizaciones de 
ambulantes que quieran participar en este evento. El funcionario municipal dijo que la zona del Paseo Bravo para 
la instalación de los puestos es la ubicada en la explanada del reloj del Gallito. Montiel Solana sentenció que serán 
los únicos espacios que se otorgarán durante los 22 días de la temporada decembrina y no espacios en el Centro 

Histórico o parques públicos como lo solicitaron los ambulantes en su momento. El secretario de Gobernación 
recalcó que los giros permitidos tienen que ver con alimentos y productos de temporada como gorros, guantes, 
bufandas, suéteres, juguetes, entre otros. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102723 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En Puebla un tercio de las muertes son por el abuso en el consumo del alcohol 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, indicó que 33.5 por ciento de las causas de muerte en el 
estado se derivan del consumo de bebidas alcohólicas en accidentes viales, situación que implica un gasto para la 
entidad. Asimismo, detalló que el tratamiento de estos incidentes tiene un costo para el sector salud de mil 200 
millones de pesos al año, es decir, 100 millones de pesos al mes por esta causa. Este martes el ayuntamiento de 

Puebla inició una jornada de prevención en el consumo de bebidas alcohólicas en la UAP, con la intención de 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102724
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102723
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disminuir los incidentes registrados en la capital por el abuso en el consumo de este producto. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-puebla-un-tercio-de-las-muertes-son-por-el-abuso-en-
el-consumo-del-alcohol_id_16334.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Prevé SMDIF entregar tres mil cobertores 
Por lo menos, tres mil cobertores prevé entregar el Sistema Municipal DIF durante la temporada invernal, 

principalmente en la zona norte de la capital poblana, así lo dio a conocer la presidenta del Patronato, Liliana Ortiz 
Pérez. Agregó que este número estimado es el mínimo, pues se podría incrementar el volumen de acuerdo a la 
colaboración de la ciudadanía y la iniciativa privada por medio de donaciones. Para este año se contempla 
entregar los apoyos en el extremo norte de la ciudad, debido a que durante 2011 se benefició principalmente a 

los habitantes de las colonias y juntas auxiliares ubicadas en el sur del municipio. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/preve-smdif-entregar-tres-mil-
cobertores-a-gente-de-escasos-recursos 
 

E-CONSULTA 

 Otorgará ayuntamiento 150 permisos para vendedores de temporada 
Serán 150 los permisos que otorgará el ayuntamiento para la venta de temporada -del 16 de diciembre al 6 de 
enero-, en la zona del Paseo Nicolás Bravo; informó el secretario de Gobernación del municipio, Pablo Montiel 

Solana. El funcionario explicó que durante la temporada navideña sólo se permitirá la ubicación de comerciantes 

informales en el Paseo Bravo, y se ha descartado permitir la ubicación en el Centro Histórico u otras zonas 
elevada actividad comercial. Los vendedores compartirán la zona con la denominada “Villa Mágica Navideña”, que 
organizará el ayuntamiento del 16 de diciembre al 6 de enero próximos. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/otorgara-ayuntamiento-150-
permisos-para-vendedores-de-temporada 
 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presentan ‘La Ciudad Mágica, donde la navidad cobra vida’ 
El sistema DIF Municipal dio a conocer las actividades que se desarrollaran como parte del programa de navidad a 
efectuarse del 16 de diciembre de este año al seis de enero del 2013, estas se han denominado, "Ciudad Mágica, 

donde la Navidad cobra vida" y que este año busca recibir la presencia de 500 mil personas. En el acto la 
presidenta del DIF, Liliana Ortiz de Rivera, informó que las actividades se desarrollarán en la zona del Paseo 
Bravo en un horario de 14 a 21 horas de lunes a domingo, dijo que la mayoría de las actividades será gratuitas y 

por primera vez se instalará un tobogán de hielo de 20 metros de inclinación y diez de deslizamiento, mismo que 
tendrá una inversión aproximada al millón de pesos, gasto que absorberán los patrocinadores. (Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Jóvenes, quienes más consumen alcohol: Lara Terrón 

De manera semanal se detienen a un aproximado de 30 personas por conducir en estado de ebriedad a través del 
operativo alcoholímetro, de los cuales el 60 por ciento son jóvenes, informó el secretario de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. Lo anterior después de haber participado en el inicio de una campaña de 
prevención del uso de drogas en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Asimismo, el funcionario 

municipal afirmó que las personas detenidas tienen edades que oscilan entre los 18 y 35 años de edad; es decir, 
un gran porcentaje de los infraccionados son jóvenes. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47004 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-puebla-un-tercio-de-las-muertes-son-por-el-abuso-en-el-consumo-del-alcohol_id_16334.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-puebla-un-tercio-de-las-muertes-son-por-el-abuso-en-el-consumo-del-alcohol_id_16334.html
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/preve-smdif-entregar-tres-mil-cobertores-a-gente-de-escasos-recursos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/preve-smdif-entregar-tres-mil-cobertores-a-gente-de-escasos-recursos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/otorgara-ayuntamiento-150-permisos-para-vendedores-de-temporada
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/otorgara-ayuntamiento-150-permisos-para-vendedores-de-temporada
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47004
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El Ayuntamiento de Puebla pone en marcha la campaña “No te la juegues, no seas un preso de 
las adicciones” 

El programa está conformado por un stand denominado Grupo Focal de Integración, el cual mediante el uso de 
fotografías y videos, se pretende mostrar los efectos negativos del abuso del alcohol o el uso de alguna droga; 

además existen juegos de ruleta y se cuenta con un simulador de vehículos. Con la finalidad de concientizar, 
desarrollar habilidades y capacitar a los jóvenes para promover su participación en la prevención de accidentes y 
conductas violentas asociadas al abuso en el consumo de alcohol y otras sustancias nocivas para la salud, el 

Ayuntamiento de Puebla puso en marcha la campaña “No te la juegues, no seas un preso de las adicciones”, el 
cual mediante la exposición de casos reales de víctimas. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47009 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno y Ayuntamiento invertirán 200 mdp en la 11 Norte-Sur 
El gobierno del estado ya pactó con el Ayuntamiento de Puebla  la inversión de 200 millones  de pesos para 
sustituir pavimento por concreto hidráulico de los 9 kilómetros del Bulevar 11 Norte- Sur en el 2013, informó el 
subsecretario de Infraestructura Estratégica del estado, Sergio Barrera Alejandré.Durante su participación en un 
foro convocado por la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC), el funcionario informó que el 
convenio está por firmarse y se dará bajo el esquema de ‘peso a peso’. Dio a conocer que en total se pretende 

invertir 500 millones de pesos, tanto en vialidades importantes como en las 17 juntas auxiliares que conforman la 

ciudad capital. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Presenta SMDIF la Ciudad Mágica 
Del 16 de Diciembre al 6 de enero, el Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal DIF, llevará a cabo 

en el Paseo Bravo la Ciudad Mágica, en un horario de atención de 14:00 a 21:00 horas. Para este año se espera 
la asistencia de 500 mil personas, lo que representa cerca de 125 mil personas por semana. Por lo anterior, la 
presidenta del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera, resaltó que para  rescatar las tradiciones, fomentar la convivencia 
familiar, así como ofrecer a las familias poblana, se decidió realizar una opción de recreo e integración para 
celebrar la temporada navideña. La Ciudad Mágica constará de 36 stands, 4 escenografías, Nacimiento, árbol de 
Navidad, 2 escenarios, Estación de Trenecito, área de comida, área de juegos, entre otras. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Puebla: 33% de accidentes en auto son a causa del alcohol 
Con la finalidad de concientizar, desarrollar habilidades y capacitar a los jóvenes para promover su participación 
en la prevención de accidentes y conductas violentas asociadas al abuso en el consumo de alcohol y otras 

sustancias nocivas para la salud, el Ayuntamiento de Puebla puso en marcha la campaña “No te la juegues, no 
seas un preso de las adicciones”, el cual mediante la exposición de casos reales de víctimas, el apoyo de expertos 
en la materia y la instalación de diferentes stands, los jóvenes de la capital poblana podrán vivir de manera 
cercana las consecuencias de caer en las adicciones. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32866:puebla-33-de-accidentes-en-auto-
son-a-causa-del-alcohol&Itemid=125 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ciudad Mágica Navideña, del 16 de diciembre al 6 de enero en el Paseo Bravo 
Con el objetivo de rescatar las tradiciones, fomentar la convivencia familiar, así como ofrecer a las familias 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47009
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32866:puebla-33-de-accidentes-en-auto-son-a-causa-del-alcohol&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32866:puebla-33-de-accidentes-en-auto-son-a-causa-del-alcohol&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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poblanas, una opción de recreo e integración para celebrar la temporada navideña, el Ayuntamiento de Puebla 
presentó “Ciudad Mágica, donde la Navidad cobra Vida”, proyecto que se desarrollará del 16 de diciembre al 6 de 
enero en el Paseo Bravo y en el que se espera atender a 500 mil poblanos. En su mensaje, la Presidenta del 

Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, informó que durante 22 días se espera atender 
aproximadamente a 125 mil familias a través de esta estrategia la cual buscará reivindicar el sentido original y 
espiritual de la Navidad, rescatando las tradiciones más representativas de esta época. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32847:ciudad-m%C3%A1gica-
navide%C3%B1a-del-16-de-diciembre-al-6-de-enero-en-el-paseo-bravo&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayto pone en marcha la campaña "No te la juegues, no seas un preso de las adicciones" 

El programa está conformado por un stand denominado Grupo Focal de Integración, el cual mediante el uso de 
fotografías y videos, se pretende mostrar los efectos negativos del abuso del alcohol o el uso de alguna droga; 
además existen juegos de ruleta y se cuenta con un simulador de vehículos. Con la finalidad de concientizar, 
desarrollar habilidades y capacitar a los jóvenes para promover su participación en la prevención de accidentes y 
conductas violentas asociadas al abuso en el consumo de alcohol y otras sustancias nocivas para la salud, el 
Ayuntamiento de Puebla puso en marcha la campaña “No te la juegues, no seas un preso de las adicciones”, el 

cual mediante la exposición de casos reales de víctimas, el apoyo de expertos en la materia y la instalación de 
diferentes stands, los jóvenes de la capital poblana podrán vivir de manera cercana las consecuencias de caer en 
las adicciones. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayto-pone-en-marcha-la-
campana-%20No-te-la-juegues,-no-seas-un-preso-de-las-adicciones%20-&id=38069 
 
 

RETO DIARIO 

 Ayuntamiento atenderá a 500 mil poblanos en la Ciudad Mágica 
Con el objetivo de rescatar las tradiciones, fomentar la convivencia familiar, así como ofrecer a las familias 

poblanas, una opción de recreo e integración para celebrar la temporada navideña, el Ayuntamiento de Puebla 
presentó “Ciudad Mágica, donde la Navidad cobra Vida”, proyecto que se desarrollará del 16 de diciembre al 6 de 
enero en el Paseo Bravo y en el que se espera atender a 500 mil poblanos. En su mensaje, la Presidenta del 
Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, informó que durante 22 días se espera atender 
aproximadamente a 125 mil familias a través de esta estrategia la cual buscará reivindicar el sentido original y 
espiritual de la Navidad, rescatando las tradiciones más representativas de esta época. (RETO diario)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-atendera-a-
500-mil-poblanos-en-la-Ciudad-Magica&id=38047 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Serán 150 permisos para ambulantes en 'Ciudad Mágica' 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, dio a conocer que serán 150 permisos los que se 
otorgarán para la instalación de ambulantes en el Paseo Bravo durante la “Ciudad Mágica”, serán 30 

autorizaciones más que el año pasado. El funcionario municipal, aceptó que ya hay algunas organizaciones que se 
han acercado a solicitar su permiso, dijo que “fundamentalmente este espacio está reservado para las 
organizaciones que ordinariamente trabajaban en el Centro Histórico y las tenemos reservadas así”. (Evangelina 
Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/43325ser%C3%A1n-150-permisos-para-ambulantes-en-ciudad-
m%C3%A1gica#.UKOKFeSZSHM 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32847:ciudad-m%C3%A1gica-navide%C3%B1a-del-16-de-diciembre-al-6-de-enero-en-el-paseo-bravo&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32847:ciudad-m%C3%A1gica-navide%C3%B1a-del-16-de-diciembre-al-6-de-enero-en-el-paseo-bravo&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayto-pone-en-marcha-la-campana-%20No-te-la-juegues,-no-seas-un-preso-de-las-adicciones%20-&id=38069
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayto-pone-en-marcha-la-campana-%20No-te-la-juegues,-no-seas-un-preso-de-las-adicciones%20-&id=38069
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-atendera-a-500-mil-poblanos-en-la-Ciudad-Magica&id=38047
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-atendera-a-500-mil-poblanos-en-la-Ciudad-Magica&id=38047
http://www.ngpuebla.com/puebla/43325ser%C3%A1n-150-permisos-para-ambulantes-en-ciudad-m%C3%A1gica%23.UKOKFeSZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/43325ser%C3%A1n-150-permisos-para-ambulantes-en-ciudad-m%C3%A1gica%23.UKOKFeSZSHM
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EL SOL DE PUEBLA  

 Contemplan 400 mdp para obras de concreto hidráulico en la ciudad de Puebla  

El gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla invertirán 400 millones de pesos para obras de concreto 
hidráulico para el 2013, informó en la Jornada de Consultoría que organiza la Cámara Nacional de Empresas de la 
Consultoría, el secretario de Infraestructura Sergio Barrera Alejandré. El funcionario estatal señaló que 200 
millones será ocupados exclusivamente para el concreto hidráulico de la avenida 11 Norte- Sur, que son 9 
kilómetros de superficie -en el tramo del Periférico Ecológico a la 20 Poniente-.Los 200 millones restantes son 

para el bulevar Xonaca, calzada Zavaleta y Bulevar Norte (en la zona de la Capu) también para la sustitución de 
pavimento por concreto hidráulico. (Iván Tirzo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769782.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueban poblanos implementación de ciclovías en el centro histórico 
Al menos siete de cada 10 personas apoyan la puesta en marcha de un sistema de ciclovías en el centro histórico 

y complementado por la renta de las bicicletas, reveló Yves Daniel BUSSIÈRE, investigador de la facultad de 
Economía de la BUAP. Conforme a un estudio demoscópico realizado hace cuatro años, Señaló que un sistema de 
transporte ecológico no solamente reduciría considerablemente la emisión de gases contaminantes, sino incluso 
sería generador de turismo. En este sentido, dijo que al menos 2.3 días estarían dispuestos a quedarse los 
turistas, principalmente europeos, en caso de desconcentrar el transporte público y privado de esa zona de la 
ciudad. (Marco A. Mirón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769872.htm 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Invitan PAN y PANAL a Francisco Rodríguez para ser candidato a la alcaldía  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, consideró que no es 
tiempo para tomar una decisión sobre su participación en el proceso electoral para renovar la alcaldía de Puebla, 
toda vez que ha sido invitado por los Partidos Acción Nacional (PAN) y Nueva Alianza (Panal). En entrevista, se 

abstuvo de dar el nombre de otros institutos políticos que verían en él una opción ciudadana, pero reveló que ha 
tenido acercamientos con diferentes grupos que tienen interés en impulsarlo como un candidato a la presidencia 
municipal; no obstante, aclaró que esperará las reglas que los mismos partidos establezcan, sobretodo, en caso 
de que haya coaliciones. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769908.htm 
 

 
 

SINTESIS 

 Reconoce Mata Temoltzin transporte inadecuado en Puebla 

Al presentar su conferencia Modernización del Transporte en las instalaciones del Instituto Tecnológico y de 
Estudios Superiores de Monterrey (Itesm) campus Puebla, el subsecretario de Transporte, Víctor Mata Temoltzin, 
afirmó que el sistema de transporte público en la zona metropolitana de Puebla es inadecuado, pues existe una 
saturación y trayectos largos de viaje que provoca una problemática. Ante alumnos y docentes de esa casa de 
estudios, el especialista mencionó que esta problemática de transporte se debe también a la bastante oferta que 
existe en la región. Y dicha situación trae consigo otros problemas, como la elevada contaminación que expiden 
los vehículos del servicio público. (Abel Cuap) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

 San Andrés Cholula contará con espacios deportivos de primer nivel: Gali Fayad 
El Secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, informó que en breve se estará concluyendo la 
construcción del Centro de Actividad Física y Bienestar de Puebla, ubicado en San Andrés Cholula, para beneficio 
de 234 mil habitantes que tendrán la oportunidad de practicar deporte y a la par, fomentar la unión familiar. Gali 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769782.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769872.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769908.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Fayad indicó que este polideportivo, ubicado en la lateral de la Recta a Cholula, ocupa una superficie de 5 mil 
metros cuadrados y constará de área de albercas, gimnasio, vestidores, asoleaderos, cafetería y estacionamiento. 
'En el polideportivo se invirtieron cerca de 90 millones de pesos y en este momento registramos un gran avance - 

refirió  - donde ya estamos trabajando en la colocación del piso de mármol, azulejo en las albercas y la colocación 
del adocreto para el área del estacionamiento.'. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Fuertes vientos dejan sin luz al CELMA 
En pleno festejo por su 60 aniversario, el Centro Escolar Miguel Alemán (CELMA) sufrió la descompostura de su 
sistema eléctrico y telefónico por los apagones causados por las fuertes ráfagas de viento que la noche del lunes 

azotaron la región. Las averías provocaron la suspensión parcial de clases en el plantel, pues hasta la tarde de 
este martes continuaban sin luz los laboratorios de cómputo, oficinas administrativas y estaban sin servicio los 
baños para cerca de tres mil alumnos. La falta de energía dificulta también el montaje de escenarios y decorados 
para las ceremonias, desfiles y convivencias programas para la celebraciones de aniversario del primer centro 
escolar del estado de Puebla. (Myrna Rojas) 
hhttp://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102736 
 

 
 
CAMBIO  

 En diciembre iniciará venta de tarjetas para el metrobús 
A mediados de diciembre iniciará la comercialización de las tarjetas electrónicas para el sistema de prepago del 
metrobús, anunció el subsecretario de Transportes, Víctor Mata Temoltzin, al tiempo de informar que la obra 

cuenta con un avance de 95 por ciento. En entrevista al término de su ponencia en el Tecnológico de Monterrey 
campus Puebla con el tema “Modernización del transporte”, detalló que dichas tarjetas estarán disponibles en 
diferentes establecimientos que más adelante se darán a conocer por los centros de atención ciudadana de la ST. 
(Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-elv-en-diciembre-iniciar-venta-
de-tarjetas-para-el-metrob-s.php 
 

CAMBIO  

 Franco Rodríguez es la sorpresa en sondeo: PAN 

El dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, celebró los resultados obtenidos por Francisco 
Rodríguez Álvarez en la encuesta de Mas Data, donde fueron sondeados los aspirantes morenovallistas y cercanos 
a Acción Nacional a la alcaldía de Puebla. Aunque no es un funcionario público, Franco se metió entre los 
personajes más conocidos. Asimismo, el líder albiazul minimizó a los punteros Jorge Aguilar Chedraui y Antonio 
Gali Fayad, bajo el argumento de que éstos no se han pronunciado públicamente sobre su interés por la alcaldía 
de la Angelópolis bajo las siglas del PAN, y dejó en claro que su partido no los obligará a participar aunque 
presenten buenos números. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-osv-franco-rodr-guez-es-la-
sorpresa-en-sondeo-pan.php 
 
CAMBIO  

 Hay buenos perfiles para la alcaldía: Riestra 

Mario Riestra Piña, diputado local de Acción Nacional, aseguró que la encuesta de Mas Data -publicada por esta 
casa editorial- demuestra que su partido cuenta con buenos perfiles para elegir candidato para la alcaldía 
capitalina en el 2013. La empresa de José Zenteno, en su última medición, señaló que el secretario de 
Infraestructura, Antonio Gali, y el de Salud, Jorge Aguilar, encabezan las preferencias entre los perfiles 

morenovallistas que aspiran a relevar a Eduardo Rivera. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-luz-hay-buenos-perfiles-para-la-
alcald-a-riestra.php 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102655
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-elv-en-diciembre-iniciar-venta-de-tarjetas-para-el-metrob-s.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-elv-en-diciembre-iniciar-venta-de-tarjetas-para-el-metrob-s.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-osv-franco-rodr-guez-es-la-sorpresa-en-sondeo-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-osv-franco-rodr-guez-es-la-sorpresa-en-sondeo-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-luz-hay-buenos-perfiles-para-la-alcald-a-riestra.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-luz-hay-buenos-perfiles-para-la-alcald-a-riestra.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Con acoso policíaco impiden que reportera entreviste al titular de la SSAOT 
Personal de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT) acosó y ofendió a una 
periodista que intentó entrevistar al titular de la dependencia, Juan Carlos Morales Páez, para que explicara el 
presunto tráfico de influencias con el que se pretende beneficiar al empresario Jorge Antonio Kahwagi Macari, ex 

secretario general del Comité de Dirección Nacional del Partido Nueva Alianza (Panal) y ahijado político de la líder 

vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales. Los hechos 
ocurrieron ayer por la mañana en las instalaciones centrales de la SSAOT. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-acoso-policiaco-impiden-que-reportera-entreviste-al-
titular-de-la-ssaot_id_16349.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Campesinos marcharán contra la construcción del Libramiento Poniente 
El Frente de Campesinos, Ejidatarios y Pequeños Propietarios de San Martín Texmelucan y la Sierra Nevada 
anunció que realizará una marcha el jueves para exigir un alto al proyecto de construcción del Libramiento 
Poniente, al denunciar que la obra arrebatará las tierras de cultivo de mil 200 productores. Los agricultores 
inconformes explicaron que decidieron realizar la movilización ante la falta de resultados de las mesas de diálogo 

que se han llevado a cabo en la Secretaría General de Gobierno (SGG). (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/campesinos-marcharan-contra-la-construccion-del-
libramiento-poniente_id_16348.html  
 

 
 
MILENIO  

 San Andrés Cholula contará con espacios deportivos de primer nivel: Gali Fayad 
El Secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, informó que en breve se estará concluyendo la 
construcción del Centro de Actividad Física y Bienestar de Puebla, ubicado en San Andrés Cholula, para beneficio 
de 234 mil habitantes que tendrán la oportunidad de practicar deporte y a la par, fomentar la unión familiar. Gali 

Fayad indicó que este polideportivo, ubicado en la lateral de la Recta a Cholula, ocupa una superficie de 5 mil 
metros cuadrados y constará de área de albercas, gimnasio, vestidores, asoleaderos, cafetería y estacionamiento. 
(Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b78bad4  
 

 
 

E-CONSULTA 

 OHL está dispuesta a negociar concesión del libramiento con Puebla 
La multinacional OHL está dispuesta a negociar con el gobierno de Puebla la concesión de la autopista Libramiento 
Norte que le fue revocada el pasado mes de mayo, y que actualmente se encuentra en litigio en los juzgados 
federales. La agencia EFECOM, a través de una nota publicada en el portal Expansión.com, informó que durante 
una conferencia con analistas para comentar los resultados del grupo relativos al tercer trimestre del año, el 
director general financiero de OHL, Enrique Weickert, informó que, no obstante, el grupo continuará con el 

procedimiento judicial iniciado en relación a dicha revocación. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7740 
 

E-CONSULTA 

 Invertirán mil 800 mdp en Periférico de Puebla para 2013 
Un total de mil 800 millones de pesos se invertirán en el Periférico de Puebla y al menos 200 millones de pesos se 
destinarán para la intersección de la 11 Sur -que abarcará 9 kilómetros-, así lo dio a conocer el subsecretario de 
Infraestructura del gobierno del estado de Puebla, Sergio Barrera Alejandre. “(Además) tenemos estimadas 
inversiones de 200 millones para obras que se realizarán en la calzada Zavaleta, así como el Boulevard Xonaca, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-acoso-policiaco-impiden-que-reportera-entreviste-al-titular-de-la-ssaot_id_16349.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-acoso-policiaco-impiden-que-reportera-entreviste-al-titular-de-la-ssaot_id_16349.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/campesinos-marcharan-contra-la-construccion-del-libramiento-poniente_id_16348.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/campesinos-marcharan-contra-la-construccion-del-libramiento-poniente_id_16348.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b78bad4
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7740
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además de que habrá recursos que se destinen para la dignificación de las 17 juntas auxiliares que hay en la 
capital del estado”, agregó el subsecretario de Infraestructura. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7736 
 

E-CONSULTA 

 Pide 76% de los visitantes que el zócalo de Puebla sea peatonal 
El 89 por ciento de los turistas de la Angelópolis aseguró que ampliaría su estancia en Puebla si pudiera usar la 
bicicleta en el Centro Histórico a un costo por renta similar al del transporte público. Lo anterior lo dio a conocer 
el investigador de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Yves Daniel Bussiére, quien detalló que 

en encuesta realizada en la capital poblana encontró que el 76 por ciento de los visitantes se mostró a favor de 
que el zócalo sea peatonal y cuente con la posibilidad de usar la bicicleta. El estudio detalla  que 74% de los 

paseantes está a favor de que se establezcan ciclovías en el Centro Histórico. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-76-de-los-visitantes-que-el-
zocalo-de-puebla-sea-peatonal 
 

E-CONSULTA 

 Inadecuado el sistema de transporte en Puebla: Mata Temoltzin 
El subsecretario de Transporte del gobierno del estado, Víctor Mata Temoltzin, aseguró que el sistema público en 
la zona metropolitana de Puebla es inadecuado por el exceso de oferta, largos tiempos de viaje, elevada 
contaminación y saturación. Detalló que, actualmente, el 72.7 por ciento de los viajes en la zona metropolitana de 

Puebla se realiza en transporte público, ya que hay un vehículo por cada tres habitantes. Mata Temoltzin resaltó 
que actualmente la zona metropolitana cuenta con más de seis mil unidades entre camiones, microbuses y 

camionetas que están agrupadas en 284 rutas. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inadecuado-el-sistema-de-
transporte-en-puebla-mata-temoltzin 
 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Inicia la construcción del Teleférico en Puebla 

La Secretaría de Infraestructura da inicio a la construcción del Teleférico, el titular de la dependencia, Antonio Gali 
Fayad comentó que la primera torre de carga que se ubicará en el Fuerte de Guadalupe será colocada a principios 
del mes de diciembre. En entrevista, informó que la semana pasada se recibieron las piloteadoras, con las que se 

realizarán perforaciones de 30 metros para el anclaje de las tres torres, una vez que la intención es tener el 
proyecto listo para que sea inaugurado por el Presidente Electo, Enrique Peña Nieto en marzo del 2013. “Lo más 
importante para comenzar con la obra civil era obtener la validación del proyecto, por la cuestión de la mecánica 
de suelo y otro tipo de detalles en los que intervino el INAH", apuntó. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Consultorías se reúnen con la Secretaría de Infraestructura 
Representantes de empresas adheridas a la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC) se reunieron 
este martes con representantes de la secretaría e Infraestructura, en la jornada organizada para conocer los 

proyectos y necesidades del gobierno del estado, así como ofertar los servicios de las 80 afiliadas a dicha cámara. 
El presidente del organismo, Marco Antonio Cervantes Márquez, informó que uno de los principales requisitos es 

pertenecer al padrón gubernamental de contratistas, como primer filtro para participar en las licitaciones 
gubernamentales. En este sentido aseguró que el 90 por ciento de sus socios están inscritos en dicho padrón y 
cuentan con la capacidad para participar en cualquier proyecto. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
 

 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7736
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-76-de-los-visitantes-que-el-zocalo-de-puebla-sea-peatonal
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-76-de-los-visitantes-que-el-zocalo-de-puebla-sea-peatonal
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inadecuado-el-sistema-de-transporte-en-puebla-mata-temoltzin
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inadecuado-el-sistema-de-transporte-en-puebla-mata-temoltzin
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Clausuran empresa que ‘explotó’ ayer en Xoxtla 
De acuerdo a las investigaciones en torno a la explosión ocurrida ayer en una gasera de San Miguel Xoxtla, todo 
apunta que fue una falla en un cilindro de gas, informó el Director del Sistema Estatal de Protección Civil, Jesús 
Morales Rodríguez. Por ese hecho que dejó tres personas con quemaduras, tráileres incendiados y pérdidas 

millonarias,  la empresa de Gas ‘Leo Mexicana’ fue clausurada esta mañana, informó el funcionario estatal en 
entrevista. Informó que todo indica que fue un cilindro el que iba ser  transportado en uno de los tráileres y por 

una falla se originó el incendio que durante horas causó intensa movilización en la carretera Puebla-México. (Isaac 
Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47006 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Protección Civil efectúa peritaje por explosión en gasera de Xoxtla 
“Tráileres con seis cilindros de gas pudieron explotar ayer en su tránsito por carreteras”, reveló el director de 
Protección Civil en el Estado, Jesús Morales Rodríguez, al informar que se realizan peritajes para determinar las 
causas y deslindar responsabilidades respecto al incendio en la base de compresión de Gas Natural Neomexicana, 
ubicada en el kilómetro 108 de la Autopista Puebla-México, a la altura de la localidad de San Miguel Xoxtla. “La 
empresa se encuentra la clausurada, en tanto, especialistas de la propia Dirección de Protección Civil y del 

Heroico Cuerpo de Bomberos realizan las indagatorias respectivas que, una vez concluidas, se entregarán a las 
autoridades municipales para los efectos legales conducentes”, añadió el funcionario. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplica-Proteccion-Civil-
peritaje-por-explosion-en-gasera-de-Xoxtla&id=38073 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Mi gallo para ser presidente municipal en Puebla es Rafael Micalco asegura el Alcalde Eduardo Rivera. 
 CONAGUA alerta por bajas temperaturas de cero grados centígrados en partes altas del Estado de Puebla. 

 El consejo de órganos empresariales exige más seguridad en centros comerciales durante el buen fin que 
es este fin de semana. 

 El ayuntamiento de puebla confirma su evento navideño ciudad mágica con fantasía, juegos y sorpresas. 
 La campaña mercados libres de violencia contra las mujer avanza en centros de abastos  en la capital 

poblana. 
 En las junta auxiliar de Azumiatla el alcalde Eduardo rivera arranca el programa piso firme. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Un dato durísimo en Puebla 33.5% de las muertes de jóvenes se dan por accidentes viales relacionados con 

el alcohol, si no hacemos algo vamos a seguir desangrándonos, una sociedad que pierde así a sus jóvenes 
es una sociedad que se esta desangrando, que hacemos para que se diviertan, se toman algunos tragos, 

pero no lleguemos a estos extremos de perder y perder vidas cada fin de semana.  
 El sistema DIF municipal anunció La Ciudad Mágica, la navidad cobrará vida se espera la asistencia de 

medio millón de poblanos.  
 Regresamos a nuestro tema visual, la contaminación auditiva y visual que tenemos en las ciudades, ayer le 

presentábamos en la televisión, esquinas de calzada Zavaleta, Camino Real a Cholula, bueno el caos que 
propiciamos todos, no nada más las autoridades, aquí cualquiera cuelga un cartel, pone un letrero, etcétera 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47006
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplica-Proteccion-Civil-peritaje-por-explosion-en-gasera-de-Xoxtla&id=38073
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aplica-Proteccion-Civil-peritaje-por-explosion-en-gasera-de-Xoxtla&id=38073
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y nos hace muy densa la vista misma de la ciudad, pero que hacemos entre todos para mejorar esto, lo 
seguiremos platicando.  

 Abríguese y prepárese Puebla tendrá el invierno más frío de los últimos 29 años dice el jefe del 

metereológico de Conagua, viene duro, se dice que febrero con el frío más crudo.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En la Contraloría 90% de las empresas poblanas son competitivas. Las empresas de consultoría son 
competitivas en Puebla y están dispuestas a participar en cualquiera de los proyectos. 

 Tony Gali habla de la plaza de toros, la van a quitar, el relicario están por construir un edificio en donde 
exista un suficiente estacionamiento pero además en donde se pueda colocar un hotel a lo mejor no tan 
grande como lo requiera el centro Expositor de Puebla pero un hotel tiene que haber allí, entonces la plaza 
de toros para donde, dicen que la van a poner junto al velódromo lejos, muy lejos. 

 Sobre los baches se agotó el presupuesto para bacheo, esto dicen los empresarios, ya vamos a ver que 
responde el ayuntamiento a ésta situación.  

 Sobre la prevención 33.5% de las muertes de jóvenes accidentes por alcohol, hay que evitar esto chavos 
no se embriaguen y cojan el coche deberás que hay idiotas que dicen que borrachos manejan mejor, 
mejor se vienen los accidentes, la lesiones y la muerte. Si con treinta detenidos, esos muy probablemente 
iban a chocar, a voltear, atropellar o algo.   

 Sobre el narcomenudeo 30 detenidos por venta en antros y bares, ya le pegaron a 30 están detenidos por 

ofrecer drogas en Puebla.  
 El COE denuncia abusos de cobros telefónicos que hacen en la madrugada.  
 En Xoxtla en orden todos los permisos de la gasera pero están investigando el peritaje y todo para saber si 

hay  responsabilidades por la explosión y de cómo quedo esta planta.  
 La ciudad Mágica, es el espacio de hielo para el periodo de navidad en Puebla, habrá toboganes de hielo, 

la van a poder pasar bien con estas diversiones. 
 Sobre los fríos se espera la temporada con las más bajas temperaturas de las últimas tres décadas.  

 El Ayuntamiento y la Sedesol arrancan el programa de piso firme son 4 mil 200 hogares los que se verán 
beneficiados con una inversión de 16.8 mdp. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El secretario general de gobierno Fernando Manzanilla dice que no conflicto que tiene Antorcha Campesina 

con el Ayuntamiento el no puede intervenir 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El subsecretario de Transporte del Gobierno del Estado indicó que existe un gran déficit en el transporte 
público que circula en la zona metropolitana, ya que existe una saturación en trayectos largos  de viaje lo 

que provoca una problemática, indico que esta situación de transporte se debe a una basta oferta que 
existe en la región. 

 Temperaturas de hasta 5 grados bajo cero se registrarán en Puebla durante este invierno, pronosticó la 

Comisión Nacional del Agua. 
 Tras señalar que funcionario estatales muestran interés por buscar la candidatura a la presidencia 

municipal demuestra que el PAN cuenta con suficientes partidos para encarar la elección del 2013, el 
diputado Mario Riestra se pronuncia una vez más porque su partido repita en este año la alianza que le 

garantice el triunfo en la capital poblana y en otros municipios  
 En esta temporada decembrina, la Secretaría de Gobernación ofrecerá un promedio de 150 permisos para 

la venta de productos de temporada en el Paseo Bravo informó el titular de la dependencia, Pablo Montiel 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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Solana, 
 Protección Civil del estado realiza el peritaje correspondiente sobre la explosión ocurrida en la empresa 

NeoMexicana, confirmó el director estatal, Jesús Morales. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, avaló la posible llegada de Rafael Micalco, como 
posible dirigente estatal del Partido Acción Nacional e incluso, aseguró que este miembro activo del PAN y  

 El subsecretario de Infraestructura estratégica del gobierno del estado de Puebla, Sergio Barrera, dio a 
conocer que prevén invertir mi 800 millones de pesos en obras para el periférico para el próximo año 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La red urbana de transporte articulado METRO tendrá un impacto positivo para el medio ambiente con la 
primera línea se dejara de emitir 20 toneladas de contaminantes en tan solo un año. 

 Este miércoles arranca el proceso electoral 2012 – 2013, es decir hoy se renovara las 217 alcaldías el 
congreso local, en esta ocasión excepcional la votación será por 4 años 8 meses. 

 En San Andrés Azumiatla el presiden municipal Eduardo Rivera y la delegada de SEDESOL Miriam Arabial 
entregaron 649 certificados  de piso firmen, para mejorar la vida de familias de escasos recursos. 

 En centro histórico de Puebla podremos acércanos a las tradiciones oaxaqueñas se lleva acabo una 
muestras artesanal, cultural y gastronómica. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

  Un hombre pierde la vida al ser arroyado por una unidad del transporte público, una versión señala que 

fue envestido por un camión de la ruta Xoxtla que iba con alta velocidad, pero otra versión apunta a que 
se suicidó lanzándose a las llantas del vehículo, de cualquier forma el chóferes de la unidad se dio a la 
fuga.  

 Detienen a dos sujetos que presuntamente abrían asaltado una unidad del transporte público en la 
prolongación Reforma, salen libres al no haber una denuncia en su contra.  

 El invierno en Puebla será uno de los más secos y fríos de los últimos 29 años, el centro del estado tendrá 

temperaturas que podrían rondar en promedio de 5 grados centígrados, no es muy bajo con sensaciones 
térmicas, por lo seco del ambiente de dos a tres grados.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Puebla, la decisión correcta para Audi: RMV 
Al considerar que Puebla fue la decisión correcta para Audi, el Gobernador Rafael Moreno Valle expuso algunos de 
los elementos que sustentaron y dieron viabilidad a la determinación del consorcio automotriz de instalar su 
nueva planta en San José Chiapa. En paralelo, el Ejecutivo refrendó el compromiso de su administración de 
trabajar con la empresa para su exitosa instalación y desarrollo futuro. Con el señor Rupert Stadler y Audi, 

estaremos buscando diseñar una estrategia de atracción de proveedores, resaltó Moreno Valle. (Redacción, 
digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2770253.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Respalda Arabian llegada de Micalco a dirigencia del PAN  
Si el PAN va a explorar alianzas con el PRD para el 2013, debe privilegiar que sea en torno a las instituciones y no 
a las personas, enfatizó Myriam Arabian Couttolenc, delegada de la Sedesol en Puebla, tras avalar la posible 
llegada de Rafael Micalco Méndez a la dirigencia estatal. La funcionaria descartó que el coordinador de la bancada 

poblana de diputados federales llegue impuesto por el gobernador, toda vez que en Acción Nacional existen 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2770253.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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procedimientos para elegir al presidente del Comité Directivo Estatal, dijo. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769864.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Trabajadores de Audi no recibirán los mismos beneficios que los de VW   
Antonio Flores Trejo, líder del Sindicato Independiente de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw), señaló 
que los trabajadores de Audi no gozarán de los mismos beneficios que actualmente cuentan los obreros de la 

industria VW. En rueda de prensa reconoció que el Sitiavw tuvo que ceder en varios aspectos para la obtención 
del contrato. Entre otros esquemas el Sindicato aceptó el banco de horas, pero dijo que de ninguna forma 

permitirán que esa situación ocurra en la planta Volkswagen. nformó que el contrato colectivo obtenido para la 
planta Audi no será el mismo que se tiene con la VW. (Iván Tirzo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769862.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Avala Congreso aspiraciones de funcionarios al TEE 

Los diputados locales, a través de la Comisión Especial Electoral, nuevamente dieron banderazo a la participación 
de funcionarios estatales en el proceso de renovación del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP). Al 
respecto, el diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael von Raesfeld Porras, se pronunció abiertamente a 
favor de la participación de funcionarios estatales, al señalar que el Congreso no es un órgano facultado para 

impedirles su participación, sobre todo si estos cumplen con los requisitos de la convocatoria. (Andrés Herrera) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-14/portada/avala-congreso-aspiraciones-de-funcionarios-al-tee 

 

 
HERALDO 

 Diputados deben abrir elección de la CAIP: Ibero 
El rector de la Universidad Iberoamericana Puebla (Ibero), David Fernández Dávalos, y la presidenta de la CAIP, 
Blanca Lilia Ibarra Cadena, pidieron a diputados locales abrir el proceso de elección del nuevo integrante de la 
comisión, “los diputados están a tiempo de reconsiderar la posibilidad de que el proceso sea abierto, pues no hay 

garantías sobre su transparencia”. En el marco de la inauguración del foro “La rendición de cuentas desde las 
experiencias locales”, el rector jesuita refirió que en este momento Puebla vive un momento decisivo, pues en las 
siguientes semanas el Congreso del Estado elegirá al nuevo integrante de la CAIP, pero desafortunadamente los 
diputados locales han decidido hacer la elección a “puerta cerrada” y sin la participación de las organizaciones 

sociales, señaló. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-14/portada/diputados-deben-abrir-elecci%C3%B3n-de-la-caip-

ibero 
 
HERALDO 

 Senado aprueba Reforma Laboral 
Con 99 votos a favor y 28 en contra, el Senado de la República aprobó en lo general, sin cambios, la Reforma 
Laboral, que establece el pago por hora, nuevas modalidades de contratación, el trabajo por temporada y los 
periodos de prueba, así como regulación de la subcontratación laboral. Las reformas a la Ley Federal del Trabajo 
fueron avaladas en lo general con los sufragios a favor del PRI, PAN y PVEM, y los votos en contra del PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano. La reforma Laboral aprobada en lo general prohíbe condiciones laborales que impliquen 
discriminación por motivo de origen étnico o nacional, de género, edad, condición de salud, religión, preferencias 

sexuales y condiciones migratorias, entre otras. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-14/portada/senado-aprueba-reforma-laboral  
 

 
 

SINTESIS 

 Recibe Congreso 6 mdp del gobierno para edificio 
El Comité de Administración y Adquisiciones del Congreso local avaló el proceso para iniciar la rehabilitación de El 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769864.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2769862.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-14/portada/avala-congreso-aspiraciones-de-funcionarios-al-tee
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-14/portada/diputados-deben-abrir-elecci%C3%B3n-de-la-caip-ibero
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-14/portada/diputados-deben-abrir-elecci%C3%B3n-de-la-caip-ibero
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-14/portada/senado-aprueba-reforma-laboral
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Mesón del Cristo, para lo cual, el gobierno del estado otorgará 10 millones de pesos. Cabe destacar que en el 
inmueble, que albergaba al periódico El Heraldo de Puebla, estarán ubicarán las oficinas de las tres nuevas área 
del legislativo: la contraloría, gestión ciudadana y el centro de estudios legislativos. Sobre el tema, el secretario 

del comité de administración, Enrique Nacer Hernández, reveló que el ejecutivo se comprometió a entregar 10 
millones de pesos, de los cuales ya tiene 6 en su poder; la otra parte se entregará conforme avance la obra. 
(Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Impulsará Granjas Carroll a la agricultura por contrato 
El director de Relaciones Públicas de Granjas Carroll México, Tito Tablada Cortés, confirmó que durante 2013 se 

continuará impulsando la agricultura bajo contrato para el surtimiento de granos a la porcícola por parte de 
productores de cinco estados, incluido Puebla. Dio a conocer que ya hay contratos con agricultores de Tamaulipas, 
Sinaloa y El Bajío, pero no ha permeado aún en Veracruz y Puebla, debido a condiciones diversas, desde la 
siniestralidad en los cultivos hasta el incumplimiento de los productores. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Presentarán productores de nopal propuestas a EPN 
La creación de una Ley de Protección al germoplasma de la tuna, elevar los niveles de consumo y exportación, y 

captar la industria de jugos de fruta son algunas de las propuestas hechas por el Comité Nacional Sistema 
Producto Nopal y Tuna que serán presentadas al presidente electo, Enrique Peña Nieto, y a los diputados 

federales para su estudio. En la 4ª Reunión Ordinaria de este organismo, Omar Carpio Flores, representante 
nacional del Comité, indicó que Puebla es el principal exportador de tuna del país, pero el tercero en su nivel de 
producción. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Honran diputados a los migrantes 
Los diputados de la LVIII Legislatura, en comisiones unidas, aprobaron por unanimidad declarar el 18 de 
diciembre como Día del Migrante Poblano, dicha iniciativa fue propuesta por el diputado local Felipe David 
Espinoza Rodríguez. Tras sostener una reunión los integrantes de las Comisiones de Educación y Cultura, así 
como de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso local, señalaron que dicha propuesta aprobada tiene el 

propósito de reconocer los derechos humanos y libertades fundamentales de los migrantes poblanos. Al respecto, 

algunos legisladores locales, entre ellos Rafael von Raesfeld, Ernesto Leyva, respaldaron la iniciativa al 
puntualizar la necesidad de asegurar la protección y el respeto de los derechos y libertades fundamentales de los 
migrantes. (Myrna Rojas) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102735 
 
 
INTOLERANCIA  

 Olvida Moreno Valle a los adultos mayores 
El diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, exhortó al Congreso del Estado a no 
mantener en la “congeladora” la Ley para la Pensión Alimentaria para Adultos Mayores en la entidad. En 

entrevista, dijo que dicha iniciativa fue propuesta por Movimiento Ciudadano, además de que fue uno de los 
compromisos que hizo el gobernador Rafael Moreno, y dijo que el Instituto para la Atención de Adultos Mayores 

sólo recibe recursos para pagar nómina y de prestaciones, de ahí que una parte mínima se destina para dar 
apoyos económicos a unos cuantos. “Ante esto, los adultos mayores insisten y exigen al gobernador del estado 
que ponga atención en estos puntos”, comentó. (Redacción) 
 http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=1027323 

 
 
INTOLERANCIA  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102735
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102733
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 El PAN no descarta alianza con el PRD 
El Partido Acción Nacional (PAN) no descarta establecer alianzas electorales con el PRD de cara a los comicios de 
2013 en 14 estados de la República, sostuvo el secretario general adjunto de Elecciones, Juan Manuel Oliva. El ex 

gobernador de Guanajuato indicó que los Consejos Políticos locales, junto con el CEN y el Comité Estatal de este 
instituto político, deberán reflexionar si la alianza es propicia o no en sus respectivas entidades. En ese sentido, 
señaló que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) ha sido claro en que si hay alguna alianza electoral con otros 
partidos tendrá que ser primero derivado de lo que resuelvan los propios Comités Directivos Estatales o el 
Consejo Político local, y luego que la propuesta sea autorizada por la propia dirigencia.(Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102726 

 

 
 
CAMBIO  

 JJ hace berrinche tras encuestas 
José Juan Espinosa Torres “hizo berrinche” y lanzó la amenaza de que Movimiento Ciudadano no irá en coalición 
con el PAN en las elecciones del 2013, esto luego de conocer los resultados del sondeo de Mas Data publicados 
ayer por CAMBIO: “no les hacemos falta, si en la propia encuesta no nos toman en cuenta y dicen que no valemos 
nada. Vamos a demostrarlo en las urnas”. Además, dijo que el partido naranja está dispuesto a entablar una 
coalición con fuerzas políticas de la izquierda, con excepción del PRD, pues aseveró que éste no ha apoyado sus 

propuestas, como la pensión alimentaria de adultos mayores, además de las intenciones del Sol Azteca de 
coaligarse con el blanquiazul. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-luz-jj-hace-berrinche-tras-

encuestas.php 

 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 No hay garantías de que haya transparencia en la renovación de la CAIP: Fernández 

El rector de la Universidad Iberoamericana (Ibero) Puebla, David Fernández Dávalos, aseguró que el Congreso del 
estado está en la obligación de abrir el proceso de selección del nuevo comisionado de la Comisión al Acceso a la 
Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP) a los organismos de la sociedad civil, pues hasta el 
momento no existen garantías sobre la transparencia en este proceso. El académico señaló que los legisladores 
deben cuidar que el candidato seleccionado ofrezca condiciones de autonomía en el pleno ejercicio de sus 

funciones, alejado de las prácticas gubernamentales. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-hay-garantias-de-que-haya-transparencia-en-la-

renovacion-de-la-caip-fernandez_id_16333.html  

 

 
 
MILENIO  

 Pide Riestra a partidos ser congruentes para formar alianza para el 2013  
Los partidos políticos que participaron en la coalición Compromiso por Puebla deben de considerar que además de 
lograr posiciones en el Congreso y varios ayuntamientos, también respaldó un proyecto sexenal que encabeza 
Rafael Moreno Valle. De acuerdo con el diputado Mario Riestra Piña, los líderes de los institutos partidistas que 
coincidieron electoralmente en el 2010, podrían hacer un esfuerzo para volver a conformar la alianza que logró la 
alternancia política en el estado. (María Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b766743  

 
MILENIO  

 Cierra exitosamente la convocatoria 2012 del programa Volkswagen, Por Amor Al Planeta 
Volkswagen de México informó que cerró la recepción de candidaturas para la convocatoria 2012 de su programa 
Volkswagen, Por Amor al Planeta, en sus dos categorías: Premio a la Investigación Científica en Conservación 
Biológica y Apoyo a Proyecto de Investigación en una Área Natural Protegida. La respuesta a la convocatoria fue 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102726
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-luz-jj-hace-berrinche-tras-encuestas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-141112-luz-jj-hace-berrinche-tras-encuestas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-hay-garantias-de-que-haya-transparencia-en-la-renovacion-de-la-caip-fernandez_id_16333.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-hay-garantias-de-que-haya-transparencia-en-la-renovacion-de-la-caip-fernandez_id_16333.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b766743
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contundente, se recibieron un total de 34 propuestas, 10 candidaturas al premio y 24 propuestas de proyectos 
que buscan obtener este reconocimiento y el apoyo a su trabajo de investigación científica en materia de 
conservación. Las propuestas provienen de más de 25 instituciones, de 15 estados de la república. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b7cb60d  
 
MILENIO  

 Realiza policía federal cateo para desmantelar a banda dedicada a la trata 
Alrededor de las 11 de la noche, 20 elementos de la policía federal llegaron a bordo de dos unidades oficiales y de 
ocho vehículos particulares con placas del distrito federal a un domicilio ubicado en las calles Manuel Pelmonte y 

Reforma Oriente de la ciudad de Texmelucan para la realización de un cateo. Una vez en el lugar cerca de ocho 
uniformados ingresaron al domicilio en donde continúan hasta estos momentos, sin proporcionar ninguna 
información. Mientras tanto unidades de la policía federal se encuentran circulando alrededor de dicha ciudad. 

(Pedro Alonso) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6ba2e2b8   
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Destina el Congreso 8.5 mdp para restaurar el Mesón del Cristo 
La restauración del inmueble Mesón del Cristo tendrá un costo de ocho millones 571 mil pesos, informó el 
presidente del comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Congreso Local, José Juan Espinosa 

Torres. El inmueble que en los últimos años albergó al periódico el Heraldo de Puebla, ahora es parte del 
patrimonio del Congreso Local, después de que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas lo donó al Poder 
Legislativo, tras ganarle un juicio al empresario Ricardo Henaine. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7738 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, la decisión correcta para Audi: Rafael Moreno Valle 
Al considerar que Puebla fue la decisión correcta para Audi, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas expuso 
algunos de los elementos que sustentaron y dieron viabilidad a la determinación del consorcio automotriz de 
instalar su nueva planta en San José Chiapa. En paralelo, el titular del Ejecutivo poblano refrendó el compromiso 
de su administración de trabajar con la empresa para su exitosa instalación y desarrollo futuro. “Con el señor 

Rupert Stadler y Audi, estaremos buscando diseñar una estrategia de atracción de proveedores”, resaltó Moreno 

Valle. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Riestra Piña pide no “sobrestimar o subestimar” encuestas 
El coordinador del grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, consideró que no se 

pueden “sobrestimar o subestimar” las encuestas que ponen en los primeros lugares de la contienda por la 
candidatura a la alcaldía a dos secretarios del gabinete estatal. Desestimó que estos resultados afecten sus 
aspiraciones. Entrevistado en la sede del poder legislativo dijo que estos estudios demoscópicos revelan el nivel 
de posicionamiento que tienen los funcionarios que han levantado la mano para alcanzar la candidatura para 
contender por la capital. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Von Raesfeld analiza buscar la Dirigencia estatal del PAN 
El diputado del PAN, Rafael Von Raesfeld Porras, continúa analizando si se registrará para contender por la 
dirigencia estatal de su partido. Aunque reconoció que Rafael Micalco Méndez es un buen perfil para encabezar el 
Comité Directivo Estatal (CDE). En entrevista dijo que el nuevo presidente del CDE debe ser un panista con 

militancia activa, una gran capacidad de diálogo para sumar a la militancia y definir el rumbo que deben tomar de 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6b7cb60d
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d29d03dc05c85a911d35ceed6ba2e2b8
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=7738
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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cara a los comicios del próximo año. En este sentido consideró que Rafael Micalco reúne estas características, 
aunque dijo que también él puede ser un buen perfil a tomar en cuenta. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRD y PAN señalan ‘simulación’ del PRI en reforma laboral 
Con 10 votos a favor y dos en contra las comisiones unidas del Trabajo y Estudios Legislativos Primera del 

Senado, aprobaron en lo general la minuta de reforma laboral que envió la Cámara de Diputados. Durante la 
discusión, la perredista Alejandra Barrales, quien votó en contra de la modificación que realizó la Cámara de 

Diputados a los artículos 371 y 373, reclamó al PRI “una simulación” en el tema de transparencia y democracia 
sindical. De igual manera, el PAN, que votó a favor, en voz de Javier Lozano, se inconformó en la redacción de los 
artículos y sobre la eliminación 388 bis, y coincidió en que el PRI no buscaba la transparencia. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso local firmará nuevamente un pacto de civilidad 
De cara al inicio formal del proceso electoral 2013 en el Congreso del Estado se firmará nuevamente un pacto de 
civilidad para evitar que los temas electorales “contaminen” el trabajo legislativo. El presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del legislativo, Edgar Salomón Escorza, dijo que ya se tiene el proyecto de 

acuerdo para que los representantes de las fuerzas políticas que integran el Congreso lo analicen y firmen. Estimó 
prudente que se firme este pacto de civilidad para lograr mantener el ritmo de trabajo y privilegiar el trabajo 
legislativo sobre los intereses partidistas. Acotó que este pacto no pretende negar el derecho de los legisladores 

poblanos a expresar sus opiniones respecto al proceso electoral. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Fraile que el próximo dirigente del PAN no sea servil 
El consejero vitalicio del Partido Acción Nacional, Francisco Fraile García, aseguró que en caso de ser el nuevo 
presidente en el estado del albiazul,  el actual diputado federal, Rafael Micalco Méndez deberá ser el dirigente que 
logre una total autonomía del partido de los gobiernos actuales, ya que el PAN está por encima de los gobiernos 
actuales. Tras confirmar que el aspirante no se ha acercado para pedirle su apoyo, Fraile García sentenció que es 

importante que el nuevo representante del PAN en Puebla cuente con mucha madurez para lograr la autonomía 
del partido y poder lograr buenos resultados en el próximo proceso electoral. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47005 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Confirma Riestra Piña equiparación de valores catastrales y comerciales en Puebla 
El coordinador de los diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, confirmó que se 
encuentra lista la propuesta para equiparación de las Tablas de Valores Catastrales con los comerciales, con la 
intensión de poder acabar con la disparidad en las ventas de los terrenos. En entrevista, el diputado panista 
confirmó que actualmente como se encuentran los valores  comerciales de los catastrales, se sigue manteniendo 

una disparidad entre ambos costos, lo cual ha generado diferencias en el pago del impuesto predial. (Angélica 
Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47007 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 'Vende' líder del PRI falsa unidad y fortaleza 
A un solo día de que inicie de manera formal el proceso electoral 2013, en el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), sigue creciendo la lista de los aspirantes a la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. El dirigente 
estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, confirmó que en los últimos días se ha incrementado de manera 
considerable la lista de los aspirantes, ya que aparte del actual diputado federal Enrique Doger Guerrero, el 

empresario José Chedraui ha confirmado su interés, además del actual rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma del Estado de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez. (Angélica Patiño Guevara)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47005
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47007
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Se desvanece la ilusión de la “Puebla petrolera”  
La mentira del gobierno federal respecto a la riqueza que poseía el paleocanal de Chicontepec terminará por 
perjudicar de manera directa a Puebla y a Veracruz, los estados que comparten este yacimiento petrolero, pues hay 
proyectos diseñados para aprovechar una bonanza petrolera inexistente. Aunque Puebla solo aporta un 10 % del 

total de la producción petrolera de este yacimiento compartido con Veracruz, la demarcación poblana resulta más 
perjudicada debido a que la entidad costera es desde hace años uno de los principales estados petroleros. (Miguel 

Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/se-desvanece-la-ilusion-de-la-%E2%80%9Cpuebla-petrolera%E2%80%9D  

 
IMAGEN POBLANA  

 El hermano del “precioso” vendía candidaturas en 2 millones 
Roberto Martín Torres fue uno de los principales operadores para la venta de candidaturas a ediles en el sexenio de 
su hermano, el “gober precioso”. En municipios grandes cobraba hasta más de 2 millones de pesos por una 
postulación. Exaspirantes dijeron a Imagen Poblana que la venta de candidaturas en el Partido Revolucionario 

Institucional por parte de delegados de Fernando Morales Martínez no es un tema nuevo. Entrevistados que 
pidieron la gracia del anonimato dijeron que en la elección de 2007 eran dos grupos los que vendían candidaturas, 
por un lado Valentín Meneses –líder estatal del PRI- y por otro Roberto Marín. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/el-hermano-del-%E2%80%9Cprecioso%E2%80%9D-vendia-candidaturas-
en-2-millones      
 

IMAGEN POBLANA 

 Puebla, la decisión correcta para Audi: Moreno Valle 
Al considerar que Puebla fue la decisión correcta para Audi, el Gobernador Rafael Moreno Valle expuso algunos de 
los elementos que sustentaron y dieron viabilidad a la determinación del consorcio automotriz de instalar su 
nueva planta en San José Chiapa. En paralelo, el Ejecutivo refrendó el compromiso de su administración de 
trabajar con la empresa para su exitosa instalación y desarrollo futuro. Con el señor Rupert Stadler y Audi, 

estaremos buscando diseñar una estrategia de atracción de proveedores, resaltó Moreno Valle. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-la-decision-correcta-para-audi-moreno-valle 
 

IMAGEN POBLANA 

 Encuentro de RMV con presidente del consejo de Audi 
Durante su visita al consorcio automotriz, el Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo un encuentro con el 
Presidente del Consejo Directivo de Audi, Rupert Stadler. En el encuentro el Mandatario estuvo acompañado del 
embajador de México en Alemania, Francisco González Díaz. Al término de la reunión Moreno Valle firmó el Libro 

de Oro de Audi AG. (redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/encuentro-de-rmv-con-presidente-del-consejo-de-audi 
  

IMAGEN POBLANA  

 SITIAVW logró Audi, pero con menos beneficios que VW 
Empleados de la planta Audi que iniciará operaciones en 2016 en San José Chiapa no gozarán de los mismos 
beneficios que actualmente tienen los trabajadores de Volkswagen Puebla. Así lo reconoció Antonio Flores Trejo, 

líder del SITIAVW al confirmar que en septiembre el gremio obtuvo el contrato colectivo con la empresa Audi.  En 

rueda de medios, señaló que desde abril que Audi dio a conocer sus planes de expansión en México buscaron 
acercamientos con los directivos, de la misma forma que lo hizo la CTM. Integrantes del SITIAVW viajaron a 
Alemania para hablar del tema y finalmente cedió mucho el Sindicato para la obtención del contrato colectivo. Fue 
en ese sentido que aceptaron el banco de horas, un esquema que utilizan en Alemania. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  

 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.imagenpoblana.com/2012/se-desvanece-la-ilusion-de-la-%E2%80%9Cpuebla-petrolera%E2%80%9D
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-hermano-del-%E2%80%9Cprecioso%E2%80%9D-vendia-candidaturas-en-2-millones
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-hermano-del-%E2%80%9Cprecioso%E2%80%9D-vendia-candidaturas-en-2-millones
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-la-decision-correcta-para-audi-moreno-valle
http://www.imagenpoblana.com/2012/encuentro-de-rmv-con-presidente-del-consejo-de-audi
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 8.5 mdp, el costo de nuevas oficinas de diputados de Puebla 
El inmueble denominado el Mesón del Cristo, que recientemente fue donado por el gobierno del estado al 
Congreso de Puebla para nuevas oficinas, tendrá una restauración que costará 8 millones 571 mil pesos, anunció 
el presidente del comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Congreso Local, José Juan Espinosa 

Torres. Los diputados aprobaron por unanimidad el proceso de revitalización del Mesón del Cristo. Las empresas 
invitadas para realizar la restauración son Constructora Melare, Dauco Diseño y Construcción y Magestic, quienes 
presentaron presupuestos por 9 millones 836 mil pesos, 12 millones 452 mil pesos y 8 millones 571 mil pesos, 
respectivamente. (Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32869:85-mdp-el-costo-de-nuevas-
oficinas-de-diputados-de-puebla&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 No den por muerto a Mario Marín: diputado Lauro Sánchez 

Luego de que se diera a conocer la reaparición del ex gobernador, Mario Marín Torres, y el mismo dirigente 
estatal del tricolor, Fernando Morales Martínez, le pidiera mantenerse al margen del proceso electoral, el diputado 
del PRI, Lauro Sánchez, afirmó que en política no se puede dar por muerto a nadie.“(Marín) es un priísta y es un 
político y dicen que los políticos sólo desaparecen de la escena pública cuando están muertos, cuando están tres 
metros bajo tierra, siempre hemos escuchado decir que no se puede dar por muerto a nadie en política”, 
sentenció el legislador local. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32868:no-den-por-muerto-a-mario-

mar%C3%ADn-diputado-lauro-s%C3%A1nchez&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 PAN, PRD, Panal y MC deben repetir alianza en Puebla para 2012: Mario Riestra 
En un ánimo de congruencia los partidos que fuimos coaligados en 2010 estamos llamados a hacer un esfuerzo 
para volver a ir en coalición, para el proceso electoral del 2013, aseveró el coordinador de los diputados panistas 
en el Congreso, Mario Riestra Piña. En entrevista, hizo el llamado al PRD, Panal y Movimiento Ciudadano a que 
recuerden que respaldaron un proyecto gubernamental de seis años y por ello es necesario repetir la alianza para 

el proceso electoral de 2013, en el que se elegirán a 217 presidentes municipales y los diputados locales. (Ricardo 
Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32865:pan-prd-panal-y-mc-deben-
repetir-alianza-en-puebla-para-2012-mario-riestra&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Firma BUAP convenio con las universidades autónomas de Oaxaca y Chiapas 
Tras señalar que las universidades públicas son ejemplo de esfuerzo, dedicación y rumbo, el Rector Enrique 
Agüera Ibáñez afirmó que hoy el compromiso es con la calidad educativa y la ampliación de la cobertura, para dar 
oportunidades de estudio a un mayor número de jóvenes. Durante la firma de un convenio de colaboración entre 
las universidades Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, Autónoma de Chiapas y la BUAP, celebrado en la rectoría 

del Complejo Cultural Universitario, señaló que “hoy tenemos que poner mayor énfasis en el tema de la cobertura 
para que más estudiantes ingresen, pero ello debe ir acompañado de la calidad educativa y la equidad, conceptos 
en los que debemos seguir trabajando”. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firma-BUAP-convenio-con-
las-universidades-autonomas-de-Oaxaca-y-Chiapas&id=38072 
 

RETO DIARIO 

 Puebla, la decisión correcta para Audi: RMV 
Al considerar que Puebla fue la decisión correcta para Audi, el Gobernador Rafael Moreno Valle expuso algunos de 
los elementos que sustentaron y dieron viabilidad a la determinación del consorcio automotriz de instalar su 

nueva planta en San José Chiapa. En paralelo, el Ejecutivo refrendó el compromiso de su administración de 
trabajar con la empresa para su exitosa instalación y desarrollo futuro. Con el señor Rupert Stadler y Audi, 
estaremos buscando diseñar una estrategia de atracción de proveedores, resaltó Moreno Valle. (RETO) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32869:85-mdp-el-costo-de-nuevas-oficinas-de-diputados-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32869:85-mdp-el-costo-de-nuevas-oficinas-de-diputados-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32868:no-den-por-muerto-a-mario-mar%C3%ADn-diputado-lauro-s%C3%A1nchez&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32868:no-den-por-muerto-a-mario-mar%C3%ADn-diputado-lauro-s%C3%A1nchez&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32865:pan-prd-panal-y-mc-deben-repetir-alianza-en-puebla-para-2012-mario-riestra&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32865:pan-prd-panal-y-mc-deben-repetir-alianza-en-puebla-para-2012-mario-riestra&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firma-BUAP-convenio-con-las-universidades-autonomas-de-Oaxaca-y-Chiapas&id=38072
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firma-BUAP-convenio-con-las-universidades-autonomas-de-Oaxaca-y-Chiapas&id=38072
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-la-decision-
correcta-para-Audi:-RMV&id=38070 
 

RETO DIARIO 

 Alianza MC-PT, sin Etcheverry: Espinosa Torres 

El diputado local por el Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, condicionó una alianza con el PT en 
2013, si es que quiere postular como candidato a la presidencia municipal de Puebla a Armando Etcheverry 
Beltrán. Dijo que Etcheverry Beltrán es un personaje que encabeza un ala diferente al PT, además de ser un 
“cartucho quemado”, luego de perder ya dos procesos electorales; uno como candidato a gobernador de Puebla y 

como abanderado al Senado de la República. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alianza-MC-PT,-sin-
Etcheverry:-Espinosa-Torres&id=38046 

 
RETO DIARIO 

 Sostiene RMV reuniones con directivos de Audi 

En su segundo día de gira de trabajo por Alemania, el Gobernador Rafael Moreno Valle visitó las instalaciones de 
Audi donde sostuvo reuniones de trabajo con sus directivos. Previamente en el Ayuntamiento de esta localidad se 
reunió con el alcalde Alfred Lehmann. Posteriormente, en las instalaciones del consorcio automotriz fue recibido 
por Thomas Sigi, Director de Recursos Humanos de Audi y Miembro del Consejo, con quien visitó el Centro de 
Formación de la empresa. Ahí, Moreno Valle fue informado y constató que todo el personal que trabaja en Audi es 
preparado en ese centro y que en Puebla habrá uno similar. (RETO diario)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sostiene-RMV-reuniones-

con-directivos-de-Audi&id=38037 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Aprueban senadores reforma laboral; la envían a Ejecutivo 
El Senado aprobó la reforma laboral —la segunda iniciativa preferente enviada por el Ejecutivo—, la cual regula la 
subcontratación u outsourcing; establece nuevas modalidades de contratación —incluso, por unidad de tiempo—, 
limita el pago de salarios caídos a fin de evitar coyotaje e incluye artículos de transparencia y democracia sindical. 
Las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo fueron avaladas en lo general por 99 votos a favor de los senadores 

del PRI, PAN, PVEM y Panal, incluidas las nuevas redacciones de los artículos 371 y 373, que hablan de democracia 
sindical. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40754.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Bala perdida mató a niño en una sala de cine: PGJDF 
Los peritajes en balística determinaron que una bala perdida mató a Hendrik Cuacuas, el niño de 10 años que 
falleció por un disparo en la cabeza, cuando veía una película en el Cinépolis de Plaza Ermita. La Policía de 

Investigación de la Procuraduría capitalina efectúa un cerco para encontrar testigos e identificar a quien realizó el 
disparo calibre 9 milímetros que entró por el techo de la sala y alcanzó al pequeño en la butaca 16 de la fila G, de la 
sala 2, el pasado 2 de noviembre y que dos días después murió. Para las autoridades aún no queda claro si fueron 
disparos al aire o por alguna agresión en la calle o desde el techo. (Fernando Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40755.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Ganan contratos del gobierno 

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) informó que Teléfonos de México (Telmex) y Grupo Televisa a 
través de sus empresas de telecomunicaciones Iusacell y Operbes, resultaron los ganadores de la licitación para 
proveer servicios de internet de banda ancha en 40 zonas metropolitanas, con la finalidad de conectar a mil 139 
edificios públicos de carácter educativo, de investigación, salud y gobierno. El proyecto prevé inversiones a las 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-la-decision-correcta-para-Audi:-RMV&id=38070
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-la-decision-correcta-para-Audi:-RMV&id=38070
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alianza-MC-PT,-sin-Etcheverry:-Espinosa-Torres&id=38046
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alianza-MC-PT,-sin-Etcheverry:-Espinosa-Torres&id=38046
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sostiene-RMV-reuniones-con-directivos-de-Audi&id=38037
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sostiene-RMV-reuniones-con-directivos-de-Audi&id=38037
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40754.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40755.html
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empresas ganadoras en su conjunto por un monto de 684 millones 91 mil 489 pesos en un periodo de cinco años; 
en el primer año de operaciones el pago será de 136 millones 818 mil 297 pesos, con cargo al erario. (Ramiro 
Alonso) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40756.html  

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Gastos innecesarios del metrobús 
Tal como lo publiqué el lunes pasado, las estaciones elevadas del metrobús son un gasto innecesario. 
Ayer, en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) campus Puebla, el director 
general adjunto de la empresa Corredor Insurgentes del Sistema Metrobús de la Ciudad de México, Arturo 

Moreno, confirmó lo dicho por este columnista. “Los paraderos elevados del servicio de transporte denominado 
metrobús, encarece el proyecto y complica el servicio a los usuarios”, fueron las palabras de Arturo Moreno. 
En mi columna escribí: “Resulta que prácticamente en todas las ciudades en las que opera el 
metrobús han eliminado las terminales de acceso elevado dando paso a unidades de acceso bajo, 
las cuales tienen sus puertas y el piso interior a la altura de las banquetas, lo cual genera que las 
estaciones de ascenso queden a ras de piso. Este tipo de unidades de acceso bajo (low entry) tiene 

una serie de ventajas, muy por encima de las convencionales. 
La base de este nuevo concepto es que las rutas del metrobús están diseñadas para que durante 
todo su recorrido no existan topes ni desniveles que obliguen a las unidades a enfrentar cambios de 
altura en su trayecto. 
Al ser un carril de concreto hidráulico sin desniveles se pueden utilizar unidades articuladas con 
accesos y pisos al nivel de la banqueta. 
Sin embargo, esta explicación que entendería perfectamente un niño de preescolar, no fue 

suficiente para que el proyecto del metrobús de Puebla contemplara este tipo de unidades por una 
simple y sencilla razón: que las estaciones no serían tan espectaculares como las que se están 
construyendo. 
Es decir, mandaron al diablo todas las ventajas de las unidades de acceso bajo para poner unas 
estaciones que pudieran apantallar a los poblanos. Y es que una estación de piso bajo es similar a 
una parada de autobús normal, aunque con una longitud mayor, lo cual no cumplía las expectativas 
gubernamentales de generar la impresión de ser una obra imponente. 

La decisión del Señor de los Cerros fue sustentada en el impacto visual de las estaciones tipo Metro, 
sin importar el ahorro y los beneficios que implicaba el hecho de utilizar unidades de punta. 
Por increíble que parezca, los usuarios del metrobús de Puebla tendrán que subir las rampas y 
escaleras de las estaciones por un simple capricho. Así las cosas, cada revelación periodística va 
fortaleciendo la teoría de que el metrobús será el engaño y el fracaso del sexenio. 
Y con excepción del único personaje que sólo se mueve en helicóptero, todos los poblanos 

padeceremos la ocurrencia y el capricho sexenal. 
Por eso estamos como estamos.”  
En fin, la decisión está tomada. 
La realidad nos volverá a dar la razón. 
Al tiempo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1782 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

La UAP en su encrucijada 
La Universidad Autónoma de Puebla vive horas definitivas para conocer cuál será su futuro, luego de que el 
rector de la máxima casa de estudios, Enrique Agüera Ibáñez, ha sido mencionado como posible funcionario 
dentro de alguna cartera de la próxima administración federal. 
Al rector de la máxima casa de estudios en el estado aún le queda un año al frente de la UAP, entidad que ha 
administrado de forma eficiente durante casi nueve años, lo que lo convierte en el rector de la era moderna con 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40756.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1782
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mayor tiempo al frente de la universidad pública. Agüera supo consolidar el trabajo que sus antecesores 
abonaron en el tema no sólo académico, sino de gobernabilidad y también en el administrativo con finanzas 
sanas, salarios, prestaciones y pensiones aseguradas para sus trabajadores, lo que se dice fácil pero implica un 

trabajo de operación política perfecta. 
El ciclo del rector al parecer llega a su fin y una nueva etapa se abrirá en la máxima casa de estudios en el 
estado. Este mes es sin duda definitivo para saber si el rector culmina su periodo o arriba un interino para 
cubrir el resto de su mandato. ¿Quién para suceder a Agüera? Todo apunta a que será Alfonso Esparza, el 
actual secretario general de la máxima casa de estudios, quien ante la eventual salida del rector se pudiera 
quedar al frente de la UAP y aprovechar toda su experiencia para posteriormente postularse para un mandato 

de cuatro años. 

Obvio, todo esto supeditado a si el rector se incorpora el gobierno federal a través de una cartera en la 
Secretaría de Educación Pública o al frente de la Comisión Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). En la 
UAP se respira un aroma de nostalgia, como todas las cosas en la vida: el ciclo del rector Agüera al frente de la 
UAP está por cerrarse, pero ahí quedará el legado del hombre que en un principio fue mirado con temor y hasta 
con cierta desconfianza por quienes creían que iba a ser imposible que pudiera superar lo hecho por Enrique 
Doger Guerrero 

Al paso de ocho años, la UAP es la segunda universidad pública en importancia en el país y ése es 
precisamente el patrimonio político que tiene en la bolsa Enrique Agüera y que lo hace hoy ser contemplado 
para estar dentro del gabinete de Enrique Peña Nieto. Noviembre es, pues, el mes de las definiciones para la 
UAP y para todos los universitarios. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1781 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
En aumento, la venta de drogas en la ciudad de Puebla 

En su afán por minimizar las ejecuciones que han ocurrido en territorio poblano, principalmente en la capital y 
sus alrededores, Ardelio Vargas Fosado, el secretario de Seguridad Pública del Estado (SSP), dijo una verdad a 
medias. 
Y no es que los casos de ejecuciones de presuntos implicados en el “narcomenudeo” sean “hechos aislados” y 
que en Puebla “no existe la presencia de delincuencia organizada”; esas frases son muy gastadas y sólo 
reflejan la preocupación de estas mismas autoridades de que “se caliente el estado”. 

La verdad a medias que don Ardelio declaró ante varios medios de comunicación fue el incremento de 
organizaciones de “narcomenudistas”, aunque no dijo que en la ciudad de Puebla y sus alrededores existe una 
pasividad policíaca que preocupa. En la junta auxiliar Romero Vargas, donde se presume de la presencia 
policíaca, de “actos sociales” para prevenir delitos, se dejó de combatir el “narcomenudeo” de heroína; de 
hecho, ninguno de estos vendedores ha sido detenido, pese a que muchos de ellos están ampliamente 

identificados y siguen operando en los mismos lugares, sólo que con “un perfil bajo” que podría ser 
consecuencia de un “pacto no escrito” entre policías y mafiosos, que consistiría en mantener el negocio de la 

venta de drogas en forma discreta y no alterar el orden, para que se pueda decir que “la tranquilidad” llegó a 
una junta auxiliar de Puebla, identificada a nivel nacional como bastión de vendedores de heroína y de drogas 
similares que causan peor daño que las conocidas “lágrimas negras”. 
El lector no me dejara mentir. Desde que se anunció una “medida enérgica contra la delincuencia” en la junta 
auxiliar Romero Vargas se incrementaron las fiestas, las reuniones en la vía pública, pero no fue detenido 
ninguno de los implicados en la distribución y venta de heroína. ¿Dónde quedaron? 
¿Ordenes de no intervenir en casos de narcomenudeo? 

Usted habrá notado en los informes de la SSP del estado, incluso del municipio, de detenciones en la ciudad de 
Puebla de presuntos vendedores de droga, a quienes les aseguran no más de 10 dosis de cocaína y quienes —
aunque forman parte de la cadena del negocio de “narcomenudeo”— son el “ultimo eslabón”, es decir 
vendedores de poca monta que son reemplazables por esta delincuencia, pero no ha sido detenido ninguno de 
los principales cabecillas que de manera cínica se mueven repartiendo a sus vendedores en diversos puntos de 

la ciudad. 

Usted habrá notado que el principal combate al “narcomenudeo” ha ocurrido en el interior del estado, donde 
aseguran matas de marihuana, diversos tipos de droga e incluso cartuchos y armas, que tampoco significan un 
fuerte golpe al “narco”, pero que por lo menos demuestran una sensible presencia pero en Puebla, 
principalmente en San Andrés y San Pedro Cholula, el incremento de los “narcomenudistas” ha sido muy 
evidente. 
Por esta misma pasividad policíaca, el incremento de vendedores de drogas llegó a tal grado que la disputa por 
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la venta ha dejado varias ejecuciones, información que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) ha mantenido 
bajo absoluto silencio. Una de estas ejecuciones fue la del carnicero del mercado “La Acocota”, Jaime Simón 
Flores de 30 años de edad, alias “El Pescado”, quien el viernes 19 de octubre fue “levantado” por un grupo de 

hombres desconocidos y luego fue hallado sin vida la mañana del sábado en el relleno sanitario de Chiltepeque, 
desnudo, con huellas de tortura y de haber sido asesinado con un disparo de escopeta. Tras ese crimen, se dijo 
que “El Pescado” operaba con la venta de drogas desde el interior de una vecindad ubicada en la 18 Norte, 
entre 2 y 4 Poniente, conocida como “El 5” y que incluso hay otro “narcomenudista” que fue “levantado” ese 
mismo día y que hasta el momento no aparece. 
Lista negra 

Existen muchas direcciones, apodos y datos de bandas que aprovechándose del “descanso policíaco” han 

incrementado su radio de operaciones. Denuncias anónimas ubican a “El Bambám”, a “El Santanero”, en la 
venta y distribución de drogas en el primer cuadro de la ciudad. A Jorge Pinto, quien opera desde un Mustang 
negro convertible. “La Lupe”, en un negocio donde su esposo pone tatuajes, en avenida Nacional y Jalapa. 
En Santa Bárbara, Xonaca, frente a la Federal 11, de la unidad Héroes de Puebla, operan dos sujetos 
identificados como “El Pachón” y “El Bombón”, además de que en la zona de San Isidro y de los Héroes y Loma 
Linda opera un sujeto identificado como “El Yuca”, de apellido Analco Romero, que estuvo detenido por 

atropellar a menores de edad cuando se encontraba en estado de ebriedad. 
Sin embargo, la lista es aún más grande. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1780 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Agüera y Doger, los mejores sin discusión en el PRI: Mas Data 
Pepe Chedraui Budib es el aspirante más débil del tricolor 
El tricolor tiene a los dos candidatos más competitivos rumbo a la disputa de Puebla capital. De acuerdo con el 
más reciente sondeo de Mas Data, Enrique Agüera y Enrique Doger poseen en términos absolutos los mayores 
porcentajes de “conocimiento”, “confianza” y “potencial de voto” entre los electores poblanos. Por el contrario, 

el empresario José Chedraui Budib es el aspirante más débil en el PRI, puesto que en sus variables de imagen 
sale derrotado ante los aspirantes del morenovallismo en los cruces directos, y al único que podría derrotar es 
a Francisco Rodríguez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial.  
 El diputado federal Enrique Doger es el aspirante a la alcaldía que 80 por ciento de los encuestados dijo 
conocer, seguido del rector de la BUAP con 70 puntos. Muy atrás, el coordinador financiero de Peña Nieto en 
Puebla con 26 puntos. 

Enrique Agüera, sin embargo, despunta en los rubros de “confianza” y “potencial de voto”, superando 

ampliamente a sus hipotéticos rivales por la candidatura, pues acumula 50 por ciento de opiniones positivas, 
mientras que Doger reúne 49 puntos, aunque con un mayor índice de rechazo. Chedraui Budib apenas reúne 
14 por ciento de menciones positivas. 
 El rubro más importante del sondeo de Mas Data, la encuestadora más precisa en los procesos electorales de 
2012 y 2012, deja en claro que en la fotografía del momento Enrique Agüera sería el mejor candidato del 
tricolor, pues cuenta con un potencial de voto de 32 puntos, mientras que el expresidente municipal tiene 26. 

Al fondo de la tabla aparece nuevamente el empresario Chedraui con 7 puntos de potencial. 
De acuerdo con el sondeo domiciliario, Enrique Doger es el candidato favorito entre aquellos que se declaran 
priistas, pues al 32 por ciento le gustaría verlo como candidato a alcalde, mientras que el rector de la BUAP se 
ubica en el segundo lugar con 28 puntos de preferencia. El coordinador financiero de la campaña peñanietista 
se queda, nuevamente, con apenas 5 puntos. 
Cruces directos entre los del PRI vs megacoalición 

En los enfrentamientos directos entre los cinco aspirantes del PAN-morenovallismo contra los tres del tricolor 

medidos por la encuestadora Mas Data, se otorga un saldo favorable al tricolor si los candidatos fueran Enrique 
Agüera o Enrique Doger, pues derrotarían a todos sus posibles rivales por un margen de 10 puntos. 
El rival más débil del tricolor, confirma Mas Data, es el empresario Pepe Chedraui que saldría derrotado frente 
a Antonio Gali Fayad, Jorge Aguilar Chedraui, Fernando Manzanilla Prieto y Pablo Rodríguez. El empresario 
libanés solamente podría ganarle a Francisco Rodríguez Álvarez del CCE e incluso su ventaja se ubicaría en el 
margen de error. 
Enrique Doger, señala la encuesta, le ganaría a Fernando Manzanilla Prieto por 10 puntos, a Antonio Gali por 
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10.2 por ciento, a Jorge Aguilar Chedraui por 12.1 por ciento, a Pablo Rodríguez Regordosa por 14.4 puntos y a 
Franco Rodríguez por una ventaja de 2 a 1. 
Por el contrario, Pepe Chedraui Budib pierde ante Fernando Manzanilla Prieto por 4 puntos, al igual que con 

Antonio Gali Fayad. Con Jorge Aguilar Chedraui cae por 2.6 puntos, con Pablo Rodríguez por menos de un 
punto, y le gana a Franco Rodríguez por 2.2 puntos.  
Ficha técnica 
Fecha de toma de muestra: 3 al 5 de noviembre de 2012 
Tamaño de muestra: mil entrevistas distribuidas en 100 secciones electorales seleccionadas en forma 
aleatoria 

Errores estadísticos: para las variables generales de procesamiento simple no superiores al 3.1 por ciento 

con una confiabilidad del 95 por ciento, de acuerdo a la distribución binomial aproximada a la normal 
Muestra: entrevistas cara a cara en domicilios 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-141112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Bajarán 20 por ciento las remesas 

Según cálculos del Banco de México, las remesas que los trabajadores migrantes envían a sus 
familiares, bajarán 20 por ciento, por la catástrofe sufrida en Nueva York, en la que muchísimos 
mexicanos (decenas de miles de poblanos de la Mixteca) resultaron afectados. 
Además, Estados Unidos —al igual que Europa— enfrentan una durísima recesión que tendrá repercusiones 
bastante serias en nuestras exportaciones, ya que 80 por ciento de nuestro comercio lo hacemos con el país 
del norte. 

Los ingresos por exportaciones petroleras han bajado, lo mismo que los que el país obtiene a través del turismo 
internacional y, por si fuera poco, también se desplomaron las inversiones extranjeras directas, es decir, se han 
desplomado durante este gobierno que agoniza, los cinco principales pilares de nuestra economía. 
Los ingresos petroleros, las remesas, el turismo internacional, las exportaciones y las inversiones extranjeras 
directas, han bajado, y el “gobierno federal” no ha hecho algo para fortalecer nuestro mercado interno, para 
fortalecer la agricultura, la ganadería, la pesca. Este año es en el que más importaciones de alimentos se han 
hecho y se seguirán haciendo, sobre todo de granos básicos. 

El desempleo sigue a la baja. Según el INEGI, diariamente entran más de mil 200 mexicanos se unen a la 
economía informal ante la carencia de empleos fijos o temporales y la pobreza aumenta. 
El deterioro general del país es algo que no se había visto desde la Revolución Mexicana. 
La debacle en el orden económico, político y social, se inició con la llegada del grupo tecnocrático encabezado 
por Carlos Salinas de Gortari. 
La política económica neoliberal ha prevalecido durante tres gobiernos priistas (18 años) desde Miguel de la 

Madrid hasta Ernesto Zedillo y en los dos sexenios panistas (Vicente Fox y Felipe Calderón), es decir, tres 

décadas en las que en lugar de llegar al primer mundo —que era la promesa salinista— hemos dado pasos 
atrás. 
Tal vez por eso, en una encuesta realizada después de las elecciones de julio sobre cultura, política y prácticas 
ciudadanas, por iniciativa de la Secretaría de Gobernación y de la organización Friedrich Neumann Stiftung, los 
mexicanos han mostrado una desconfianza mayor a la expresada en encuesta realizada en 2008, hacia el 
presidente de la República, el Ejército, la Iglesia, los sindicatos, los partidos políticos, la policía y los diputados 

y senadores. 
Los resultados fueron presentados en la ciudad de México, en Casa Lamm, por investigadores de la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. 
Se derrumbó también la confianza en el Instituto Federal Electoral. 
Lo peor del caso es que hay pesimismo entre los ciudadanos que creen que no podrán incidir en el actuar de los 
funcionarios públicos y que en el futuro cercano, las cosas van a empeorar. 
Los encuestados opinan, en casi 50 por ciento, que los funcionarios pueden aprovecharse de su cargo, siempre 

y cuando hagan cosas buenas, lo cual es preocupante, pues hay una idea distorsionada de lo que debe ser el 
servicio público. 
Otro dato preocupante es que la opinión generalizada de los ciudadanos es que los gobernantes, en 90 por 
ciento, incumplen la aplicación de la ley. Más de una tercera parte de los encuestados, opinó que en el país no 
se vive en democracia, pero prefieren que haya menos democracia y mayor bienestar. 
El país democrático, maravilloso, con infraestructura carretera de primera, con servicios de salud total y con 
educación de calidad que nos presenta la publicidad oficial, simple y sencillamente, no existe. 
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Priva la desconfianza en las autoridades, hay más pobres que antes, hay más gente desempleada, hay mayor 
número de ciudadanos en la economía informal y el ambulantaje, menos calidad en los servicios médicos y 
educativos y por si todo lo anterior fuera poco, hay mucha más violencia e inseguridad en el país, de cuando ni 

siquiera intentábamos ingresar al primer mundo. Feliz Buen Fin… 
Entrevista con directivos de Audi 
El gobernador Rafael Moreno Valle, en gira por Alemania, se entrevistó ayer con directivos de la 
empresa automotriz Audi. 
Les aseguró que el gobierno de Puebla cumplirá en tiempo y forma con los compromisos contraídos para que 
dicha empresa se instale en San José Chiapa y manifestó que está promoviendo que vengan a instalarse a 

Puebla empresas proveedoras de la automotriz, para crear un complejo industrial en la zona que sea benéfico 

para Puebla y para Audi. 
Dijo ser el primer interesado en que la empresa inicie sus trabajos cuanto antes y empiece a producir. 
Carta aclaratoria enviada a CAMBIO 
El señor Ismael Espinoza Pérez envió a este diario una carta aclaratoria por una nota publicada el 
10 de noviembre de 2008. 
Dice que el atraso en la aclaración, se debe a que se enteró bastante tarde de lo publicado. 

A continuación, el texto de la carta: 
“Sr. Gabriel Sánchez Andraca 
Director General del periódico CAMBIO (dejé de serlo hace ya un buen tiempo) 
Presente. 
Me dirijo a Ud., con relación a la nota informativa publicada en el periódico a su digno cargo, virtual (Google) 
aparecida el 10 de noviembre del 2008, firmada por Edmundo Velázquez, con el título “Para vender plazas, se 
hacía pasar por Deloya” en la que se hace alusión a mi nombre, Ismael Espinoza Pérez, como presunto 

cómplice del señor Gilberto Sánchez Gómez, quien supuestamente se hizo pasar por Guillermo Deloya Cobián, 
con el propósito de vender plazas de empleo en la Secretaría de Gobernación. 
”En virtud de que tal información es falsa, como se pudo comprobar ante la autoridad competente en tiempo y 
forma, en ningún momento incurrí en el ilícito en mención, como lo confirma la copia del oficio suscrito por el 
Perito en Dactiloscopia, Mario Yañez Arteaga, dirigido a la C. Luz María Reyna Carrillo, directora de servicios 
periciales de la Procuraduría General de Justicia del Estado, la certificación del licenciado Gilberto Herrera 

López, agente del ministerio público, titular de la quinta mesa de trámite y mis antecedentes no penales. 
Debido a que la nota publicada afecta mi integridad moral, familiar, social y mi prestigio profesional como 
Psicoterapeuta Traspersonal, he de agradecerle la publicación de la presente en el mismo espacio de la nota 
señalada, y restaurar el perjuicio social que ella me ha causado. 
”Preciso a usted que hago la presente petición hasta esta fecha porque uno de mis pacientes prescindió de mis 
servicios aludiendo lo publicado en este medio informativo, lo cual me causó indignación porque como le 
reitero, son completamente inocente de los ilícitos que se me imputaron y desconocía dicha publicación. 

”Anexo juego de copias. 
Sin otro particular Atentamente Ismael Espinoza Pérez”. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-141112.php 

 

 
 
(En Punto) 
 
Ahora que Julio César Mier Velasco, delegado en Puebla de Banobras, expuso que al cierre del presente año la 
institución a su cargo habrá otorgado casi mil millones de pesos en créditos a 36 municipios de la entidad, 
durante el sexenio del Presidente Felipe Calderón, bien valdría la pena retomar lo que ocurre en el puerto de 
Acapulco para evitar crisis financieras de esa naturaleza. 

En Acapulco, Guerrero, ocurre una crisis pocas veces vista en el país en los tiempos recientes: el presidente 

municipal Luis Walton Aburto, llegado al poder apenas el mes pasado, hizo pública la quiebra de las finanzas 
locales a partir del endeudamiento por más de 2 mil millones de pesos. 
El lunes, junto con su secretario de Planeación, el edil guerrerense describió que había recibido un 
ayuntamiento en quiebra por la deuda, el déficit y los laudos que en total suman 2 mil 142.8 millones de pesos, 
y culpó por ello a la anterior administración municipal, la del priista Manuel Añorve. 
A partir de esta exposición, Walton pidió el apoyo de la Federación debido a que en estos momentos se 

encuentran en riesgo los servicios públicos, sueldos, salarios y aguinaldos de los burócratas, así como el gasto 
operativo, y exigió además castigo para los responsables de la quiebra. 
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La situación, de ser cierta, es muy grave. 
Seguro es que el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) actúa con responsabilidad y no 
otorga recursos indiscriminadamente a todos los municipios que lo solicitan. 

Aun así, no está de más lanzar un exhorto a los ediles poblanos y a las autoridades de esa banca social para 
que eviten actos de irresponsabilidad que deriven después en casos (extremos) como el de Acapulco. 
La estabilidad de futuras administraciones depende en buena medida del estado de sus finanzas, así que no 
heredar bolsas apretadas y ya comprometidas propicia buenos inicios para los entrantes gobiernos. 
Procuremos que eso ocurra en Puebla.  
*** 

Poco caso se le hace a la diabetes mellitus, siendo que al menos en el estado de Puebla representa la primera 

causa de muerte entre las enfermedades. 
Un amplio reportaje 
"En una década la edad promedio para la aparición de diabetes disminuyó de manera drástica, lo que significa 
que gente cada vez más joven padece esa enfermedad. En el 2002, la edad promedio para su surgimiento era 
a los 40 años, en la actualidad es a los 20 años y las principales causas son, además de la predisposición 
genética, el consumo de comida chatarra o industrializada y el sedentarismo", expone una nota que publica 

este día EL SOL DE PUEBLA a propósito de del Día Mundial de la Diabetes. 
El mal no es menor, y aunque Puebla ocupó en 2011 el primer lugar nacional de detección y prevención de ese 
padecimiento, especialistas consideran que se deben seguir reforzando las campañas pues mucha gente no 
sabe que tiene diabetes y, por lo tanto, no se protege. 
Por fortuna, aun sin padecer la enfermedad, hay muchas maneras sencillas y económicas para prevenirla, todo 
está en mejorar los hábitos personales como la alimentación y el ejercicio. 
Está muy claro: los malos hábitos, junto con predisposición genética, propician la diabetes. 

Hasta hace una década la actividad física de las personas era más constante y la comida que se ingería incluía 
todavía frutas y verduras. 
Por ahí está el 'secreto' para huirle a la enfermedad: buena alimentación y ejercicio físico ahorrarán gastos y 
sufrimiento. 
*** 
Este arroz ya se coció, y a favor de Rafael Micalco Méndez. 

"Ese sí es mi gallo para la presidencia del partido", respondió el presidente municipal Eduardo Rivera a los 
reporteros, cuando le preguntaron qué opinaba de la cantada postulación del diputado federal para dirigir al 
PAN estatal. 
Así se confirman los trascendidos. 
Si el edil apoya a Micalco, como lo apoya también Rafael Moreno Valle, entonces Micalco se convertirá en el 
relevo de Juan Carlos Mondragón. 
Por si había dudas, éstas se despejaron. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
De tres es la terna en el PRI 
Formalmente, este día arranca el proceso electoral de 2013 en el estado, lo que representa un buen momento 
para repasar el escenario previo a la definición de los candidatos a la presidencia municipal de Puebla: la 
'madre' de las batallas. 
Como del lado del PAN es muy probable que termine imponiéndose la voluntad del gobernador Rafael Moreno 

Valle, lo que al día de hoy resulta indescifrable pese a las señales prefabricadas que se han deslizado, la 
contienda en el PRI es la que se estima de pronóstico reservado y se espera que provoque chispas, rayos y 
centellas a partir del enfrentamiento de sus principales protagonistas. 
Enrique Agüera, Enrique Doger y José Chedraui forman la terna en el tricolor. 
No le busque más. 

*** 

Enrique Agüera es rector de la BUAP desde 2004. 
En ese año asumió el cargo como 'rector sustituto' para terminar el periodo de Enrique Doger, quien abandonó 
la rectoría para contender por la alcaldía de Puebla bajo las siglas del PRI. Agüera fue elegido en 2005 para un 
primer periodo de cuatro años que terminó en 2009. Ese mismo año fue elegido para un segundo y último 
periodo que concluirá oficialmente en octubre de 2013. 
El rector tiene nexos políticos claros con el PRI. En 2009 y 2010 se le consideró como precandidato al gobierno 
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del estado, aunque la decisión del entonces gobernador Mario Marín acabó beneficiando a Javier López Zavala, 
quien por su parte perdió frente a Moreno Valle. Agüera también fue incluido en la lista de precandidatos del 
PRI al Senado de la República en las federales de 2012, perdiendo la batalla en la mesa unas horas antes de 

las definiciones. 
Ahora se le menciona como uno de los tres aspirantes con mayores posibilidades de ser candidato a edil de 
Puebla en las locales de 2013. 
Su trabajo desde la BUAP le ha permitido tejer buenas relaciones con prácticamente todas las corrientes 
políticas y los grupos de poder del estado (incluido el que encabeza Moreno Valle); aparece en primer lugar de 
los sondeos de opinión que han trascendido recientemente y podría decirse que es el más aventajado en la 

carrera por la alcaldía. 

También se dice que tiene una invitación personalísima de Enrique Peña Nieto para incorporarse a su gabinete, 
ya sea como subsecretario de Educación Superior o como director general del Conacyt.  
*** 
Enrique Doger ya fue presidente municipal de Puebla en el periodo 2005-2008 y quiere repetir esta vez. 
Antes de ser alcalde fue rector de la BUAP entre 1997 y 2004. 
Participó como aspirante al gobierno del estado en 2004 y 2010 pero no tuvo suerte frente a Marín primero y 

Zavala después. Como parte de los acuerdos en 2010, Doger recibió una candidatura a diputado local y se 
integró al Congreso del Estado en 2011, donde estuvo hasta hace unos meses que renunció para ser candidato 
a diputado federal. 
Actualmente es legislador en el Congreso de la Unión. 
Doger compite en primer lugar de conocimiento con Agüera pero en contra tiene un alto porcentaje de 
negativos, propio del desgaste de quien ha ejercido el poder, además de que es visto con recelo por algunos de 
los grupos al interior del partido. 

Es de discurso combativo y suele recurrir al sarcasmo para enfrentar a sus rivales, incluso dentro del mismo 
PRI. En 2006 cobró notoriedad por recriminarle a Marín en público su participación en el caso Lydia Cacho. Fue 
el único priista de nivel que en medio de la crisis le sugirió al ex mandatario dejar la administración estatal. Eso 
es algo que no cualquier priista puede presumir. 
*** 
José Chedraui, 'Pepe', es un empresario de origen libanés, de 44 años de edad, que se está estrenando en 

política. 
Carece de antecedentes ligados a la función pública y al trabajo partidista dentro del PRI, pero es militante. 
Sus grandes activos son su papá, José Chedraui Alam, un textilero conocido en la élite empresarial del país, y 
la cercanía con Enrique Peña Nieto gracias a las reuniones periódicas del grupo La Amistad, un círculo de 
hombres de negocios donde figura, entre otros, Carlos Peralta Quintero. 
Chedraui se inició en política en la campaña presidencial pasada. Fue coordinador estatal del Comité de 
Financiamiento de Peña Nieto, lo que le permitió tejer una red de aliados en la que ahora pretende apalancarse 

para lograr su objetivo. 
Ha dicho que Peña, a quien reconoce como amigo personal, no dará la candidatura a un aspirante que no 
garantice el triunfo, ni siquiera a él. Sensata postura. 
Ha trascendido que el grupo que cobija a Chedraui intentará posicionarlo como "la nueva cara del PRI" en 
Puebla y que para eso ha contratado al despacho de asesoría política "Sostén", propiedad de la publicista 
Margarita Jiménez y la ex jefa de gobierno del Distrito Federal, hoy integrante del equipo de transición del 
presidente electo, Rosario Robles. 

Si Agüera se va al gobierno federal, es muy probable que la inercia de los grupos priistas se vaya con Chedraui. 
Así están las cosas en el tricolor. 
¿Por cuál se apostaría usted? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(César Marcelino León Ochoa) 
 

Presupuesto 2013, de última hora 

Muchos son los temas que aceleran la política mexicana. Lo mismo ha sido la iniciativa preferente en materia 
laboral o la más silenciosa Ley Sobre Contabilidad Gubernamental, que las reuniones con el presidente electo, 
la atareada entrega de obras por parte del Presidente Calderón, ante la inminente alternancia en el Ejecutivo 
Federal. Aunque éstos son temas importantes, hay otros temas sumamente trascendentes -tanto o más que los 
antes mencionados- que no han sido abordados aún por los legisladores federales, como es el caso del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2013. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Miércoles 14 de Noviembre de 2012 

 

 

 32 

Si bien el Presidente Calderón cumplió en tiempo y forma con hacer llegar a la Cámara de Diputados el Paquete 
Fiscal 2013, no hemos sabido casi nada sobre los recursos que habrá de ejercer el gobierno entrante, como 
tampoco las cantidades reales o porcentuales de los diferentes rubros y conceptos en que se canalizarán los 

recursos. 
Por lo tanto no puedo dejar de mencionar que los tiempos políticos están alterando el clima económico del país 
en lo que a inversión y gasto público se refiere. Como ya señalé, la alternancia tiene expectante a los diversos 
actores que deciden. Por lo mismo, tiene agazapados a los integrantes de la clase política mexicana, sin 
distingo de siglas partidistas, lo que puede llegar a significar dos cosas: la primera, ya existe un acuerdo 
tomado sobre cuándo y cómo discutirán sobre el presupuesto o segunda, están esperando saber cuál es la línea 

de acción que trazará el presidente entrante y en consecuencia actuar. 

A lo anterior hay que agregar lo que señala nuestra Constitución Federal en su artículo 74, fracción IV, párrafo 
tercero, que cuando inicia su encargo -el titular del ejecutivo- el primero de diciembre, el presidente en turno 
podrá enviar -a más tardar- la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos el 15 de diciembre. 
Dados estos tiempos, es de suponer que Enrique Peña Nieto haga los ajustes conforme a lo marque su agenda, 
lo que querrá decir que los últimos quince días del mes de diciembre serán muy intensos, ya que es de esperar 
que los partidos que disienten de él querrán realizar ajustes tanto a lo que ha enviado el todavía presidente en 

funciones como el que viene, situación que no se vivía desde hace varios años. 
Un aspecto más que podemos considerar de antemano es que, una vez más, los ingresos del 2013 se tomarán 
de la misma base de contribuyentes, pues difícilmente se hará un análisis serio de este asunto en tan pocos 
días. Por lo tanto, es de esperar un presupuesto austero y los recursos han de ser reacomodados más que 
sufrir un incremento en cada rubro, como muchos quisieran. Bajo las condiciones que prevalecen es, hasta 
cierto punto deseable que el presupuesto del año que agoniza se mantenga prácticamente igual en el 2012, 
pero no será así, ya que los estilos de gobernar -decía don Daniel Cosío Villegas- cambiarán y por ende, las 

prioridades. 
A todo lo anterior quiero agregar que las especulaciones sobre una posible crisis económica están fuera de 
lugar, creo yo, ya que las variables macroeconómicas están controladas y equilibradas. No obstante todo lo 
anterior, como he escrito en otros momentos, considero que hay dos temas en la agenda nacional y de los dos 
presidentes, que son importantes y llamativos: el gasto para la seguridad pública y el de la política social. 
En política social lo deseable es que se mantenga el gasto como hasta ahora, que se sostenga el combate 

frontal a la pobreza y la marginación para que se supere el atraso en el que están muchos de nuestros 
compatriotas para así sentar las bases que impulsen los indicadores del Índice de Desarrollo Humano (IDH) que 
establece las Naciones Unidas. 
Lo que se asoma es un ajuste en el rubro de seguridad, pues como ya se ha sabido aunque sea de manera 
parcial, el presidente electo reestructurará la administración pública federal, lo cual parece incluir la 
desaparición de la Secretaría de Seguridad Pública para pasar a ser una subsecretaría de la Secretaría de 
Gobernación. Por decir lo menos, ello significaría un presupuesto estratosférico para una sola área de la 

dependencia que se hace cargo de la política interior, lo que sumaría poder político, manejo de la fuerza pública 
y el poder que da el dinero hecho presupuesto. 
Sin duda los legisladores habrán que arrastrar el lápiz para ir cuadrando las cuentas y generando los equilibrios 
que demandarán las diversas fuerzas políticas representadas en el Congreso de la Unión. Seguramente nos 
iremos hasta el último día del año, lo cual también tiene en jaque a estados y municipios. Pronto sabremos el 
desenlace. 
*Regidor del PAN en el Ayuntamiento de Puebla. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2962.htm 

 
(Destino político/Leticia Montagner) 
 
MÉXICO SE QUEDA SIN INFANTES  
Raúl Sánchez Flores, Director del Instituto de Estudios Superiores de la Familia de la Universidad Internacional 
de Cataluña y Secretario General de la Confederación Europea de Familias Numerosas, está de visita en Puebla, 

invitado por Ana María Jiménez Ortiz, diputada panista del Congreso del Estado y Presidenta de la Comisión 

Especial de Familia. 
En entrevista radiofónica por ABC Radio, el especialista en políticas de familia, considera importante que en 
México se empiecen a tomar medidas a largo plazo para evitar que se vivan situaciones como las de Europa, 
que ya desde hace algunos años rompió la continuidad generacional. 
Sánchez Flores dice que en la actualidad la familia se tiene que ver como una inversión, para la supervivencia, 
porque no hay más camino que la unidad familiar. Afirma que a diferencia de casi todos los países europeos, en 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2962.htm
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España, Italia y América Latina se tiene un concepto diferente de la familia y que eso beneficia y hace más fácil 
la trascendencia. 
El control de la natalidad ha funcionado tan bien en nuestro país que hoy día el promedio de hijos es de 2.1 por 

familia; sin embargo la tendencia continúa a la baja y menciona Raúl Sánchez que de seguir así nos 
quedaremos sin mano de obra, tendremos un país de ancianos y por lo tanto se generarán problemáticas de 
sobrevivencia. 
El ponente hace una defensa de la niñez, demanda legislar a favor de los niños; que se escuche y tome en 
cuenta su opinión, que se les permita votar después de cierta edad para saber qué quieren para su futuro, con 
la salvedad de una guía correcta por parte del padre y la madre, que deben ser más cuidadosos y responsables 

en su educación, sin que esto sea un obstáculo para el desarrollo profesional de las mujeres.  

Debido a lo anterior deben tenerse políticas de estado a mediano y largo plazo a favor de la familia, como eje 
de la sociedad, ya que eso reduce hasta el número de divorcios. Incluso, dijo, hay que ver a la familia como 
actualmente se ven a las Organizaciones No Gubernamentales.  
PROMOCIÓN DEL TITULAR DE LA SEP 
Los seguidores del actual Secretario de Educación Pública en el estado, Luis Maldonado Venegas, dicen que 
tiene altas posibilidades de llegar al gabinete del Presidente Electo, Enrique Peña Nieto. 

Los más, dicen que será el próximo Secretario de Educación Pública. A su favor están las buenas relaciones que 
tiene con la líder nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo. 
Aquí en Puebla, no ha tenido una actuación relevante. Ahí están los problemas que no ha podido resolver en el 
Colegio de Bachilleres de Puebla (Cobaep), los dimes y diretes que tuvo con el rector de la Universidad 
Iberoamericana (UIA), Plantel Golfo Centro, David Fernández Dávalos, cuando éste le pidió reconsiderar la 
expulsión de los más de 40 maestros disidentes sindicales. Al final --después de muchas negativas--, a petición 
del nuevo dirigente sindical de la Sección 23 del SNTE, Emilio Salgado Néstor, tuvo que aceptar a 

regañadientes las pláticas para reinstalar a los maestros despedidos por oponerse a aplicar la prueba Enlace.  
Es un fumador empedernido a tal grado que viola la ley de los lugares cerrados donde no se debe inhalar 
tabaco. Se le critica porque constantemente es invitado a eventos y nunca tiene tiempo de asistir, siempre 
manda representantes, hiriendo la susceptibilidad poblana de contar en diversos actos con el titular de 
Educación. 
Además el constante cambio de funcionarios fuereños en la institución provoca atraso, situación a la que ya se 

está acostumbrando el magisterio. 
Llama la atención el enfrentamiento verbal que tuvo con el rector de la UIA, cuando éste censuró la forma en 
que fueron despedidos los 40 maestros de la SEP. Maldonado Venegas llamó a Fernández, ignorante, le pidió 
mejorar el nivel educativo de su universidad y que no hable de asuntos que desconoce. 
¿Se imagina usted, lector, un Secretario de Educación Pública federal de este estilo? Parece que el señor es de 
mecha corta, pero reaccionar de esta manera no es de alguien que preside una Secretaría y menos la de 
Educación. 

Seguramente se recuerda a los grandes mexicanos que han pasado por la titularidad de la SEP, como Jaime 
Torres Bodet, José Vasconcelos, Narciso Bassols, Luis Sánchez Pontón, Agustín Yáñez, Manuel Bartlett o Jesús 
Reyes Heroles. 
También otros responsables del cargo, estas personas de triste recuerdo, Fausto Alzati, Josefina Vázquez Mota 
y Alonso Lujambio. 
¿Llegará Luis Maldonado Venegas? Un viejo ex priista y ex presidente nacional del partido Convergencia, que 
simplemente ha corrido con mucha suerte. 

LA ANÉCDOTA DE HOY 
Antonio Carrión, publicó su Historia de la ciudad de Puebla de los Ángeles en 1897, a fin del siglo XIX, 
consultando varias fuentes coloniales, menciona que los indios traídos como peones para abrir las primeras 
brechas e iniciar la construcción de las primeras cuarenta casas, se establecieron en diferentes colinas y cerros 
en torno a una zona arbolada que había sido elegida para fundar la urbe. 
Los tlaxcaltecas se establecieron en la colina llamada Xilotzingo, "lugar de la mazorca tierna", cerca de san 

Baltasar Campeche. Los huejotzingas en el cerro Ahuacuetlepetl, "agua que corre a la falda del cerro", donde 

hoy están los Fuertes de Loreto y Guadalupe; los tepeaquenses en el cerro de Centepetl, "cerro de la diosa del 
maíz", conocido como cerro de San Juan, en la actual colonia La Paz. 
Estos asentamientos en partes no son casuales; los cerros en la cosmovisión indígena tenían una importancia 
mítica y ritual de primer orden, asociados al agua y al maíz, dos elementos que en su cultura fueron deificados. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 
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(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Demandas negociadas  
*Injusticia en Pantepec 

Sacar raja. ¿Para qué sirven al Poder Judicial  las denuncias del gobierno  contra periodistas? Ávidos de poder 
magistrados y David López Muñoz Presidente del Tribunal Superior de Justicia poblano, negocian posiciones con 
el gobierno morenovallista para dejar a un lado la imparcialidad e inclinar la balanza a favor del gobernador. 
Los intereses de ambos bandos son interpuestos contra los comunicadores, sin importar violar la Libertad de 

Expresión. 
En el edificio TABE, ubicado sobre la avenida Juárez, se negocian posiciones para el Poder Judicial con las 

demandas contra periodistas. Por supuesto al frente de la “gran mafia” se encuentra el capo mayor disfrazado 
de magistrado Alfredo Mendoza García, quien maneja al tribunal y Presidente a placer. 
No es una casualidad que la demanda contra el autor de La Entrega, fuera turnada al juzgado cuarto de lo civil, 
cuyo titular es Armando Pérez Acevedo, incondicional de Alfredo Mendoza, que además está como visitador de 
esta corte. La complicidad de la dupla responsable de impartir justicia es tal que tienen un despacho donde 
litigan los asuntos redituables turnados al juez Acevedo –luego les cuento a quien emplean-. 
Aunque en realidad Alfredo Mendoza, interviene en la mayoría de los casos “importantes” que llegan al Poder 

Judicial. Por algo durante años ha postergado su dominio y poder en la judicatura. La habilidad del “capo 
mayor” le ha servido para negociar su permanencia, a pesar de que en el sexenio en curso estuvo a punto de 
salir, pero las maniobras favorables al gobernador en el caso Valle Fantástico, lo sacaron a flote.    
Con las demandas del gobierno contra periodistas y en especial contra el suscrito, por ningún motivo la mafia 
del poder judicial, dejará pasar la oportunidad de obtener tajada. Las reuniones en el edificio TABE, se han 

incrementado en las últimas semanas. La razón no es otra que negociar posiciones a cambio del veredicto 
favorable al gobierno del Estado. 

Como anillo al dedo cayeron las demandas porque se acerca al tiempo de renovación de magistrados en el 
Tribunal Superior de Justicia. Y aunque el gobernador ya tiene a sus candidatos, el capo mayor y sus huestes 
tienen la oportunidad de exigir por lo menos 2 lugares, privilegio que le permitirá a Mendoza García, seguir en 
la cúspide del poder en Puebla. 
Por lo que no es difícil presagiar el destino que tendrá el juicio contra éste reportero. Lo más probable es el 
asunto continúe en rebeldía, se me sentencie y condene de acuerdo a lo pactado entre el capo Mendoza García, 

su títere David López Muñoz, Presidente del Tribunal Superior de Justicia y el gobierno del estado, desde las 
instalaciones del edificio TABE. 
Reporte del Informante 
Edil deshonesto. En el municipio de Pantepec, el presidente municipal Porfirio Castro Mateos y el director de 
enlace de la Sedesol, Mario Cruz  Santiago, aprovechan la ignorancia de los habitantes de las 32 comunidades 

para explotarlos y negarles el servicio de hospital regional comunitario, por no pertenecer al Partido Acción 
Nacional, según argumentan son instrucciones precisas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

Mario Cruz, cada mes al entregar los recursos a los beneficiarios del programa federal Oportunidades, les cobra 
10 pesos con el pretexto de que son para el pago de los policías municipales que lo custodian a las diferentes 
comunidades. La acción parece simple, pero el corrupto funcionario en coordinación con el presidente 
municipal, se embolsa más de 30 mil pesos mensuales. 
En cada una de las 32 comunidades, existen 150 beneficiarios del programa lo que representa que 3 mil 450 
personas cooperan con 10 pesos cada una para que de un total de 34 mil 500 pesos, mismos que sin el mínimo 
esfuerzo se adjudican cada mes. 

Además en el municipio gobernado por el deshonesto panista, acaba de ocurrir un hecho extraño, que se ha 
quedado en el olvido. La muerte de Nelson Muñoz Ortega, quien fuera asesor jurídico de Porfirio Castro. De 
acuerdo con versiones de la gente de Pantepec, el joven abogado, sostenía un noviazgo con la pareja 
sentimental del presidente municipal y extrañamente apareció muerto. 
A raíz de la muerte de Nelson, la esposa del presidente, asumió el mando total del hospital regional 

comunitario, donde sólo autoriza el servicio a quienes tiene registrados en su lista como panistas. Aunque se 

trate de un mal grave, si no es de los privilegiados le niegan el servicio médico, porque argumenta que es un 
compromiso que tienen con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Las protestas de la Unión de Transportistas Indígenas, ante la diputada federal Guadalupe Vargas, fueron 
inútiles, porque les dijo que no hicieran nada y se quedarán tranquilos.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-14/la-entrega 
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(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Verdadera revoltura con las famosas alianzas 

*Se inicia un proceso electoral muy cuestionado 
El tema que ha ido tomando fuerza en el escenario político poblano es el de las famosas alianzas entre 
partidos. 
El PAN anda coqueteando con los institutos políticos con los que hace dos años formó coalición para llevar a la 
gubernatura a Rafael Moreno Valle Rosas y a la alcaldía a Eduardo Rivera Pérez. 
Es decir, quiere ir a la elección del 2013 con el PRD, PT, Panal y Movimiento Ciudadano. 

Éste es el mismo pensamiento de Moreno Valle Rosas. 

Por eso es que ayer hizo la declaración el coordinador de la bancada panista en el Congreso del Estado, Mario 
Riestra Piña, para recordar a esos partidos que se comprometieron a respaldar un proyecto de seis años. 
Esto significa que el legislador les está diciendo que el acuerdo aún tiene vigencia. 
Que a como dé lugar tienen que repetir la alianza del 2010. 
La intención es muy clara. 
Tanto el PAN como el gobernador, quieren repetir la dosis al PRI. 

Ganar el mayor número de curules en el Congreso local. 
¿El Objetivo? 
Fácil. 
Tener el mandatario, una vez más, a una legislatura rendida a sus pies. 
De esta forma, todas sus iniciativas no tendrán obstáculo alguno para que le sean aprobadas. 
Es una manera de proteger la culminación de su mandato, tomando en cuenta que serán diputados por cuatro 
años ocho meses. 

Así, quiere blindar su gobierno. 
No vaya usted a creer, amable lector, que es por competencia política. 
Es pura ambición. 
Es por eso que PAN y Rafael Moreno Valle Rosas, quieren esa misma coalición. 
Sin embargo, con el PRD podrá contar desde ahora, dado que tiene en su dirigente estatal, Eric Cotoñeto 
Carmona, a un fiel servidor. 

En el PAN, Rafael Micalco Méndez, quien definitivamente será el nuevo líder estatal en lugar de Juan Carlos 
Mondragón Quintana, ni se diga, es su gran “cuate”. 
El reto que tiene es con Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo, pues Nueva Alianza es un partido 
entreguista también al ejecutivo. 
En el panismo poblano se muestra preocupación. 
De no concretar una coalición, sabe que la tiene perdida. 
El PRI ya no podrá manejarlo tan fácilmente con la salida de Fernando Morales Martínez como delegado-

presidente. 
Las cosas van a cambiar mucho en ese partido tricolor. 
Pedro Joaquín Coldwell, dirigente nacional, está muy pendiente. 
Puebla está siendo centro de atención de los liderazgos de todos esos partidos a nivel nacional. 
EN SUS MARCAS… 
Hoy habrá de sesionar el consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) para el arranque del proceso 
2013. 

Sin embargo, haciendo un breve recuento, el proceso para la elección para 217 alcaldes y 41 diputados locales 
tiende a estar sumamente viciado. 
Vea usted: 
Un IEE con consejeros que encabeza un presidente que no tiene ninguna experiencia electoral. 
Consejeros que fueron elegidos en lo oscurito. 
Tienen un solo dueño, que se llama Rafael Moreno Valle Rosas. 

Un Tribunal Electoral del Estado (TEEP) con las mismas características, al servicio de éste mismo. 

De esta manera, cuando se lleve a cabo la elección, los consejeros tendrán que velar por otros intereses, 
menos los de la ciudadanía. 
Magistrados del Tribunal Electoral que favorecerán a partidos de acuerdo a las órdenes que reciban en los casos 
de denuncias. 
Es así, como se inicia el proceso electoral 2013. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-14/mirador 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Ya en la novena entrada del juego por la presidencia 
La puja por la candidatura panista a la alcaldía tiene una analogía con un partido de beisbol. 
La relación que existe entre el pitcher y el catcher cuenta, por supuesto, con un mismo objetivo que no es otro 
más que ponchar al bateador en turno. 
Por eso, se ponen de acuerdo en cada uno de los lanzamientos, hacen uso de señales. El catcher observa 

analíticamente la posición del bateador y comienza a sugerir el siguiente envío de la pelota hasta que ambos 

están en la misma frecuencia. 
Si se aplica este ejercicio a la lucha por la alcaldía ya hay dos bateadores fuera. 
Bueno, una pelotera que renunció al equipo para respirar otros aires en el cono sur del continente americano, 
sin ni siquiera pisar el plato. 
A otro ya lo bajaron antes del tercer lanzamiento con la cuenta de dos strikes y cero bolas. Lo mandaron a otro 
equipo que jugará un papel clave para el cierre de la temporada. 
Queda uno que empezó a correr con el veto impuesto por una parte importante de la directiva que toma las 

decisiones, aunque puede batear también por la izquierda. 
El lanzador es quien representa el conjunto de estrategias mediáticas administradas por el futuro candidato y el 
catcher marca el timing político para definir cuándo y cómo lanzar la siguiente pelota. 
Cada vez se cierra más el círculo de bateadores ante esa pareja (pitcher-catcher) que define el juego. 
Aunque claro, ello implicará que tarde o temprano el pitcher tenga que batear, aunque el catcher no quiere que 

lo haga. 

¿Quién le mandaría los lanzamientos? 
¿O de plano no jugará, aunque forme parte del equipo y sea el pitcher? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9404&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Rafael Micalco, el fracaso de un “líder” blanquiazul 
Una vez que ha concretado la traición al grupo que lo formó políticamente al interior del Acción Nacional, Rafael 

Micalco se prepara ya para asumir nuevamente la dirigencia estatal del blanquiazul. 
Sin duda, su llegada al cargo representa un descarado pago político por los favores prestados al 
morenovallismo de cara a la coyuntura electoral de 2010. 
Sí, el también diputado federal- cargo que ocupa también por influencia directa del gobernador del estado- fue 
uno de los primeros “convencidos” de lo único importante para su partido era sacar a como diera lugar al PRI 

de Casa Puebla. 

No importaba que al final fueran traicionados. 
Mucho menos que los auténticos panistas no se sientan representados en el actual gobierno estatal y que 
consideren que aquel primer domingo de julio de hace dos años, realmente no ganaron nada. 
Micalco cabildeó con los “duros” en el PAN, esos que, acostumbrados a perder elecciones mantenían intactos 
sus privilegios y canonjías al interior y que no veían con buenos ojos la llegada de un ex priista a la candidatura 
más codiciada por sus militantes. 
Platicó, prometió, mintió cuando fue necesario, pero al final no sólo llego la tan anhelada bendición, sino la 

posibilidad de entregarle al equipo cercano a Moreno Valle puestos claves en el organigrama de operación 
electoral del partido. 
Sí, el triunfo de Rafael se debió a la inserción de incondicionales en el PAN y a la estructura paralela que el ex 
Secretario de Finanzas mantenía desde hace años con recursos propios. 
Vale la pena señalar lo anterior, porque de no ser por el referido pago de esta factura política y la misión que 

tendrá Micalco de defender los intereses electorales del hoy gobernador, su inminente regreso a la dirigencia 
del partido no resiste el menor análisis. 

Y es que, bajo su batuta, el PAN poblano vivió una de las épocas más oscuras e ineficientes de toda su historia. 
¿Cómo olvidar el pobre desempeño electoral de la derecha poblana en la elección local de 2007? 
¿Y la monumental vergüenza panista después de la federal de 2009? 
Sí, con todo y el escándalo nacional por el caso Lydia Cacho. 
Por cierto, a propósito del desempeño de Rafael Micalco como líder partidista, en ese oscuro 2009 para el PAN 
publiqué una columna que hoy más que nunca vale la pena recordar. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9404&Itemid=70
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Para ver lo que le espera a partir del 16 de diciembre al blanquiazul poblano: 
“Y MICALCO…¿CUÁNDO? 
El líder nacional del PAN, Germán Molina, ya puso el ejemplo. 

En un arranque de valentía y honestidad, algo pocas veces visto en la política actual, e incapaz de soportar el 
fracaso electoral de su partido en la elección del pasado domingo, el calderonista número uno del país decidió 
renunciar a su responsabilidad como presidente del Comité Ejecutivo Nacional de su partido. 
Así tenía que ser. 
La misión de Martínez era muy clara: conseguir la mayoría panista de la próxima legislatura federal, para 
hacerle mucho más tersa la segunda parte de su sexenio a su jefe, amigo y presidente de la República. 

No pudo, no lo logro, y por eso renunció. 

En términos llanos se llama vergüenza profesional, ética política, o para que me entienda mejor: tener madre. 
Otros no lo ven así. 
Rafael Micalco será recordado, sin duda, como el peor dirigente que ha tenido el PAN poblano en toda su 
historia. 
Ahí están sus números. 
Bajo su tutela, la derecha local ha dilapidado un capital político sin precedentes y que seguramente tardará 

varios años en recuperar. 
Hoy, Acción Nacional no gobierna más aquellos municipios importantes que en los últimos años se habían 
convertido en bastión político para ellos. 
Su representación en el congreso local es mínima y la voz de sus diputados de plano no se oye, en un 
momento en donde urge un mayor equilibrio de fuerzas políticas, ante el peso de la cada vez más agobiante 
mayoría priista. 
El clímax del ridículo fue el vergonzoso “zapato poblano”, propinado en la elección federal. 

Ni un distrito, ni uno sólo pudieron ganar. 
Que si factores de peso nacional como la inseguridad, el narcotráfico, o la crisis económica. 
Que si el desencanto democrático y el crecimiento exponencial del número de electores que decidieron anular 
su voto. 
Pretextos. 
La cruda realidad es que el nivel de votación del PAN poblano está muy por debajo de la cantidad de votos 

promedio obtenido por ese partido a nivel nacional. 
Contundente ¿no? 
Con esos resultados, en cualquier organización ajena a la actividad política sería despedido de inmediato. 
Sin embargo, a Micalco, esto no le pesa ni le incomoda. 
Experto en amarrar beneficios y prebendas personales, lo que menos le importa a este patético personaje es 
tener al partido que dice dirigir en una situación de auténtica emergencia electoral. 
Lejos de realizar un trabajo serio, profesional, de desarrollo de cuadros y de movilización y fortalecimiento de 

la estructura partidista en el estado, Rafael se ha convertido en un auténtico peón de su tocayo, Moreno Valle, 
al que prácticamente le ha entregado ya el control total de esa estructura que, sospechosamente, de plano 
decidió no salir a votar el pasado domingo. 
Increíble ¿no? 
“Que pierda el partido, pero que gane yo” parece ser la máxima que defiende a rajatabla. 
Y es que, hay voces que aseguran que Moreno Valle le ha prometido que, de llegar a ser gobernador, lo 
convertirá en secretario de estado, en miembro “importante” de su gabinete. 

Sí, como no. ¿Se imagina a alguien como Micalco en una responsabilidad tal? 
¡Sálvese quien pueda! 
Además, de llegar el senador, lo menos que hará será incluir panistas en su equipo de trabajo, mucho menos 
con el bajo nivel que han demostrado en los últimos años. 
Así que, habrá lugar para los Manzanilla, los Banck, los García Almaguer y demás personajes, pero nunc para 
los Micalco y compañía. 

Que alguien le avise por favor. 

La renuncia, más que merecida, más que pertinente y sobre todo, súper urgente de Micalco, no se dará. 
Jamás veremos en él un gesto de estadista como el que tuvo Germán Martínez. 
No se puede, es imposible porque no lo es. 
Para eso, además de capacidad, talento y vergüenza, se necesita lo mismo que para los omelettes: muchos 
huevos”. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9405&Itemid=71 
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(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Los FODAS 2013 (III) 

El cuarto precandidato –del PRI en este caso- de la lista de 9 aspirantes que desde mi punto de vista quedan 
en la lucha por la Alcaldía poblana, es el ex Presidente Municipal Enrique Dóger Guerrero. Adelanto que, junto 
con Enrique Agüera Ibáñez, es el mejor posicionado en todos los estudios de medición de preferencias pre-
electorales, partiendo de su posicionamiento e intención de voto real. 
ENRIQUE DÓGER GUERRERO 
Fortalezas: Es un político preparado e inteligente que ha sabido mantenerse vigente en los últimos diez años. 

En su paso como Rector de la BUAP logró mucho del prestigio de la Institución que hoy ha mantenido y 

continuado Enrique Agüera. Ganó indiscutiblemente la elección para Alcalde en 2004 a un no mal candidato 
panista, Pablo Rodríguez Regordosa, con una votación que el PRI no ha vuelto a igualar en la capital. Luego 
logró una Diputación local plurinominal en su lucha por ser el candidato a Gobernador en lugar de Javier López 
Zavala. Quién sabe cuál hubiera sido el resultado de la elección en 2010 si Dóger hubiera sido el candidato del 
PRI. No sabemos si le hubiera ganado a Moreno Valle, pero seguramente la competencia hubiera sido mucho 
mayor. 

Proveniente del ámbito académico, Dóger sin embargo ha aprendido la esencia del sistema político poblano y 
aún con muchos críticos, sigue en el escenario aspirando a cargos importantes. Con un sarcasmo instantáneo e 
inteligente, es de los políticos que maneja muy bien a los medios y reporteros. Sigue manteniendo buena 
imagen en la sociedad en general y hoy tiene el mejor posicionamiento de los precandidatos. 
Oportunidades: Haber pasado por la Rectoría y Alcaldía le dejó tener no pocos amigos y aliados. Pero con su 
Diputación local también logró la buena relación con el Gobernador Moreno Valle. Y ahora con la Diputación 
federal tiene una estupenda relación con el grupo de Manlio Fabio Beltrones, quien maneja realmente la 

Cámara de Diputados. Conoce también a Enrique Peña Nieto y éste sabe de sus aspiraciones y de sus números 
en las encuestas. Si el rector Agüera no fuera el candidato a la Alcaldía (por decisión propia o por intrigas 
priístas), Dóger sería el candidato natural más competitivo del PRI. 
Debilidades: Su paso por la Alcaldía naturalmente desgastó su imagen y sus mayores críticos los produjo por 
ello, creando muchas opiniones negativas en algunos sectores de la sociedad (vamos, la opinión publicada 
sobre Dóger sí ha influido en la opinión pública). Como a todos los ex gobernantes, se le atribuyen hechos de 

corrupción en su gestión, aunque todas sus cuentas públicas fueron aprobadas en su momento. Su inevitable 
sarcasmo también le genera odios, por cierto. 
Amenazas: Su lucha por la candidatura a la Gubernatura le generó un fuerte enfrentamiento con el marinismo 
y con los grupos del PRI que apoyaban a López Zavala, por lo que hoy sus mejores enemigos los tiene en su 
propio partido. También tiene naturales enemigos en el PAN, desde donde se le generarían las mayores críticas 
por un posible regreso a la Alcaldía de Puebla, ya que en 2004 prácticamente humilló al candidato blanquiazul. 
Pero su mayor amenaza es que si llegara a ser Presidente Municipal nuevamente, se convertiría en el más serio 

aspirante a la Gubernatura de 6 años en 2017, por lo que sus enemigos intentarán detenerlo con todo y ellos 
están en su propio partido (el grupo de Blanca Alcalá, los marinistas, por ejemplo) y, desde luego, en el 
Gobierno de Moreno Valle (donde hay varios tiradores desde hoy a ese cargo). 
Ponderación FODA: Como vemos, las Fortalezas y Oportunidades de Enrique Dóger son ligeramente 
superiores a sus Debilidades y Amenazas. Estas últimas creo que son las importantes: Dóger tiene más 
obstáculos externos que los que tiene su persona o carrera política. Si sabe sortear dichas amenazas, podría 
convertirse en un muy fuerte candidato a la Alcaldía por el PRI y seguramente después por la Gubernatura. Y 

en cuanto a sus números en las encuestas, reitero, es el mejor precandidato junto con Enrique Agüera, muy 
por encima de los panistas, morenovallistas y desde luego de priístas. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9406&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Los Poblanos que se Mueven en la Pecera de Peña Nieto 
Alberto Amador Leal está muy cerca de dos de los personajes del primer círculo de Enrique Peña Nieto: Gustavo 
Cárdenas y Luis Medina Peña. 
Entre los tres están armando el proyecto de relanzamiento del Centro de Investigación y Seguridad Nacional 
(CISEN), que fue enterrado por las administraciones panistas y que resucitará a partir del 1 de diciembre 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9406&Itemid=72
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próximo. 
Pocos son los que saben que Cárdenas y Arturo Montiel, ex gobernador del Estado de México, fueron los 
primeros impulsores del hoy presidente electo. 

Y es que lo empezaron a promover cuando apenas se iniciaba en la política. 
Licenciado en Administración de Empresas, egresado de la Universidad Autónoma del Estado de México, 
Cárdenas fue diputado federal por el distrito 03 con cabecera en Atlacomulco antes de convertirse en el 
secretario de Administración y Finanzas en el gobierno de Peña Nieto, a quien le coordinó su campaña a la 
gubernatura. 
El caso de Medina Peña es singular y lo cuenta mejor que nadie el historiador Carlos Tello Díaz en un ensayo 

brillante publicado recientemente en la revista Nexos: “(El) doctor Luis Medina Peña, intelectual del PRI, ex 

subsecretario de Planeación Educativa en la SEP y por esos años profesor en la División de Historia del CIDE.     
Hacia 1989 Medina Peña había organizado una escuela de activistas en el PRI, a petición de su amigo Luis 
Donaldo Colosio. Durante un par de años dio clases de técnicas de activismo a cientos de cuadros del partido. El 
grupo, más tarde, desapareció. Medina Peña pasó una temporada en Estados Unidos. A su regreso, junto con los 
compañeros que daban esos cursos, un psicólogo, un abogado y un politólogo, fundó un despacho llamado 
Centro de Posicionamiento Político para ofrecer ese servicio, por afuera, a los cuadros del PRI”. 

De ahí nació Fuerza Mexiquense: “Una organización de miles de operadores políticos, reunidos en una estructura 
paralela al partido, en la que participaban priistas y no priistas, financiada con dinero del PRI estatal. El objetivo 
inicial de Fuerza Mexiquense era levantar una radiografía de necesidades y preferencias municipio por municipio, 
sin mentiras, sin ilusiones, con el apoyo de expertos en organización”.  
  Fuerza Mexiquense, dice Tello Díaz, “hizo la campaña de Peña Nieto en los municipios conurbados que 
dominaba el PAN, como Naucalpan y Tlalnepantla. Trabajó en las comunidades con publicidad below the line: 
folletos, cómics, pintas… Tenía trato frecuente con el candidato del PRI —‘una persona que estaba muy 

dispuesta a aprender, rodeado de buenos asesores alos que les hacía caso’, recuerda Medina Peña. 
“  Su despacho terminó la relación con el PRI estatal después de la elección de 2005. En octubre, el ya 
gobernador Peña Nieto transformó Fuerza Mexiquense en Expresión Mexiquense y la puso a cargo de Jesús 
Alcántara, diputado por Atlacomulco —su suplente, de hecho— en el Congreso local. Expresión Mexiquense 
crecería tanto en los años siguientes que Peña Nieto podría mandar operadores a las campañas de muchos 
candidatos a gobernador y alcalde cercanos a Peña Nieto, tal como sucedió en Yucatán, Querétaro, Hidalgo, 

Nuevo León, Veracruz, Morelos, Tamaulipas, Guerrero, Michoacán. Fue uno de los instrumentos de su red de 
alianzas con nuevos gobernadores priistas, que ganaron sus elecciones en competencias democráticas y 
abrieron a Peña la muy ancha puerta por donde llegó a la candidatura a la presidencia del PRI en 2011. 
Sintomáticamente, en el verano de 2011, Expresión Mexiquense sería rebautizada con el nombre de Expresión 
Política Nacional (EPN)”. 
Hasta aquí la larga, pero luminosa cita. 
Con estos peces bucea en las aguas del peñanietismo el serrano Amador Leal, quien en tiempos de Carlos 

Salinas de Gortari fue secretario general del CISEN. 
Nada más, pero nada menos. 
Lastiri y Vega Rayet (Otros Peces). Otros poblanos que también aparecerán en posiciones interesantes 
dentro del gabinete ampliado de Enrique Peña Nieto son Juan Carlos Lastiri y Juan Manuel Vega Rayet. 
¿Cómo olvidarlo? 
Lastiri suplió a Fernando Morales Martínez en la Secretaría de la Comisión de Presupuesto del Congreso federal, 
encabezada por Luis Videgaray, una vez que el hoy presidente del CDE del PRI en Puebla decepcionó al hombre 

fuerte de la próxima administración. 
Hay que decirlo: Lastiri se ganó la confianza de Videgaray y procuró la relación hasta los días que corren. 
Eso podría valerle ser incorporado a una buena posición en la Secretaría de Desarrollo Social. 
Por lo pronto ya armó un proyecto que ve con buenos ojos la poderosa Rosario Robles, inminente titular de esa 
cartera. 
El caso de Vega Rayet tiene que ver con Tulancingo, Hidalgo, de donde es originario el hombre de todas las 

confianzas del próximo secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong: Óscar Bitar Haddad. 

Con él se mueve Vega Rayet. 
Con el trabaja desde ya. 
Sólo en espera de que lleguen los tiempos. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4682 
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(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

Lolita Parra, ¿candidata a diputada? (Parte II) 
Este es un recuento de los sucesos que han devastado la imagen pública y política de Dolores Parra, la primera 
alcaldesa de San Pedro Cholula. 
Nepotismo: en febrero del año pasado fue criticada por incluir en la nómina del ayuntamiento a parientes 
directos como concuños, sobrinos políticos y directos, tales como los casos de Juan Pablo Jiménez Oceguera, 
jefe de Giros Comerciales, y Miguel Jiménez Galindo, director de Turismo Municipal, ambos son sobrinos en 4to. 

nivel, y por tanto, la ley lo permitió. Paola Flores Parra, secretaria particular, es sobrina directa de la 

presidenta, pero fue contratada por Paco Covarrubias 3 meses antes que concluyera su gestión (buen 
movimiento administrativo que nadie consideró una casualidad). Víctor Manuel Romero Toxqui, director de 
Protección Civil, y David Castellanos Ortiz, director del Sistema Operador de Agua, son concuños de la 
presidenta, pero no están en línea directa familiar y por tanto no se incurre en ninguna violación. En el caso de 
Laura Flores Parra, hermana de la secretaria particular de la alcaldesa y Presidenta del DIF Municipal, por ser 
cargo honorario, la ley lo permitió. Omar Espinosa, director de Comunicación Social, está relacionado 

sentimentalmente con una de las sobrinas políticas de la alcaldesa. 
Extorsión: En agosto del 2011 Dolores Parra fue acusada de extorsión por el diputado José Juan Espinosa: 
excusando el derecho del clásico ‘diezmo’ por formar parte de la coalición electoral Compromiso por Puebla en 
2010, exigió a la alcaldesa el pago de 2 millones de pesos por la construcción de la plancha de concreto sobre 
la que se ubica el tianguis en el barrio de Santiago Mixquitla, una obra que él mismo apoyó en el trienio de 
Covarrubias. José Juan utilizó al actual regidor de obras públicas, Ignacio Alvízar Linares, principal constructor 
en el trienio de Covarrubias, para obtener ese y otros beneficios económicos. El regidor es actualmente 

coordinador del movimiento de izquierda en Cholula y continúa con sus intentos de obtener esos 2 millones de 
pesos (que al parecer la alcaldesa no le habrá de entregar), pues actualmente existe un proceso de revisión en 
la Contraloría Municipal por la aplicación de esos recursos que, se pretende, fueron excesivos, pues la obra es 
de muy mala calidad. 
Fuga de reos del CERESO: en noviembre del 2011 se registró la fuga de 11 reos del CERESO de Cholula, y la 
crítica hacia la alcaldesa alcanzó un nivel nacional, aunque se demostró que Parra no participó en los hechos. 

Observaciones del Orfise: Durante marzo, abril y mayo de este año Lolita Parra recibió el embate de la 
prensa una vez que el Orfise le entregó pliegos de observaciones por irregularidades administrativas, así como 
de haber comprado en una transacción amañada los terrenos para la construcción de un complejo habitacional 
en Cholula. Aunque se demostró que la acusación fue falsa, el daño estuvo hecho. 
Arrecia campaña negra: en agosto de este año se incentivó la campaña negra contra Parra a través de 
medios alternativos (mensajes vía celular y redes sociales). Fueron identificados grupos de panistas 
inconformes con la alcaldesa, así como el movimiento de izquierda en Cholula. 

Sin embargo, la alcaldesa también tiene aciertos: rescató en solo 8 meses el Kiosco de Cholula (olvidado desde 
hace 5 administraciones), resolvió el ya legendario problema de inundaciones en el Río Rabanillo y cumplió su 
promesa de convertir a Cholula en Pueblo Mágico, mejorando la imagen del municipio. Actualmente se impulsa 
el Programa de Imagen Urbana para el primer cuadro de la ciudad y se está pavimentando el principal acceso 
al municipio (calle 12 Oriente), misma que los alcaldes Francisco Covarrubias y Juan Pablo Jiménez Concha 
intentaron renovar, pero los ciudadanos, comerciantes y el INAH les pusieron trabas, y para no enfrentarse, 
decidieron dejar las cosas como estaban. 

El pasado 7 de noviembre, en plena rueda de prensa, Lolita Parra se enteró de que su hijo mayor, Adrián 
Tecpanécatl Parra, había sufrido un accidente vial. La alcaldesa se trasladó de inmediato al hospital y no se ha 
separado un solo minuto de su lado, pero tampoco de sus obligaciones como presidenta, así que vía telefónica 
trabaja y organiza las actividades de su administración. 
Pareciera que en la política no se permiten los sentimientos y cualquier asunto personal también es utilizado 
por los voraces actores políticos de oposición para atacar a la mujer, a la política o a la gobernante. 

Da igual. 

Dolores Parra debe tomar eso en cuenta si es que realmente, como se comenta, buscará la candidatura a la 
diputación en el 2013. Es momento de que vea con quién cuenta. 
Su actuar en materia de medios de comunicación deberá ser más en lo local, allí en su pueblo donde nació y ha 
vivido siempre. Ubicarse como la mujer que es, cercana a la gente, que regrese a ser la misma que los 
domingos va a misa con su familia, que compra su mandado en el mercado Cosme del Razo, que por las tardes 
de fin de semana gusta de tomar un café en el portal del zócalo, que los domingos asiste a los espectáculos 

culturales y musicales en el kiosco y camina libremente por las calles de su municipio. 
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No tiene que esperar a que termine su administración para que valoren sus obras. 
Si realmente quiere crecer políticamente deberá tomar la decisión fuerte, como deshacerse de sus directores 
que no han dado resultados. Sería el primer paso para dejar de tener al enemigo en casa y poner orden en su 

gobierno. También deberá depurar a su ‘burbuja’, sin importar los afectos o los lazos de familia, sobre todo si 
tiene aspiraciones políticas para el 2013. La ineficiencia solo ahuyenta votos. 
Así, Dolores Parra estaría enviando 3 tipos de señales: de alerta a su propio equipo, de confiabilidad para el 
gobernador, y de fortaleza ante sus adversarios. 
Marinistas contraatacan 
Nadie puede dudar que el PRI poblano se sigue resquebrajando, fracturando y con la última aparición del 

exgobernador Mario Marín, el fin de semana pasado, terminó pulverizándolo. Los que entienden de política, 

asumen que el nombramiento de Silvia Tanús Osorio como nueva secretaria general del Comité Directivo 
Estatal del PRI es muestra fehaciente de que el marinismo no está muerto, y solo sería cuestión de trámite, 
para que después de la renuncia de Fernando Morales, Silvia Tanús lo sustituya en la dirigencia. 
Para nadie es un secreto que Fernando Morales se ha convertido en un verdadero dolor de cabeza para Pedro 
Joaquín Coldwell, presidente del CEN del PRI, quien ha tenido que realizar diferentes reuniones de trabajo para 
tratar de resarcir los graves errores que ha cometido Fernando, situación que la burbuja marinista no ha 

desaprovechado. 
Fue el lunes 12 de noviembre cuando de forma estrepitosa en las oficinas del PRI de la Diagonal se convocó a 
la toma de protesta de la nueva secretaria general del Comité Directivo, cargo que le pertenecía a Fedrha 
Suriano Corrales, a quien no le dieron más explicación que la decisión de su relevo se había tomado en la 
Ciudad de México. 
Para Germán Sierra Sánchez, Alberto Jiménez Merino y Alberto Sánchez Barranco, este nuevo relevo en el PRI 
los pone en desventaja para sus respectivas pretensiones de dirigir ese instituto político. Si se toma en 

consideración que una vez que se inicie el proceso electoral rumbo al 2013, los estatutos del PRI marcan que 
no se puede llevar acabo ningún proceso interno. 
Las personas cercanas a Fernando Morales aseguran que a su jefe le han propuesto una delegación federal 
para que renuncie al cargo de Presidente del PRI, delegación que por ningún motivo sería en Puebla, situación 
que le permitiría a Silvia Tanús subir como presidenta estatal bajo el principio de prelación que contemplan los 
propios estatus de ese partido. 

Tanús ha sido nombrada en 3 ocasiones secretaria general del PRI, en la primera ocasión terminó en total 
ruptura con el entonces presidente del comité Víctor Giorgana, a quien acusó por medio de un desplegado de 
totalitario y misógino, ocasionando con ello el enojo del entonces gobernador Melquiades Morales, quien la 
calificó de berrinchuda y poco profesional ante los medios de comunicación. 
Durante el Sexenio de Mario Marín Torres fue nuevamente secretaria general del PRI, subsecretaria de 
Gobernación y responsable de la operación electoral de Javier López Zavala.  
La encomienda ya fue dada a la nueva funcionaria partidista, recuperar los espacios que los marinistas han 

perdido, tanto en las diputaciones locales como en las Presidencias Municipales y dificultarle a los traidores sus 
aspiraciones políticas. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Historias contra el olvido: no todo está perdido 
Detrás de la fotografía del viejo maestro de una generación de periodistas en Veracruz, José Miranda Virgen, 
muerto en condiciones sospechosas, está el rostro oficial y verdadero respecto de los muertos que el oficio de 

informar ha puesto en esta cruenta etapa en la historia en México: la negación. 
Contada con rigor profesional por Dulce Liz Moreno, la historia -y deceso- de Pepe Miranda publicada en 
Periódico Digital es una de un total de 127 biografías de periodistas con finales trágicos, producto de un 
esfuerzo colectivo que ha dado “Historias contra el olvido”, un libro que lleva por título Tú y yo coincidimos en 
la noche terrible. 

Será presentado en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL) pese a la negativa de editoriales, 

instituciones académicas o promotoras del trabajo creador en México con una argumentación que raya en el 
insulto y enturbia la memoria de los muertos, como es el caso del maestro Miranda. 
En Veracruz, el protagonista de la reportera Dulce Liz Moreno fue perseguido por gobernadores como Dante 
Delgado Rannauro (usufructuario del partido Movimiento Ciudadano), Patricio Chirinos Calero y hasta por Fidel 
Herrera Beltrán. Desde las páginas del semanario Crónica y luego en el periódico Sur, Pepe fue periodista feroz 
y veraz. Un ejemplo ilustra: corrían tiempos del chirinato. En Veracruz era común recibir la visita de Carlos 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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Salinas de Gortari y en uno de los frecuentes ritos de salutación en Palacio de Gobierno de Xalapa, Sami Hayek 
Domínguez pidió al presidente la candidatura del PRI a la alcaldía de Coatzacoalcos, por el PRI. 
Solo Pepe Miranda tuvo acceso a ese lance vergonzante aún en tiempos del partido único de estado. Publicó en 

su columna El espejo del poder el episodio del que solo habían sido testigos Salinas, Chirinos y el peticionario. 
El gesto mereció una airada recriminación de la hija del empresario oriundo de Coatzacoalcos: la actriz Salma 
Hayek. Los meses dieron la razón al periodista experimentado, dueño de un olfato a toda prueba, de una sólida 
cultura y sentido del humor extraordinario. 
Ofende la argumentación pueril de representantes de instituciones públicas para evitar cualquier tipo de apoyo 
para publicar Tú y yo coincidimos en la noche terrible: la complicidad probable de periodistas muertos en 

asuntos del hampa. 

Sin posibilidad de financiamiento alguno, los profesionales de la información como Dulce Liz Moreno decidieron 
cooperar para pagar esta edición que constará de tres mil ejemplares para ser obsequiados en la FIL de 
Guadalajara el próximo 29 de noviembre. 
A título personal, debo decir que encontrar la biografía del maestro Pepe Miranda en el portal de casa trajo 
sentimientos encontrados: de la alegría a la nostalgia, de la tristeza a la indignación. Historias contra el olvido 
nos dice además que no todo está perdido. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 

El cambio que el PAN necesita 
Como ya he profundizado en estos espacios, la derrota que sufrió Acción Nacional el pasado primero 
de julio fue algo desastroso en términos numéricos: pasamos de 16 millones de votos obtenidos en 

el año 2000, a 12.7 millones en este 2012. Pero más allá de cifras, lo más doloroso para los panistas 
fue que por errores propios, hayamos perdido la confianza de muchos mexicanos y con ello, la 
oportunidad de seguir construyendo un proyecto de nación democrática desde la Presidencia de la 
República. Pero al ser un partido que no nació desde el poder y que concibe la construcción de 
democracia y ciudadanía como brega de eternidad y no como misión de un sexenio, en el PAN nos 
dimos a la tarea de encontrar y asumir esos errores para enmendarlos. Debemos hacerlo no 
únicamente para ganar espacios, sino para que los ciudadanos -panistas y no panistas- reconozcan 

en Acción Nacional a un partido unido, congruente, fuerte y con capacidad de gobierno.  
Para recabar las críticas, ideas y propuestas de los panistas y de los ciudadanos, se creó la Comisión de 
Evaluación y Mejora, que en días pasados dio a conocer el documento que será base para nuestra reforma 
normativa; en esta ocasión me parece importante compartir con usted dichas conclusiones. Verá lector, 

panistas y no panistas coincidieron que los factores de la derrota del PAN fue en primer lugar las divisiones 
internas, en segundo una mala campaña y en tercero leo deficiente proceso elección de nuestros candidatos. 

El tema principal para los participantes en las mesas de consulta fue el tema de la identidad. Los panistas 
estamos orgullosos de nuestro partido, pero el principal reclamo de propios y extraños es que nos hemos 
alejado de nuestros principios y valores, privilegiando el pragmatismo electoral. Nos olvidamos de la 
generosidad que presumíamos, lo que nos llevó a conflictos mezquinos internos. Ciudadanos panistas y no 
panistas, coincidieron en que lo más valioso y atractivo del PAN son sus principios de doctrina y valores, por lo 
que el partido debe reforzarlos, comunicarlos mejor y procurar que sus militantes y candidatos tengan un 
verdadero compromiso de llevarlos a cabo. Es decir, tenemos pilares y valores que al ciudadano le parecen 

atractivos, pero al no cumplirlos somos severamente castigados y con justa razón. 
Por ello, algunas de las propuestas se derivan en contemplar un estatuto que abra espacios para que sus 
militantes participen y orienten al partido; además se propuso dar más fuerza a las instancias para la discusión 
interna, y castigar de manera más severa y oportuna las acciones de nuestros miembros que vayan en contra 

de nuestros principios –desde militantes, dirigentes y gobernantes- .Para aquellos que les guste ver al partido 
desde la óptica de rentabilidad electoral el mensaje es muy claro: los actos de corrupción e incongruencia no 
son rentables; para aquellos que creemos en un proyecto democrático y con valores, los ciudadanos nos están 

reclamando regresar a los principios, retomar esa mística panista y volver a enarbolar causas ciudadanas como 
lo hacíamos en el pasado. 
Dentro del tema de la militancia, los panistas en su mayoría solicitaron que el partido contemple únicamente la 
figura del militante activo y elimine la de adherente, ya que luego de que el PAN comenzó a ser un partido 
rentable electoralmente, muchos miembros se dedicaron a afiliar masivamente a personas que poco 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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compromiso tienen con el partido. Las cifras lo demuestran, actualmente contamos con 1 millón 514 mil 
adherentes y sólo con 354 mil activos. La exigencia es   una militancia que llegue a Acción Nacional para 
compartir sus valores, para luchar por un proyecto de nación y no para servirse y exigir privilegios de poder. Lo 

que se propuso en la consulta es seguir manteniendo la afiliación libre y establecer mecanismos para que 
nadie, ni dirigentes, ni gobernantes se adueñen del proceso de afiliación, así como establecer actividades 
precisas y permanentes para nuestros militantes y buscar que la salida de nuestros miembros, ya sea por 
fallecimiento o renuncia, sean más ágiles. 
Un punto que me parece medular es que los militantes propusieron desincentivar y sancionar la utilización de 
relaciones laborales de subordinación u otras formas de manipulación del padrón o de los espacios de decisión 

del partido, que influyan en nuestro desarrollo institucional. Es decir, amarrarle las manos a dirigentes y 

gobernantes para que no utilicen su posición como medio de presión hacia la militancia. 
En cuanto a la selección de candidatos, el PAN se ha visto entrampado en dos disyuntivas: durante mucho 
tiempo nuestra apuesta fue elegir a miembros con muchos años de militancia, pero el tiempo en el partido no 
garantiza necesariamente la competitividad de nuestros candidatos hacia el exterior; recientemente se habla se 
elegir al más competitivo hacia afuera, pero hemos caído en el pragmatismo de optar por el más popular, 
dejando de lado los principios con los que se conduce. En este punto los ciudadanos panistas y no panistas 

proponen al PAN no elegir únicamente a sus militantes, sino buscar aquellos hombres y mujeres con verdadero 
trabajo social, pero teniendo la certeza de que éstos en su vida personal y profesional, coincidan y vivan los 
valores del partido. Se propone también que la elección de candidatos quede en manos de un órgano político 
que se tendrá que diseñar, dejando únicamente la parte técnica a la Comisión Nacional de Elecciones; 
simplificar la normatividad y los requisitos de la selección y establecer mecanismos que resuelvan de manera 
rápida y transparente las impugnaciones internas para que éstas no lleguen al tribunal electoral. 
Como ve, la crítica que arrojó la consulta es implacable, pero en el PAN estamos a tiempo de corregir errores y 

de aprovechar nuestras ventanas de oportunidad. Todos los panistas debemos entender que las derrotas 
electorales nos salen muy caras, pero nos está saliendo mucho más caro perder nuestros valores y nuestra 
congruencia. Nuestro reto ahora es demostrar que queremos seguir siendo distintos y distinguibles y eso será 
puesto a prueba en la Asamblea Extraordinaria del próximo marzo del 2013, en dónde tendremos que votar 
dicho documento. 
Para consultar el documento completo puede visitar la página www.pan.org.mx 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-cambio-que-el-pan-
necesita?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Zavala y la Fiebre del Oro en Puebla 
Y de repente, con la súbita presencia de las empresas mineras tanto nacionales como extranjeras, la vida de 

varios pueblos indígenas de la Sierra Nororiental de Puebla se alteró, rompiéndose la armonía diaria y el 
equilibrio de la naturaleza con la violación a sus tierras. 
Sin  calcular daños, rompiendo costumbres de los pueblos originarios, enriqueciendo a funcionarios sin 
escrúpulos, el gobierno de Calderón entregó demasiados permisos para la explotación de minas a cielo 
abierto. 
A nadie le importó crear focos de conflicto, romper la sustentabilidad de la región y dividir a los indígenas. 
La Fiebre del Oro empezó en Tetela y si sus habitantes no se dan cuenta, la minera de Carlos Slim en estos 

momentos estuviera partiendo cerros y destruyendo ríos. Grupos inconformes se organizaron en la Asociación 
Civil “Tetela Hacia el Futuro”, pues hay enorme molestia. 
En Ixtacamaxtitlán se repite la historia. En Huauchinango, el alcalde Omar Martínez Amador, sin 
vergüenza alguna y mediante engaños, casi llevó por la fuerza a los indígenas de la junta auxiliar de 

Cuxicala al palacio municipal, para hacerlos firmar los permisos de explotación de la tierra. 
Mientras tanto, la irritación de los pueblos crece. Hace unas semanas, en Zapotitlán de Méndez, se llevó a 
cabo una reunión muy especial. Asistieron varias organizaciones indígenas como Unitona, OIT y Esperanza de 

los Pobres, y líderes de Tetela, Zautla, Zacapoaxtla, Ixtepec, Caxhuacan, Ahuacatlán, Zongozotla, Tepango y 
Jonotla. 
Ahí, denunciaron que varios de ellos fueron invitados al restaurante El Balcón de Zacapoaxtla, 
donde reunidos en un salón con representantes de las mineras estaban ni más ni menos que los diputados 
priístas Javier López Zavala, José Luis Márquez yJosefina García Hernández, habilitados 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-cambio-que-el-pan-necesita?category_id=63
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/el-cambio-que-el-pan-necesita?category_id=63
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como cabilderos no del pueblo sino de las empresas mexicanas, chinas y canadienses que están en 
territorio poblano. 
Esos tres legisladores han sido identificados como los verdaderos intermediarios entre las mineras y las 

comunidades, a cuyos habitantes están aplicando la vieja estrategia de ofrecerles dinero para sus fiestas 
patronales y capillas, y de organizarles comidas y borracheras con cerveza y aguardiante, a cambio de 
su firma. Una firma que, por supuesto, vale lo que su peso en oro. 
Cada día las presiones aumentan más y más y también las ofertas para vender el movimiento de 
repudio. ¿Qué ganan Zavala y sus compinches? La respuesta es obvia, sobre todo cuando se sabe que las 
mineras no suelen darse por mal servidas. 

Es este grupo de políticos la mano que está meciendo la cuna, dividiendo a los indígenas, sacando provecho 

personal y minimizando los riesgos de una explotación de la tierra que, según estudios serios, acabará con el 
tiempo con los cultivos de café y maíz, y con los manantiales de agua. 
Desde luego, los diputados del PRI se aprovechan de la necesidad de mucha gente pero también de las 
gravísimas omisiones de una dependencia como la Semarnat que no le importa el tema. 
Sí. La ambición por encontrar oro y otros minerales valiosos en Puebla es muy grande, y ya volvió locos a 
más de tres. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Doger, último en las preferencias 
Enrique Doger Guerrero prácticamente se puede despedir de la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal 
de Puebla en el 2013.   

Y así es la lectura política de la encuesta elaborada por el Centro de Estudios Consultivos y aplicada a mil 400 
poblanos entre el 31 de octubre y el 5 de noviembre pasado y de la cual este reportero tuvo acceso.  

Dicha encuesta es contundente: todos le ganan a Enrique Doger.   
El estudio de 112 páginas hace una interesante evaluación sobre el perfil de los 10 aspirantes a la Presidencia 
Municipal de Puebla del PRI y PAN con sus pro y contra y en el caso del tricolor resalta la estrepitosa caída de 
Enrique Doger al rezagarse a 21 puntos de Enrique Agüera Ibáñez (que es el puntero) y casi 9 puntos de José 
Chedraui.   
Otra lectura obligatoria que arroja la encuesta es que José Chedraui sin hacer una campaña está a menos de 

nueve puntos del "panista" mejor posicionado que es Antonio Gali Fayad por lo que esa ventaja puede 
desaparecer en cuestión de semanas debido a que el empresario no ha hecho ninguna estrategia de 
posicionamiento a diferencia del funcionario estatal que estuvo durante varias semanas en diversos 
espectaculares.   
Una lectura más resalta que sin hacer ningún tipo de campaña Ana Teresa Aranda está arriba en las 

preferencias de Jorge Aguilar y Fernando Manzanilla y apenas a cuatro puntos de Antonio Gali, pese a la 
intensa campaña de los llamados tres fantásticos morenovallistas.   

En el caso del PRI hay que resaltar que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, aún no define si 
participará o no en la contienda electoral del 2013 por lo que José Chedraui se perfila como el candidato a la 
Presidencia Municipal en 2013 por el PRI debido a que su posicionamiento creció 10 puntos en el último mes y 
su perfil lo ubica como un aspirante fuerte para ganar las elecciones.   
Aquí la parte de la encuesta denominada Ranking de potencia del voto de los Precandidatos a la Presidencia 
Municipal:  
1.- Enrique Agüera Ibáñez 50.7%   

2.- Antonio Gali Fayad 46.7%  
3.- Ana Teresa Aranda Orozco 42.5%   
4.- Jorge Aguilar Chedraui 40.3%   
5.- Fernando Manzanilla Prieto 39.2%   
6.- José Chedraui Buidid 37.8%   

7.- Pablo Rodríguez Regordosa 37.4%   

8.- Francisco Rodríguez Álvarez 35.1%   
9.- Pablo Montiel Solana 31.0%   
10.- Enrique Doger Guerrero 29.0%  
  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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**      **      **    
Ayer frente a las oficinas de Diario Cómo? y en las primeras horas del día fue robada la llanta del automóvil de 

uno de nuestros compañeros.   

El robo ocurrió a media cuadra de donde en junio pasado un policía fue ejecutado por delincuentes.   
Eduardo Rivera, alcalde, y su secretario de Seguridad Pública, Amadeo Lara, juraron a los vecinos de esta 
colonia que la inseguridad se terminaría y la verdad es que las cosas siguen igual o peor.   
¿Esa es la ciudad que queremos?   
En donde los ladrones sean dueños de las calles.   
No gracias.    
**      **      **    

La investigación que realiza la Secretaría de la Contraloría en el Colegio de Bachilleres Plantel Uno por quejas 
contra la directora, María Ivonne Ramírez Lima, será una prueba de fuego para el director General, José 
Antonio Gómez Mandujano.   
Él empeñó su palabra de que no solapará a nadie.  
 Pero han surgido dudas de la veracidad de la investigación porque en las dos visitas que realizó el comisario de 
la Contraloría únicamente se entrevistó con los maestros simpatizantes de la directora.   

Y pese a que hubo 30 quejas "anónimas" de alumnos contra la directora, la verdad es que persiste la 
desconfianza sobre la investigación.   
Y a lo anterior se debe sumar que el diputado Mario Riestra ya mueve los hilos para librar a su protegida de la 
investigación.   
Lo peor del caso es que aseguran que este es el principio de una nueva crisis en el COBAEP.   
¿Será?    
**      **      **  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32892:doger-%C3%BAltimo-en-
las-preferencias&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, ya habría abandonado el cargo para 
concentrarse en nuevas tareas educativas ante una eventual decisión del presidente electo, Enrique Peña Nieto, 
que lo acercaría a una importante responsabilidad en el SEP federal. 
De confirmarse la versión, como ha trascendido, Maldonado Venegas sería la persona en la que recaería la 
posición otorgada por el gobierno priista entrante a la presidenta del CEN del SNTE, Elba Esther Gordillo 

Morales. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32892:doger-%C3%BAltimo-en-las-preferencias&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32892:doger-%C3%BAltimo-en-las-preferencias&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Que el subsecretario de Educación Básica, Víctor Manuel Barceló Rodríguez, se haría cargo del despacho, en 
espera de la decisión del gobernador para designar al sustituto en fecha próxima. 
Que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, logró una bolsa de ocho millones de pesos aportados por los 

industriales del país agrupados en la Canacintra para canalizarse en el desarrollo de infraestructura de la 
Ciudad de la Ciencia y el Conocimiento en la zona de Valsequillo. 
Instalado en los grandes foros nacionales, Agüera viajó ayer a la ciudad de México para firmar el convenio que 
impulsará el desarrollo de tecnología para implementar el modelo triple hélice en el que gobierno, iniciativa 
privada y la universidad que aportan recursos para el proyecto tecnológico. 
Que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, no afloja en el ritmo de trabajo y hoy firma 

convenio de colaboración con el Colegio de Corredores Públicos de Puebla, para implementar nuevas 

tecnologías en los servicios de acceso remoto a las oficinas de los registros públicos de la propiedad y del 
comercio, a través de internet. 
Que Francisco Rodríguez Álvarez no ha tirado la toalla en la puja por la candidatura del PAN a la alcaldía 
poblana y se aplica a fondo a propósito de la promoción de las acciones del Observatorio Ciudadano, en materia 
de seguridad pública. 
… “Para mis amigos y mi familia soy Franco. Soy un ciudadano como tú: trabajo duro desde los catorce años, 

con mi esposa tengo una familia y tres hijas y me dedico a la creación de empleos. Al igual que tú, quiero que 
todos en nuestra ciudad vivamos tranquilos y que nadie nos quite el futuro de nuestro municipio”. 
Explica el líder de la cúpula empresarial en un mensaje impreso tamaño carta de color azul PAN donde aparece 
su fotografía y rúbrica. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164375 

 
(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal) 

 
Sitiavw, ¿contrato de protección? 
Fue una mala decisión la instalación de la planta de motores de Volkswagen en México en Silao, Guanajuato, 
admite un directivo de la firma alemana. 
¿Cuál fue el desacierto?, la imposición de un contrato colectivo de trabajo (CCT) desde el gobierno del estado 
de aquella entidad del bajío sin que existiera la planta ni los trabajadores contratados. 

Se reaccionó pero fue muy tarde para revertir la titularidad de la contratación colectiva porque el sindicato 
afiliado a la CTM los recibió con un emplazamiento a huelga. 
Se hizo hasta la imposible pero resultó complicado revertir el control de la contratación y debió intervenir el 
Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw) para demandar el 
recuento para la titularidad del CCT, pero resultó infructuoso. 
Cometimos un error y lo admitimos, confió a este reportero un representante de la firma alemana al exponer el 
lado positivo de la nueva relación con el comité ejecutivo del sindicato de VW. 

Con la CTM de Puebla, ni a la esquina con la ensambladora de autos. Queda claro. 
La relación con el sindicato de VW que dirige Antonio Flores Trejo, no podía estar mejor con los directivos del 
consorcio alemán. 
En la última revisión salarial resultó histórico el acuerdo, a diferencia de otros años, desde la pugna de Juan 
Ortega Arena de la UOI (Unidad Obrera Independiente) con la CTM y de los independientes para expulsar a 
Ortega Arenas; la firma automotriz no tenía un comité ejecutivo sindical como el actual. 
Con la intervención del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, se logró una negociación salarial entre 

representantes sindicales y de la empresa como no había ocurrido en años, al grado de anunciarse los acuerdos 
en la sede del gobierno del estado de manera conjunta. 
Con una dirigencia sindical como la actual del Sitiavw la titularidad en la contratación con la empres Audi sería 
más fácil, me confiaron entonces, pero sí sorprende que se les haya otorgado la titularidad del CCT sin que 
existe planta, líneas de producción ni trabajadores. 
En plena aprobación de la reforma laboral en el Congreso de la Unión se trata de una moderna cesión del CCT 

de Audi al Sitiavw como ¿un contrato de protección?. 

Se impide a los futuros trabajadores de Audi elegir libremente al sindicato que los represente y conocer o 
decidir los términos de la relación laboral contenida en el CCT. Lo ocurrido en Audi es la antítesis del espíritu 
del debate de la reforma laboral en México. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164373 

 
 

 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164375
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El PRD quiere a Tony 
A pesar de las diferencias políticas que dividieron al PRD y al PAN -a nivel nacional- por los cambios ejecutados 
a la recién aprobada reforma laboral, según la versión de Jesús Zambrano Grijalva, dirigente del sol azteca 

en el país, en Puebla, sigue latente la posibilidad de concretar una alianza electoral en los comicios locales del 
próximo año. 

El enfado de los perredistas podría, finalmente, hacerse a un lado para favorecer la repetición de la coalición 
donde participó en los comicios locales de 2010, la cual le arrebató la gubernatura al PRI a través de la figura 
del hoy mandatario, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Las fuentes de Posdata señalan que la Comisión Política Nacional (CPN) del PRD ya analiza los diversos 
escenarios en los que podrían participar los abanderados de izquierda que compitan en los comicios poblanos, 

por las presidencias municipales y diputaciones de cuatro años con ocho meses. 
Esa misma postura señala que las diferencias entre el frente legislativo de la cámara baja del Congreso de la 
Unión no repercutirán en las negociaciones que se den en el estado, con respecto a la reintegración de 
Compromiso por Puebla por parte del PAN, PRD, Panal y Movimiento Ciudadano. 
Lo mismo sucede, aseguran, en los 13 estados restantes en los que habrá elecciones locales para renovar 
autoridades de distintos poderes. Por lo pronto, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD, Eric 

Cotoñeto Carmona, ya lanzó un primer mensaje que tiene un claro objetivo. Y es que sostuvo que “el partido 
está listo para participar en la próxima elección, solo o acompañado”. 
En ese sentido, habrá que destacar que los perredistas poblanos ya trabajan en dos proyectos distintos; el 

primero, en el que irían solos para participar con candidatos surgidos de sus bases e intentar lograr más de dos 
diputaciones locales y superar los 21 municipios en los que gobiernan. 
Y el segundo, en participar con la coalición Compromiso por Puebla y apoyar candidaturas comunes, acordadas 
a través de una negociación que beneficie a los partidos integrantes de la posible alianza para derrocar al 

nuevo PRI de Enrique Peña Nieto (EPN), presidente de la República. 
Los perredistas ya están valorando, de entrada, con quién de los aspirantes al ayuntamiento de Puebla, por 
ejemplo, tienen suficientes coincidencias como para librar una batalla electoral el año entrante. 
Y déjeme decirle que el sol azteca poblano se inclina, nada más y nada menos, por el actual secretario de 
Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, a quien ven con buenos ojos, en caso de acompañar al PAN, y al 
resto de los partidos de izquierda, en una coalición. 
Los motivos perredistas son muchos, principalmente, el carisma, el arrastre, la aceptación y penetración que 

tiene Tony Gali entre la ciudadanía. Ellos, dicen, le apostarían a la sencillez y popularidad del encargado de la 
obra pública en Puebla. 

-------------------- 
Otras Posdatas 
* Sobre los nuevos magistrados…  
Son varios los personajes que podrían lograr un escaño en el Tribunal Electoral del Estado (TEE), y que podrían 
pasar la aduana, sin problema, del Congreso del Estado y su LVIII Legislatura. 

Empero, existen otros que suenan como los favoritos para convertirse en magistrados del citado organismo 
electoral, según su experiencia en el ramo, tales como Juan Carlos de la Hera Bada y Rosalba Velázquez 
Peñarrieta. 
Me dicen que ambos ex consejeros del IEE vienen empujando fuertemente y podrían ser de los finalistas en la 
designación de los titulares y suplentes en las magistraturas que ofrece el TEE. 
A estos personajes los apoya, incondicionalmente, la bancada priista en el Congreso local.  

Sin embargo, el malogrado líder del Poder Legislativo, Edgar Salomón Escorza, está tratando de colar a su 
asesor entre los finalistas, el marinista, Adolfo Meneses Pardo, quien es su consejero de cabecera. 

Otros que podrían disputar los espacios en el Tribunal, son: Edgar Sánchez Farfán, René Lazard Acosta y 
Jorge Luis León García. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-PRD-qciyuy-%20-Toiy&id=2238 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
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Agüera y Doger, el mejor y el peor político posicionados para ser candidato a edil 
A tres o cuatro meses de que se decida quiénes serán los candidatos a edil de la capital, el PRI es el partido, 
que por ahora, tiene los dos extremos, que son al mejor y al peor político posicionados. En la primera situación 

está el rector de la UAP,  Enrique Agüera Ibáñez, con un índice de 50 por ciento de potencial de voto. Y en la 
segunda,  de manera sorpresiva, al diputado federal Enrique Doger Guerrero, cuyo índice es de 29 por ciento. 
En cambio el PAN, tiene a cuatro aspirantes con un alto potencial del voto, que están en condiciones de pelear 
la postulación y después ser candidatos competitivos. De todo ellos, quien tiene la mejor calificación es el 
titular de la Secretaría de Infraestructura del gobierno del estado, Antonio Gali Fayad, con un índice de 46.7 
por ciento, es decir 3.3 por ciento debajo de Enrique Agüera. 

Tales estimaciones las obtuvo la empresa demoscópica Centro de Estudios Consultivos –que dirige Manuel 

Martínez Benítez–, que levantó una encuesta entre mil 400 ciudadanos de los 7 distritos locales de Puebla, 
entre los días 31 de octubre y 5 de noviembre. La relevancia de dicho estudio, es que plantea las tendencias 
con las cuales seguramente todos los aspirantes terminarán el presente año. 
Dicho estudio arroja dos sorpresas mayores. La primera, sin duda, es que Enrique Doger se haya derrumbado 
tanto, pues de acuerdo al sondeo el ex edil de Puebla y ex rector de la UAP, actualmente es superado por el 
panista Pablo Montiel Solana, quien es el secretario de Gobernación del ayuntamiento de la capital y se ha 

destacado por ser la figura más golpeada en el gobierno de la capital. 
El sondeo indica de los siete aspirantes que podrían ser postulados por el PAN, Pablo Montiel  es el que tiene la 
menor calificación, con 31 por ciento, con lo cual supera a Doger, que tiene 29 por ciento. 
Enrique Doger parece estar sufriendo un importante desgaste luego de que en 2010 levantó una alta 
expectativa de que lucharía a fondo por la candidatura del PRI a gobernador y evitaría una imposición del 
marinismo. Al final se doblegó y acabó apoyando a Javier López Zavala, el aspirante del grupo de Mario Marín. 
Un segundo error es que al inicio del actual sexenio se convirtió en uno más de los diputados priistas que 

toleran los abusos y excesos del gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Por esa razón en la elección federal de este año, Enrique Doger ya mostró una pérdida brutal de seguidores y 
de popularidad en el electorado al haber ganado con muchas dificultades el Distrito VI de la capital frente al 
aspirante de la izquierda, Mario Chapital, que hizo una pobre campaña. Y desde entonces, ha quedado la idea 
de que: 
Si Enrique Doger apenas pudo sacar un resultado reñido en un distrito, difícilmente podría volver a ganar una 

elección en todo el municipio. Eso no quiere decir que ya esté descartado como posible contendiente para 
2013, pero queda claro que no pasa por su mejor momento. 
Si el PRI quiere ganar la alcaldía de Puebla sin duda alguna tiene que postular a Enrique Agüera, que ha llegado 
a la parte final de su mandato como rector de la UAP como el político mejor posicionado en la capital y el 
estado. El cual es un resultado que se observa desde 2010. 
En caso de que Agüera no le interese el gobierno de la capital y se acabe incorporando al gabinete de Peña 
Nieto, el PRI se meterá en un brete, ya que la siguiente figura que tiene el mejor posicionamiento es José 

Chedraui Budib, quien de acuerdo al sondeo del Centro de Estudios Consultivos, tiene un potencial del voto de 
37. 8 por ciento, y se ubica en la sexta posición, por debajo de los cuatro principales aspirantes del PAN. 
El mérito de Chedraui Budib –quien se encargó en Puebla del financiamiento de la campaña de Enrique Peña 
Nieto– es que sin ser servidor público ni hacer campañas propagandísticas de alto impacto, como si lo han 
hecho la mayoría de los panistas valiéndose de sus cargos en el Poder Ejecutivo, es que tiene un buen nivel de 
aceptación y eso quiere decir que si hace un correcto trabajo de posicionamiento, podría escalar posiciones y 
rebasar a sus contendientes. 

La segunda sorpresa del sondeo del Centro de Estudios Consultivos es el pésimo resultado obtenido por el 
titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, luego de que se puso a sus servicios 
una parte importante del aparato del Poder Ejecutivo para buscar posicionarlo entre el electorado. Al final, este 
estudio pondría en evidencia que es un personaje sin una personalidad atractiva para la población.  
El estudio arroja que atrás de Enrique Agüera, se ubican los posibles aspirantes del PAN: Antonio Gali Fayad 
con 46.7 por ciento; la ex legisladora y ex candidata a la gubernatura de Puebla, Ana Teresa Aranda Orozco, 

con 42.5 por ciento; el titular de la Secretaría de Salud, Jorge Aguilar Chedraui con 40.3 por ciento; y al final 

de ellos, Fernando Manzanilla Prieto con 39.2 por ciento. 
El único mérito de Manzanilla es que supera con un punto al priista José Chedarui Budib, el cual es un empate 
técnico. Solamente que el primero lleva más de tres meses en campaña y el segundo, apenas se está 
empezando a dar a conocer. Sin duda Gali Fayad está con la calificación más alta por ser relacionado con el 
programa de obra pública del Poder Ejecutivo. Aunque la mejor opción para el PAN sería Ana Teresa Aranda, 
pero por ser una mujer crítica del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, nunca la dejarán pasar. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aguera-y-doger-el-mejor-y-el-peor-politico-

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aguera-y-doger-el-mejor-y-el-peor-politico-posicionados-para-ser-candidato-a-edil_id_16357.html
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posicionados-para-ser-candidato-a-edil_id_16357.html 

 
(Editorial) 
 
Comunidades sin territorio 

El gobierno del estado, a través del titular de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento 
Territorial (SSAOT), Juan Carlos Morales Páez, tuvo ayer en las instalaciones de esa dependencia una reunión 
con representantes de la empresa estadunidense The Oro East Mining Company, quienes al salir revelaron que 
están gestionando permisos para explotar yacimientos de antimonio en Tulcingo del Valle. 

Lo que está sucediendo en Tulcingo del Valle es el vivo reflejo de la injusticia que prevalece en el Estado 
mexicano, pues mientras el pueblo de ese municipio de la Mixteca poblana se opone al proyecto minero, sus 

autoridades y el Poder Ejecutivo estatal parecen ir en una dirección totalmente opuesta a la voluntad popular. 
En efecto, se niega a los vecinos de Tulcingo y de muchas otras partes del país decidir sobre los asentamientos 
de empresas en sus territorios, la explotación de sus recursos naturales y la protección de su cultura. 
En 2000, el Congreso de la Unión cometió el imperdonable error de rechazar los Acuerdos de San Andrés 
Larráinzar, los cuales dotaban de autonomía y dominio sobre sus territorios a las comunidades originarias y 
campesinas de todo México. 
Los efectos de esa mala decisión tienen hoy día su mayor impacto, pues sólo en el territorio poblano hay 

muchas compañías mineras que han sido prácticamente echadas de otros estados y se han venido a caer aquí, 
que no es un estado con una geología tan atractiva como la de otros sitios, porque hay complacencia o hasta 
complicidad de las autoridades. 
Lo peor de todo es que no se sabe hasta qué punto los gobernantes tienen claridad sobre el perjuicio al medio 
ambiente, a la salud humana y la economía de las comunidades que entraña la actividad minera. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comunidades-sin-territorio_id_16356.html 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Arranca el proceso electoral  
• Listo Micalco 
• En el PRI llegan más refuerzos  
Este día arranca formalmente el proceso electoral del 2013 con la instalación del Instituto Electoral del Estado, 

cuyas tareas serán intensas en sus primeros días de trabajo donde habrá de lanzar la convocatoria para 
integrar los 26 distritos electorales. 
También definirán el presupuesto necesario para la contienda y que se estima sea de más 300 millones de 

pesos, luego que en 2010 se ejercieron 350 millones donde se incluyó la elección para gobernador del Estado, 
solicitud que habrán de hacer llegar a la Secretaría de Finanzas, aunque mandatario estatal ya dijo que será un 
proceso austero pues, como ya se informó, la federación no destinará mas recursos que los recibidos este año 
fiscal. 

Los partidos políticos entrarán en acción hasta el mes de febrero cuando lanzarán a sus gallos para hacer pre 
campaña durante un mes aproximadamente. De ahí que los próximos 60 días sean fundamentales para que se 
tomen las decisiones correspondientes en lo que serán las elecciones más anheladas por muchos, por el 
periodo de sus respectivos cargos que en ambos casos, diputados locales y presidentes municipales, será de 4 
años y 8 meses. 
Se espera que antes de que termine el año habrán de conocerse las últimas mediciones de preferencias que 
estén realizando los partidos políticos para que se den las negociaciones correspondientes. En el caso del PAN, 

estas negociaciones sacarán chispas pues parece que ya no será tan fácil que los grupos duros, mejor 
conocidos como los yunques, cedan las posiciones que consideran propias por derecho de ser los “dueños” de la 

marca, de las siglas, del partido mismo. 
A la par se estará dando también la negociación para saber si se llega a conformar de nueva cuenta la coalición 
de partidos como la que les dio el triunfo hace dos años. 
Así que las últimas semanas del año serán muy candentes en este invierno que según los expertos, será de los 

más crudos de la historia.  
Aunque todavía falta casi un mes para que el PAN elija a su dirigente estatal, ya Rafael Micalco suma la 
mayoría de apoyos de los 107 consejeros estatales, al menos los más representativos como la del gobernador 
Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez quienes ya manifestaron su apoyo para que Micalco 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aguera-y-doger-el-mejor-y-el-peor-politico-posicionados-para-ser-candidato-a-edil_id_16357.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comunidades-sin-territorio_id_16356.html
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regrese al Comité Directivo Estatal y con ello, se trate de realizar un proceso interno con los menores raspones 
posibles. 
En tanto, en el PRI siguen los movimientos internos, reservando aún si habrá renovación en la dirigencia 

estatal o no; mientras tanto Miguel Ángel Ceballos asume la Secretaría de Organización que dejó vacante Silvia 
Tanús al llegar a la Secretaría General y ahora sí, dicen, Fernando Morales ya la tendrá más complicada para 
tomar decisiones que expongan al partido a las críticas constantes de ser “condescendientes” con el gobernador 
del Estado.  
CONFETI… por fin se aprobó la reforma laboral en el Senado de la República…Enrique Peña Nieto felicitó, vía 
twitter, a los senadores y diputados “por su apoyo a tan trascendente reforma que mejorará la productividad y 

competitividad del país”. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5019 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
SE APROXIMA LA HORA DE LA PREFERENCIA FINAL: ¿GALI? 

Hace varios meses este espacio adelantó que la figura del secretario general de gobierno, FERNANDO 
MANZANILLA PRIETO, era la primera pieza y la más importante de la actual administración gubernamental, que 
empezaba a moverse en el tablero del ajedrez político poblano para encaminarse a la candidatura a la 
presidencia municipal de Puebla. 
Al tiempo surgió la figura del Secretario de Salud, JORGE AGUILAR CHEDRAUI, quien alentado para iniciar 
imagen cumplió al pié de la letra las indicaciones dictadas en las alturas y cumple actualmente con el 
seguimiento puntual del strip trazado. Sin embargo, JUICIO señaló en aquél entonces, de hace varios meses 

para acá, que el profesionista sería en su momento diputado local y seguramente el coordinador político del 

Congreso del Estado, lo que no se ve descabellado. 
AMY CAMACHO WARDLE, quien nunca las trajo todas consigo, surgió con fuerza en el firmamento político y 
nadie juzgó mal que se le diera el trato de posible alcaldesa y por tanto de presunta candidata a la presidencia 
municipal de Puebla.  
Pero la llegada, el impulso recibido y la fuerza de atracción natural de JOSE ANTONIO GALI FAYAD, acabó con 
el cuadro, provocando una voluminosa suma de comentarios que en lo general lo ubican como el candidato 

ideal, popular, carismático, poblano-poblano, amante del arte, la cultura, el deporte, etc. En este espacio se dio 
cuenta de su sorpresivo e inesperado crecimiento. 
Tal vez por ello, se diga y se sostenga ahora en los corrillos y mentideros políticos de la capital poblana, que en 
la recta final en el lado opuesto al PRI, están solamente las figuras de JOSÉ ANTONIO Y FERNANDO, las que 
disputarán la preferencia final de la gran decisión, Sin embargo, el despunte del primero es manifiesto, porque 
el destino de JORGE esta marcado para ocupar la curul principal del viejo edificio morisco de la 5 Poniente 128. 

LOS PRIISTAS VEN  CON RECELO A LA NUEVA SECRETARIA  

Aunque las cosas tuvieron que pasar obligadamente por la cocina del CEN del PRI, la designación de la nueva 
secretaria general SILVIA TANÚS OSORIO, deja en la mente de la militancia muchas cosas en las que pensar, 
empezando por la inesperada renuncia de la segunda de a bordo, FEDRHA SURIANO CORRALES, la que se ve 
salpicada de tintes políticos no conocidos por nadie, en tanto la llegada de la funcionaria priísta, tuvo que verse 
investida del cargo de Secretaria de Organización, para cumplir con el aspecto jurídico. En esta cartera se 
desempeñaba MIGUEL ANGEL CEBALLOS LÓPEZ, hombre muy cercano en el afecto del delegado presidente 

FERNANDO MORALES MARTÍNEZ. 
Por cierto, la profesora TANUS OSORIO es la segunda vez que ocupa el cargo. Cuando fue presidente del CDE 
del PRI, RAFAEL CAÑEDO BENÍTEZ, la tuvo en la segunda posición del organigrama del tricolor.  
Los militantes del tricolor que gustan de opinar en cuestiones de su partido, aseguraron a JUICIO que este 
sorpresivo movimiento, fast track, tendrá que ver más adelante con el movimiento que se dará para el relevo 
del dirigente estatal. En respeto a los estatutos, las cosas irán caminando de acuerdo a los dictados nacionales 
de PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, pero el asunto ventilado ante los medios de comunicación el pasado lunes para 

dar paso a una nueva secretaria, tiene confundidos a los priístas. 

La profesora TANUS OSORIO, de larga militancia en el tricolor, pudo haber sido senadora de la República, pero 
una mala jugada del destino se lo impidió. Su compadre y amigo, el desaparecido empresario radiofónico 
RAFAEL CAÑEDO BENITEZ, la ubicó como suplente de la fórmula que él encabezaba como candidato, pero una 
falla garrafal en cuestiones de seguimiento político en el CEN del PRI, la colocó al lado del candidato GERMÁN 
SIERRA SÁNCHEZ, mientras que LUCERO SALDAÑA PÉREZ, suplente del médico veterinario, fue a parar al lado 

del ex presidente municipal.  
Nadie del tricolor le dio importancia al error y por la premura de tiempo todo se quedó así. Al fin y al cabo las 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5019
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dos mujeres eran suplentes y para el caso era lo mismo. Lamentablemente la vida del comunicador radiofónico 
CAÑEDO BENÍTEZ se perdió en una delicada intervención quirúrgica y SALDAÑA PÉREZ dio el brinco para 
alcanzar la titularidad del escaño.  

BARRUNTOS DE INCERTIDUMBRE EN LA CAMPESINA 
Hace agua la canoa en la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del Estado, porque aparte de 
las grandes fallas que arrastra la organización desde hace varios años, se enfrenta al problema de que no hay 
padrón de militancia en los comités regionales, municipales y de base. Para el sábado 17 se ha convocado al 
Consejo Estatal Campesino para que integre la comisión de procesos internos que elabore la convocatoria y fije 
los lineamientos para la elección de un nuevo presidente. 

Tal vez, de cumplimentarse la realización del consejo, primero tendrá que darle la legalidad requerida, pues de 

otra manera pudiera darse por anulado y correspondería, en su caso, al CEN de la CNC, determinar al nuevo 
presidente. Esto, sería grave para el delegado REGINALDO RIVERA DE LA TORRE, que vino a estar al frente del 
proceso, pero que regresaría a Querétaro con la cola entre las piernas,  
A CUENTA GOTAS 
PEPE CHEDRAUI BUDIB, con el fuego amigo del que ha sido objeto en medios de comunicación, donde se le ha 
dicho que es “novato” o falto de experiencia para el cargo al que aspira, replica sin entablar conflictos que cada 

quien es libre de decir lo que quiera, que él no pertenece a ningún grupo y que su único compromiso es PEÑA 
NIETO…..Mañana se instala el Instituto Electoral del Estado, para dar inicio al proceso 2013, en el que se 
elegirán en el primer domingo de julio 217 ediles, 26 diputados de otros tantos distritos y 15 más de 
representación proporcional….CARLOS PEREDO GRAU, con la habilidad que le es característica y con el tiempo 
por venir a su favor, adelanta sus pretensiones para ser candidato del PRI a diputado al Congreso del Estado en 
el proceso 2013. Confía a sus íntimos que tiene una buena cauda de seguidores en los ocho municipios que 
componen el distrito con cabecera en Teziutlán, para logar su propósito, pero muestra sus recelos por priístas 

que han bateado de un lado y otro la pelota, buscando como siempre, brindar protección a sus intereses…..Con 
sus declaraciones personales, pero con el deseo de lograr solidaridad entre los aspirantes a la CNC, RUFINO 
MÁRQUEZ, confía en que el consejo del sábado 17 se de con inteligencia, civilidad, transparencia y con la 
participación de todos en bien de la CNC y de los campesinos….. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5022 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Empiezan mal en Audi 
La cereza del pastel del morenovallismo se vio empañada cuando el secretario del sindicato de la VW y lo que 
será Audi,  Antonio Flores Trejo, anunció que los 4 mil 100 obreros que serán contratados el próximo año, 

ganarán menos que los de la armadora VW. 
La declaración cayó como bomba en las redes sociales, pues quienes aspiran a ingresar a laborar a ese lugar, 

esperan recibir por lo menos las mismas prestaciones que tienen los empleados de la armadora en Puebla. 
La empresa Audi tendrá que salir a aclarar esta situación, pues hasta donde se sabe, serán los hombres mejor 
calificados quienes sean contratados. 
No obstante, hay que reconocer que la situación no está como para que la empresa proporcione prebendas 
(diría el clásico) tan fácilmente a sus trabajadores. 
Va una opinión de alguien que se enteró de la declaración del líder obrero: “José Miguel : Era de suponerse, 
seguramente nuestro ilustre gobernador firmo el acuerdo de esclavismo de los trabajadores a cambio de 

presumir que está trayendo inversiones a puebla, para ensalzar su imagen vendiendo los derechos humanos de 
los trabajadores.”. 
Por ser autos de lujo, la gente cree que ganará sueldos estratosféricos, cuando no se ha dado cuente que a los 
alemanes les gusta jugar a ganar-ganar. 

Piden que Aguilar Chedraui deje su campaña 
El respetable público me pide que por este conducto le haga saber al secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui, 
que por favor no descuide sus actividades como tal, pues la atención en los hospitales estatales es pésima, 

antihigiénica, no profesional y fatal en términos generales. 
Incluso, en el Hospital General no hay medicamentos y cuando desean llevarse a su paciente enfermo, no le 
permiten salir si no pagan cuotas elevadas de supuesta atención y sueros. 
La gente sale bastante decepcionada que se cuestiona si así el titular de Salud en Puebla pretende construir 
carrera política quedando mal con la gente más necesitada. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5022
http://www.contraparteinformativa.com/
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Por cierto: Desde ahora felicito a Chedraui por su próximo cargo: Titular de la Junta de Coordinación Política del 
Congreso del Estado. 
Ahí comenzará a dejar de tener amo y mostrará de lo que está hecho. 

Corruptos en la UTT 
Un correo textual: 
"Estimado Fabian, te quisiera pedir de favor comentes los incidentes que se estan viendo en la Universidad 
Tecnologica de Tecamachalco donde recientemente ha habido una serie de cambios, de lo cual uno de ellos es 
de lo mas indignante hacia la misma institucion. 
Resulta ser que el Ing Pablo Osorio Rodriguez,  lo que es ahora ex secretario academico de esta institucion, fue 

despedido y en su lugar fue puesto Moises Jimenez Alor, es indignante porque este personaje tiene un historial 

de lo mas nefasto en mas de 2 instituciones donde lo han puesto; como lo podras comprobar en los links 
adjuntos; entonces surge la pregunta del porque el gobierno del estado permite que gente como esta ocupe 
cargos directivos en nuestra respetable institucion cuando han tenido junto con el rector Garrido Nataren una 
seria de acciones reprobables, de corrupcion y malos manejos en las instituciones que previamente han dizque 
trabajado ¿acaso entonces nuestra universidad es premio de consolacion para los que cometen ilicitos en otros 
lugares? ¿que mas podemos esperar? ¿hasta donde va a llegar la universidad de tecamachalco, con esta gente 

nefasta que la dirige? ¿porque se les dan esos puestos a gente inepta y corrupta, cuando habemos en la 
universidad personal altamente calificado y certificado y que no hemos cometido ningun ilicito? 
Fechorias del nuevo secretario academico jimenez alor: 
http://www.elpinerodelacuenca.com.mx/epc/index.php/rodriguez-clara/29786-director-del-
tecnologico-de-rodriguez-clara-es-prepotente-atiende-sus-intereses-y-se-ausenta-del-plantel-
acusan-alumnos-  
http://www.elpinerodelacuenca.com.mx/epc/index.php/rodriguez-clara/30442-enganan-a-

estudiantes-de-rodriguez-clara-se-movilizan  
http://archivo.vazquezchagoya.com/?p=3029  
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/7134152  
http://www.imagendelgolfo.com.mx/admin/columna/726.txt  
Fechorias del rector garrido nataren:   
http://www.imagendelgolfo.com.mx/resumen.php?id=94132  

http://www.alcalorpolitico.com/informacion/nota.php?idnota=26828 
http://veracruzenred.net/nota.php?Id=31643  
Fabian te agradezco anticipadamente tu publicacion y aportacion, y de ser posible una investigacion exhaustiva 
en esta casa de estudios que esta en manos de gente sin escrupulos y con una muy negra trayectoria". 
Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
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